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Durante el sepelio del joven 
Juan Manuel Iglesias

(PAOS. 5 y 24)
‘Los cuatro”, ante la Presidencia del Gobierno

N puro elogio son 
todos los 

comentarios que emanan 
del primer contacto 
decisivo, entre el 
Gobierno y la Oposición, 
inaugurado ayer, casi con 
el año, en el Palacio de 
La Moncloa, nueva sede 
de la Presidencia del 
Gobierno. Elogios de un 
lado, y esperanzas del 
otro. La oposición 
democrática ha llegado a 
Presidencia, a dialogar 
con Suárez, portando en 
sus cartapacios políticos 
tres condiciones simples, 
llanas, capaces de 
garantizar un .“status” de 
libertad y democracia 
verdaderamente 
homologables para el día 
en que en España 
tengamos que ir a las 
primeras urnas legislativas 
serias de nuestra historia 
reciente. Sobre el tema, y 
en la página tres, 
ofrecemos hoy amplia 
información.

Manifestación y
barricadas en Sestao

Hasta los autobuses suspendieron el servicio 
urbano ante el temor de graves incidentes

E.T.A. militar se atribuye el 
atentado de Guecho
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UN COMPLICADO «CENTRO»
□

 E todas /as coa/ic/ones e/ectora/es que se van d/bu/ando con mayor o 
menor nitidez para iograr ios votos de ios españo/es en /as e/ecciones 

an andadas para /a primavera, bay una que por su amp/itud y capacidad de 
acceso a/ poder está dando mucbisimo de qué bab/ar a propios y extraños. Se 

trata, cómo no, de /a que podría formar ei famoso "centro", que todavía se 
debate en continuos "tira y af/o/a", contradicciones y posturas de principio de 
a/gunos de sus dirigentes que hacen difíci/, todavía hoy, t^r c/aramente cómo 
acabará e/ inventa

-EA/,

Con tu salero de^nocrático 
y mi excelente posición, 
el Congreso será nuestro J

9

En este enorme saco que se ha dado 
en llamar "centro" se han metido 
fuerzas que van desde una derecha 
digamos moderna —actualmente en ei 
poder— hasta grupos con ideología de 
centro-izquierda. A nivel teórico se 
han metido en él desde el Partido 
Popular y UDE, a la izquierda 
Democrática y la Federación 
Sodaldemócrata.

Porque si la gran coalición se 
concretase, ya sabríamos quién iba a 
ganar las elecciones.

CONFORTABLE
MAYORIA [ik y y

- Para las elecciones al Senado, en las 
que serán necesarias grandes 
coaliciones por el sistema mayoritario 
que se ha establecido, ya se va 
delimitando con cierta nitidez la 
presentación conjunta de liberales.

polémicci
por Sebastián 'Serrano 

(De "Mundo Diario")

socialdemócratas y democristianos^Es 
decir, de los grupos que han militado 
en la oposición. Pero algunos no 
quieren que la coalición se quede aquí 
y pretende incluirse. Son la UDE de 
Monreal Luque y, sobre todo, ei 
Partido Popular de Areilza y Pío 
Cabanillas. Pese a que entre ambos, 
suman siete ministros en el Gobierno 
consideran que su puesto está ahí, 
junto a la "oposición moderada".

Contactos ya los ha habido 
cantidad. A la reunión de 

en 
los

"moderados" de la semana pasada 
acudió el PP y UDE ha mantenido 
conversaciones con Izquierda 
Democrática para tratar de su posible 
inclusión en ei Equipo DC español. 
Estos últimos no se han puesto al final 
de acuerdo, pero el cable sigue echado.

Entre algunos grupos den»créticos 
existen, cómo no^reticencias a aliarse 
con partidos que están en el poder sin 
haber sido elegidos democráticamente. 
Por ahí las dificultades para la gran 
coalición. Pero hay otros aspectos que 
la podrían facilitar, como por ejemplo 
el tener una clientela electoral similar. 
O la consideración de que mientras 
unos ponen la fuerza que les da el 
poder, los otros aportan su imagen 
democrática.

Tampoco podemos olvidar lo que 
nos decía en una de sus crónicas de la 
semana pasada el corresponsal en 
Madrid de "Catalunya Express". Ponía 
en boca de un alto dirigente 
democristiano, que ante la persistencia 
del Consejo del Reino, la postura de 
los moderados sería la de ratificar a 
Suárez en la Presidencia.

Sigan el tema de cerca, por favor.

"Diario 16" comenta el tema en un 
editorial

“¿Cuál va a ser la extensión de la 
coalición centrista? Esta es la cuestión 
básica en tema de alianzas. Si esta 
coalición llegará al máximo de sus 

posibilidades -que en la actualidad 
parece ir del Partido Popular a 
Izquierda Democrática -y la 
Federación Social-Dembcrata-, se 
podría avanzar el pronóstico de que 
ese centro obtendría una confortable 
mayoría. Cabe, por supuesto, que ese 
hipotético gran centro no llegue a 
cuajar y nos enfrentemos con un 
“policentrismo” que haría las cosas 
más complicadas y que, posiblemente, 
daría muchas bazas al continuismo de 
Alianza Popular.

NO FAVORECER A 
ALIANZA POPULAR

La inspiración de José María de 
Areilza no parece ajena al editorial de 
"El País" que seleccionamos hoy.

■Máximo.
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Vean en ios dos párrafos elegidos 
cómo aboga claramente por la gran 
alianza de "centro".

“La Alianza Popular y la posible 
alianza iniciada el martes representan 
en definitiva opciones bien diferentes. 
Con algún riesgo de simplifícadón 
podría resumirse asi: de un lado, la 
derecha franquista, continuista y 
anclada en el p.asado —con 
preponderancia de gentes 
pertenencientes a la generación de la 
guerra e inmediata posterior. De otro, 
la de quienes rechazan toda 
prolongación del franquismo y 
propugnan el modelo de sociedad 
liberal avanzada que rige en el 
occidente de Europa. Estamos seguros 
de que muchos empresarios, 
profesionales jóvenes y la gran 
mayoría de las clases medias pueden 
encuadrarse en este frente. Con 
preponderancia, además, de personas 
no directamente inñuidas por el 
trauma nacional de la guerra civil. Tal 
vez quienes de este espectro de la 
derecha democrática han permanecido 
apartados de toda colaboración con el 
franquismo puedan sentir la tentación 
de mantener a todo trance su 
independencia frente a quienes 
militaron de un modo u otro en el 
Régimen. Ninguna otra cosa 
favorecería más a la Alianza Popular, 
que es la pervivenda de los intereses de 
la dictadura con disfraz.

UJ

V

No hay que olvidar que el 
franquismo, además de una dictadura, 
constituyó toda una etapa histórica en 
la que se produjeron grandes 
transformaciones sociales y econcxnicas. El 
Régimen creó una nueva bur guesia 
y una nueva clase media, desvinculada 
emocionalmente de la guerra civil, 
pero que no conoció otro ámbito para 
trabajar y vivir que el propio Régimen. 
Es lógico que esa base social re
reconozca en los hombres públicos que 
compartieron antaño sus creencias y 
que ahora coinciden en un mismo 
propósito democratizador. Tal vez a 
los moralistas pueda desagradarles ese 
fenómeno, pero los historiadores 
reconocerán una “astucia de la razón” 
en el enterramiento de un sstema 
político por las fuerzas que ayudó a 
engendrar. Y el aislamiento del 
neofranquismo militante -si 
aceptamos que el franquismo fue una 
dictadura- es condición primera para 
la construcción de la democracia. ”

NI UN PASO MAS 
A LA DERECHA

En "Cuadernos para el Diálogo", 
Abascal Gasset expone su visión de la 
jugada.

“Puede anunciarse que el Equipo 
democristiano presentará listas únicas 
en toda España para el Congreso, y 
sólo admitirá en ellas, como fuerza 
invitada y absorbióle, al partido del 
señor Alvarez de Miranda, viejo 
democristiano evadido, con dolor de 
corazón y propósito de enmienda del 
grupo Ruiz-Gimenez. Para entrar en el 
Senado, el Equipo desea organizar, 
como se ha dicho, un frente con 
sodal-demócratas y liberales. Ni un 
paso más a la derecha ni a la izquierda.

Queda, asi, en situación 
aparentemente desairada el Partido 
Popular, creado en tomo a los señores 
Areilza y Cabanillas. Un liberal decia 
la semana pasada que el PP “necesita 
clarificarse”. Algunos observadores dç 
la high society politica intuyen que los 
“papos” podrían reducirse a ser el 
partido de un sector confesional del 
Gobierno, o liquidarse como grupo 
para que sus personalidades regresen a 
su lugar de origen sodaldemócrata, 
liberal, democristiano...”
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SUAREZ-OPOSICION Encuentro
esperanzador en la Moncloa

MADRID, 12 (Logos).— “El Gobierno quiere ir deprisa en la negociación, y en eso 
coincide con nosotros”, manifestó el liberal, D. Joaquín Satrústegui cuando los 
delegados de la “comisión de los nueve” terminaron su primer encuentro con el 
presidente del Gobierno, señor Suárez.
La reunión se prolongó 

durante tres horas. A las 
cinco y media, la "mini 
comisión", entró en el 
despacho del presidente. A 
las cinco y diez llegaron li^s 
señores Jáuregui (País 
Vasco) y Satrústegui 
(liberal); diez minutos, más 
tarde, lo hacían, en el 
mismo vehículo, don Felipe 
González, secretario general 
del PSOE, y D. Antón 
Canyellas, representante del 
Equipo DemcKrata Cristiano 
del Estado Español.

Más de treinta periodistás 
aguardaban a la intemperie 
en los jardines del Palacio de
la Moñcloa 
líderes de 
durante 
aguardaron 
el término

la llegada de los 
la oposición, y 
largas horas 
pacientemente, 

de la entrevista.

'‘El Gobierno quiere ir deprisa en la 
negociación, y en eso coincide con

hoy se reunirá la Plataforma 
de Organismos 
Demócratas (POD) con el 
fin de analizar el estado 
actual de las negociaciones 
con el Gobierno. Como es 
sabido, la "comisión de los 
nueve" fue designada por la 
POD; y los cuatro delegados 
que se han entrevistado hoy 
con el presidente del 
Gobierno, por la "comisión 
de los nueve".

nosotros (Satrústegui)
COMUNICADO

'Ta amnistía y la legalización de todos 
los partidos están siendo estudiados 
profundamente por el Gobierno"

(Can y e//as)

Al término de la reunión 
mantenida ayer tarde por el 
presidente del Gobierno y 
los representantes de la 
oposición democrática, fue 
facilitado el siguiente 
comunicado oficial:

oo©

^tíLAbAlviua ayer en este mismo espacio de lo 
que cuestan las elecciones y de los sondeos 

realizados por algunos partidos políticos cerca de los 
más importantes Bancos ccoi^ objeto de obtener los 
créditos necesarios para hacer frente a los cuantiosos 
gastos de la propaganda electoral.

^oy, el rumor del día nos trae nuevas noticias 
sobre el mismo tema.
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FELIPE GONZALEZ, 
SIN CORBATA

La tarde estaba helada y 
la prensa tuvo que soportar 
“incluso una pequeña 
nevada. Casi al final de la 
jomada se permitió a los 
periodistas pasar al 
vestíbulo contiguo al 
antedespacho del presidente 
dprante media hora con el 
fin de entrar un poco en 
calor. Los líderes de la 
oposición llegaron 
impecablemente vestidos, 
corbata incluida, excepción 
hecha de Felipe González, 
que se presentó con ún 
jersey granate de cuello alto, 
chaqueta azul marino, 
-pantalón gris y botas _ de 
color Los cuatro políticos 
entraron en el palacio para 
salir poco después, con el 
fin de posar ante la prensa. 
Los fotógrafos les hicieron 
dar una vuelta ante la puerta 
principal del palacio, para 
obtener fotos.

Mientras el presidente 
estaba reunido con la 
oposición, llegó don José 
María Armero, y poco 
después, el vicepresidente 
para la Defensa, señor 
Gutiérrez Mellado. Al 
término de la reunión ios 
delegados de la oposición 
porJrían de manifiesto que 
nj se encontraron con el 
vicepresidente.

Al final de la entrevista 
(ocho y veinte), el 
presidente del Gobierno y 
los representantes de la 
oposición facilitaron un 
lacónico comunicado 
conjunto, que fue leído por 
el señor Canyellas 
acompañado de los señores 
Satrústegui y Jáuregui, 
mientras los periodistas

daban saltos para que se les 
calentasen ios pies. No 
obstante, se tuvo la cortesía 
de que la lectura del 
comunicado y la esporádica 
rueda de prensa se celebrase 
en el vestíbulo del palacio.

En el comunicado se 
alude a que han sido 
expuestos con detenimiento 
al presidente del Gobierno 
los criterios de la "comisión 
de los nueve" sobre la 
amnistía y reconocimiento 
de todos los partidos 
políticos, así como que el 
presidente ha indicado a los

cuenta, según nos ha
expuesto el presidente". 

El Gobierno, según 
deduce de las manifesta
ciones de la “legación 
oposicionista" desea ir

se

representantes
oposición 
problemas 
objeto de

que
de la 
estos

están siendo 
un profundo

estudio por el Gobierno, en 
el que serán tenidas en 
cuenta las ideas expuestas 
por la oposición.

El secretario general del 
PSOE, D. Felipe González, 
quedó todavía en el 
despacho del presidente, 
conversando con el señor 
Suárez, para tratar "otros 
asuntos" que no competían 
a los demás representantes 
de la oposición, según 
pusieron de manifiesto.

OPTIMISMO

El demócrata cristiano, 
señor Canyellas puntualizó 
que "salía más optimista 
que cuando entró", y el 
señor Satrústegui 
corroboraba esta impresión 
de optimismo, diciendo que 
"los temas expuestos por la 
oposi ión están siendo 
estudi dos profundamente 
por el Gobierno".

No obstante, señaló que 
“no todo lo que hemos
expuesto será 
pero si tenido

aceptado, 
muy en

deprisa en las negociaciones. 
“El ambiente de la 
entrevista —dijo el señor 
Satrústegui— ha sido 
distendido y hemos podido 
exponer tranquilamente 
nuestras ideas al presidente, 
y éste se ha mostrado muy 
receptivo".

Los representantes de la 
oposición indicaron que ésta 
era la primera vez en 
cuarenta años que un 
Gobierno español recibía a 
miembros de la oposición 
democrática.

Mientras sus compañeros 
hablaban, el señor Jáuregui 
lamentaba que "la prensa 
hubiese pasado tanto frió en 
la calle, y no se les haya 
facilitado un lugar donde 
esperar".

El señor Canyellas 
expuso la necesidad de que 
las elecciones se celebren en 
el ma yor clima de 
distensión. Los delegados de 
la oposición manirestaron, 
asimismo, que se reunirán 
inmediatamente con la 
"comisión de los nueve" y 
que el próximo encuentro 
con el presidente se podría 
producir esta misma semana 
o la próxima.

No se descarta la 
posibilidad de que la 
convocatoria, tanto de los 
representantes de Alianza 
Popular, como de la 
oposición, en el mismo día, 
sea debida al deseo del 
presidente de mantener 
cierto equilibrio en sus 
contactos con las diversas 
fuerzas políticas.

En otro orden de cosas.

"Los cuatro delegados de 
la comisión negociadora han 
sido recibidos, por el 
presidente del Gobierno y le 
han expuesto con 
detenimiento los criterios de 
l-a comisión sobre la 
amnistia y el reconocimien
to de todos los partidos 
políticos, que eran los temas 
cuyo tratamiento había sido 
anunciado.

El presidente les ha 
indicado que ios problemas 
implícitos en ambos puntos 
están siendo objeto de un 
profundo estudio por el 
Gobierno, en el que serán 
tenidas en cuenta gran parte 
de las ideas expuestas por 
los cuatro delegados de la 
comisión negociadora.

A esta reunión seguirán 
otras para continuar el 
tratamiento de estos temas 
y de otros que son materia 
de preocupación común".

Parece que los banqueros, gente que acos
tumbra a atar y bien atar sus cosas, confiaron a 
un titular del Banesto que se entrevistara con el 
presidente Suárez para conocer la opinión del 
Gobierno. La entrevista, dicen que se celebró, 
y que el presidente fue claro y rotundo; "No 
existe razón alguna para que ni el Gobierno, 
ni' el Banco de España amparen esos créditos".

Añade el rumor que algunos partidos polí
ticos ya han entrado en contacto con grupos 
internacionales, como el de la U.D.R. francesa, j 
en busca del indispensable apoyo económico J

REUNION DE LA COMISION 
ELECTORAL DE LA OPOSICION

MADRID, 12. (Logos).— 
Se reunió la ponencia 
técnica electoral de la 
oposición en el despacho del 
líder social demócrata Sr. 
Fernández Ordoñez, y ha 
examinado todos los temas 
del documento elaborado 
con ios nueve partidos 
integrantes de la comisión 
negociadora

El Sr. Fernández 
Ordoñez, coordinador de la 
reunión, ha manifestado a
Logos que ha sido un
encuentro puramente de 
trabajo, en el que se ha 
avanzado mucho y que no 
obstante se" celebrará una 
nueva reunión

Asistieron a esta segunda 
reunión déla ponencia 
técnica electoral Francisco 
Fernández Ordoñez, por la 
comisión de los "nueve"; 
Rafael Arias Salgado, por 
los socialdemóc ratas; 
Manuel Azcárate, por el 
PCE; Ignacio Camuñas, 
Ramón País y Ramiro Pérez 
Maura, por los liberales; 
Julio Jáuregui por los 
partidos del País Vasco: 
Alejandro Otero, por los 
partidos de Galicia y José 
María Trías de Bes, por 
convergencia de Cataluña; 
Jose^ María Gil Robles y 
María José Landa, por los 
democristianos y Guillermo 
Galeote, por el PSOE.

SEGUN GIL ROBLES

«WAREZ, GESTOR DEL CAMBIO»
PALMA DE MALLORCA, 12 

(Logos).— "El papel de Suárez es ser el 
gestor del cambio y lo está haciendo de 
forma suave, pese a las dificultades por 
las que está atravesando. Buena parte 
riel mérito lo tiene el país, que con su 
comportamiento evita muchísirrxjs 
problemas". Esto afirma rion José María 
Gil Robles, en unas manifestaciones al 
diario vespertino "Ultima Hora".

En otro pasaje de las mismas, afirma 
Que “Alianza Popular es un 
conglomerado absurdo de personalidades 
incompatibles entre sí, que intentan 
tecoger los restos de la dictadura 
franquista. Los señores de Alianza 
Popular nunca han sido demócratas, no 
lo son ni nunca lo serán.

Si son unas elecciones sinceras, se 
llevaran poquísinnos votos".

Al preguntársele, si son ciertas las 
acusaciones de la ortodoxia franquista, 
de que se está traicionando el legado de 
Franco, contesta; "Es peligrosísimo 
meterse en este terreno, porque habría 
que preguntar de dónde sacó el general 
Franco sus poderes. Nunca fue Jefe del 
Estado. Fue Jefe del Gobierno de 
Estado. No hay ninguna disposición en
el "Boletín Oficial del Estado" 
sancione su nombramiento, 
pretendidas traiciones no son más 
supercherías".

José María Gil Robles afirma

que 
Las 
que

que
espera que en el 39 terminó el largo 
ciclo de nuestras guerras civiles, pero 
que hay que tener miedo a los 
extremismos de los españoles, que no 
saben dialogar".

-j '
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García López, tras su entrevista con Suárez

"CBIHCHENCIM H5ICAS
M n PRESIIKNTi

MADRID 12 (Logos).- “Ha habido coincidencias 
básicas con el presidente del Gobierno, sobre todo en lo 
relativo a la celebración de las elecciones con la máxima 
neutralidad por parte del Gobi&mo”, ha declarado don 
Antonio García López, secretario general del PSDE, partido 
integrado en la Alianza Socialista Democrática, a la salida 
de la entrevista mantenida con don Adolfo Suárez en el 
Palacio de La Moncloa, y la cual se ha prolongado durante 
cuarenta y cinco minutos.

El señor García López 
manifestó que el presidente 
le había dado el pésame por 
la muerte de Pallach.

Manifestó asimismo, que 
conversó con el presidente 
sobre las condiciones 
generales de la Ley Electoral 
y la necesidad de que los 
políticos sacrifiquemos el 
"ego" y la persona para 
llegar a alianzas claras para 
el pueblo.

Antonio García López, secretario general del Partido Socialis
ta Democrático Español (PSDE), sale del Palacio de La Moncloa, 
sede de la Presidencia del Gobierno, tras la entrevista celebrada 
ayer por la mañana con el presidente Suárez. (Foto, Cifra)

Agregó que también 
expuso la necesidad de que 
se establezcan unos límites 
básicos en la campaña 
electoral, para que las 
posiciones internacionales 
de España no se erosionen.

Igualmente fue objeto de 
la entrevista el tema del 
Parlamento. “Hemos 
hablado sobre Ja 
conveniencia —dijo—, ’de 
que el Parlamento, elegido

En la foto, el señor Fernández de la Mora conversa con los periodistas tras la entrevista mantenida 
con el presidente Suárez. (Foto, Cifra).

democráticamente, tome las 
decisiones sobre los graves 
problemas históricos que 
tenemos planteados, y el 
presidente me ha 
comunicado la decisión del 
Gobierno de no anticiparse 
a estas medidas que, como 
he dicho, deberán ser 
tomadas por el Parlamento 
que se elija en las próximas 
elecciones^’.

También trataron los 
señores Suárez y García 
López, de la conveniencia 
de que el Gobierno continue 
en la línea arbitral, que está 
manteniendo, por encima de 
los grupos y los partidos.

El señor García López 
agregó que el proceso 
democrático es irreversible y 
que "nos interesa a todos 
que llegue lo an^es posible".

Añadió asimismo el 
secretario general del PSDE 
que ha habido coincidencias 
básicas entre él y el 
presidente, sobre todo en lo 
relativo a la celebración de 
las elecciones en las cuales 
deberá mantenerse el

Gobierno en la máxima 
neutralidad.

Finalmente manifestó 
que "estamos atravesando 
un túnel oscuro, lógico 
después de cuarenta años de 
dictadura, y en este 
momento, ya se está 
apreciando la claridad".

AUDIENCIA DEL 
PRESIDENTE A 
AUANZA POPUL^

MADRID, 12 (Logos).—
Cerca de las tres y media de 
la tarde de ayer salieron del 
Palacio de La Moncloa los 
cuatro líderes de Alianza 
Popular, que acudieron a las 
dós menos cuarto para 
mantener una audiencia con 
el presidente Suárez acerca 
de las normas electorales. 
Asistieron los señores Silva 
Muñoz, Fernández de la 
Mora, López Rodó y 
Thomas de Carranza.

El primero en salir fue el 
señor López Rodó, quien 
dijo que la entrevista había 
sido muy satisfactoria. 
Tomó un automóvil para 

acudir a Barajas, desde 
donde se dirigía a 
Barcelona, donde, según 
dijo, mantendría 
conversaciones con los 
agricultores catalanes. 
Después salieron los señores 
Fernández de la Mora, 
Thomas de Carranza y Silva 
Muñoz.

El señor Fernández de la 
Mora actuó de portavoz y 
manifestó que la entrevista 
se había desarrollado con la 
máxima cordialidad y se 
había tratado la situación 
social, política y económica, 
así como la negociación con 
el Gobierno sobre las 
normas electorales, sobre el 
desarrollo de la reforma 
política y el planteamiento 
de la campaña electoral. 
Manifestó tanrbién el señor 
Fernández de la Mora, a 
preguntas de lós periodistas, 
que el Gobierno estaba 
estudiando las normas: 
electorales y anunció que^ 
dentro de unos días se hara' 
público el programa 
electoral de Alianza 
Popular.

'71 un Gobierno no se 
/e puede emplazar. Pero 
un Gobierno es mucho 
más consciente y mucho 
más sensible a las 
corrientes de opinión y a 
la realidad de los 
problemas, y más y 
especialmente de esta 
clase de problemas, de lo 
que la gente pueda 
pensar. Lo digo porque 
me consta así.

Si los secuestradores 
de Antonio Oriol de/aran 
de serlo por voluntad y 
decisión propias, habrán 
dado una medida 
humana mucho más 
espectacular y ejemplar 
que esa retención "sine 
die" de un hombre 
inocente de las demandas 
que ahora están en 
luego".

Garrigues DIAZ-CAÑABATE

ñEUN/OIV DE 
LA COMISIONA 
INTERMINIS- i. 
TEfílAL DEL | 
REFERENDUMS^

MADRID, 12 (Logos).- 
Hoy se ha reunido ÍAj,' 
comisión interministerial del 
referéndum para liquidar los^ 
últimas cuestiones^ 
relacionadas con el mismo e / 
iniciar los trabajos relativos'' 
al perfeccionamiento des
censo electoral, cumpliendo / 
así la orden’, recientemente:' 
emanada de la Presidencia' 
del 'Gobierno, a fin de 
completar el censo de cara a l 
las próximas elecciones.

Forman parte de estan
co misión, entre otras 
personalidades, el 
subsecretario} de la 
Go bernación, señor Ortl 
Bordas, el zñcesacretario 
general del Movimiento, ; 
señor Navarro Alvarez, 
director general de Política f 
Interior, señor Sánchez deS 
León.

De otra parte se confirma | 
en fuentes competentes quit' 
aún no está constituida^ 
ninguna comisión^ 
interministerial para el^: 
estudio del Decreto-Ley qut . 
regule las normas e' 
electorales.

el día efemérides
SANTORAL.— Santos: Benito, 

Victoriano y Alfredo.

EL SOL sale a las 7,37 y se 
pone a las 17,09 horas.

1817.— I nauguración da la 
Universidad de La Laguna.

1855.— Estreno en Madrid de 
"Locura de amor", drama en prosa de 
Tamayo y Baus. Gran éxito. Luego sería 
llevada a pantalla también con éxito.

LA LUNA sale a las 23,48 y se 
pone a las 11,23 horas.

HAN transcurrido 11 días del 
año 1977 y quedan por 
transcurrir, 354.

1893.— Son colocadas en la escalinata 
de la Biblioteca Nacional las estatuas de 
San Isidoro y Alfonso "El Sabio", 
debidas al cincel de Alcoverro.

1900.— Se incendia el Circo Feijoo en 
Valencia. Los animales se echan a correr 
por las calles y cunde el pánico entre las 
personas.

1917. — Se concede, por un tiempo de 
99 años, la construcción y explotación 
del tranvía subterráneo de Madrid. 
Luego tomaría el nombre de Compañía 
del Metropolitano.

1926.— Se estrena en Madrid "Currito 
de la Cruz", de Pérez Lugin, una 
adaptación cinematográfica de la novela 
del mismo nombre. El éxito fue todavía 
mayor que el de "La casa de la Troya" 
del mismo autor.

1928.— En la noche del 12 al 13, por 
vez primera, y última, un fotógrafo del 
diario neoyorquino "Daily News" 
consiguió, burlando a las autoridades, 
obtener una foto del momento de la

muerte de un condenado a la silla 
eléctrica, que en este caso se trataba de 
una mujer.

Ib^i — Después de una pausa que 
impuso la guerra civil, por primera vez, 
se^ reanudan en España los partidos de 
fútbol internacionales. En el mismo dfa 
se celebraron los encuentros 
Es p a ñ a - Po r t uga I (2-2) y 
Barcelona-Stuttgart (3-3).

19^0.- Presenta sus cartas 
credenciales al Jefe el Estado español, el 
nuevo embajador del Perú Es la primera 
vez, después de la guerra civil, que son 
utilizacfás las carrozas reales para estas 
solemnidades.

el tiem
MADRID, 12 (Espacial pin g 

"Cifra", por Nimbus").
^Continúa la penetración de aira 

frío por el Noroeste, produciendo 
inestabilidad en prácticamente i 
toda la España peninsular f j., 
Baleares. Habrá chubascos de agua - 
o nieve en Cantábrico, Meseta v 
Norte y Centro, que más tarda 
afectarán a Ebro y Cataluña. En el 
resto del país, la nubosidad será
variable con chubascos 
ocasionales. Las temperaturas se 
mantendrán con valoras muy 
bajos.

Ebro y Catañuña.— Nubosidad >; 
en aumento a lo largo del día, con 
chubascos por la tarde, que serán 
de nieve en el interior. 
Temperaturas bajas.

SGCB2021
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MONTEJURRA: Recurren los familiares de las víctimas

“No se pueden dar
bierno nose 
p/azar. Pero 
) es mucho 
te y mucho 
'b/e a /as 
opinión y a 

id de /os 
y más y 

fte de esta 
b/emas, de /0 
nte pueda 
digo porque 
i.
'cuestradores 
Orio/ de/aran 
' vo/untad y 
pias, habrán 
a medida 
lucho más 
y e/emp/ar 

ención "sine 
in hombre 
/as demandas 

están en

por concluidas las EL DIALOGO
I I ¡I I I os acontecimientos han a en-
HH BB BB i ’«HTibrecer las perspectivas de conciliaciónBB B ^bB B B I P^ítlca en al País Vasco coruliçionan sensible-

I mente las recién iniciadas conversaciones directas 
I del G

(Con el procesamiento de tres personas 
cuando intervinieron más de 500)

del Gobierno con ios representantes de la "comi-

^-CAÑABATE

'0/VDE 
MIS/Oh 
M//\/IS- ■
L DEL 
E/VDVnf

St

12 (Logos).-i 
reunido 

’•ministerial del 
ara liquidar Ita 
cuestiones 
:on el mismo e 
bajos relatives'^ 
<namien to del 
11, cumpliendo^ 
recientemente:' 
la Presidenciü' 
lo, a fin de 
censo de carao! 
■lecciones.

fqrte de esta f 
entre otras 
d a d e s, el 
i o} de lo

; señ or Orti 
zñcesacretario 
Movimiento, 

rro Alvarez, 
’•al de Política 
r Sánchez de

te se confirma 
npetentes que 
á constitu ida 
comisión 
rial para el 
•creto-Ley que 
s n o r m as

MADRID, 12 (Logos).— El procurador de los Tribunales 
don Enrique Raso Corujo ha presentado ante el Juzgado de 
Instrucción número 21, recurso contra el auto de 
conclusión del sumario sobre los “sucesos de Montejurra” 
en representación de doña Natividad Santos Sáez, don 
Martín García Nuñez, doña María Mercedes Olazaran Arístu 
y don Fernando Lucas Zaragoza, familiares de ¡as victimas.

Expone el recurso que 
ios sucesos de Montejurra es 
un asunto trascendental y 
"constituye, en definitiva, 
un verdadero contraste de si 
en este país existe voluntad 
de aplicar la Ley por igual a 
todos los ciudadanos”.

El recurso se basa en lo 
siguiente: 1) por no estar la 
acusación personada en el 
Juzgado numero 21 en el 
momento de realizar la 
notificación de conclusión 
del sumario. 2) Desacuerdo

con la apreciación del auto 
de que han sido practicadas 
todas las diligencias 
conducentes a la 
averiguación de los hechos. 
"El auto de procesamiento 
dictado en su día por el 
Juzgado de Instrucción de 
Estella, —dice — , es 
insuficiente para reflejar y 
calificar debidamente lo 
ocurrido en el acto de 
Montejurra del 9 de mayo. 
Es cier^ la comisión de dos 
homicidios v de varios

LA HUELGA DE ANUIlk
CIANTES EN T.V.E

id

delitos de lesiones, pero no 
es menos cierto.que falta en 
estos tipos delictivos la 
suficiente enjundia para 
recoger el hilo conductor de
lo que pasó. La
preparación militar de que 
hicieron gala los atacantes 
contra los pacíficos 
peregrinos, el empleo de 
armas, la coordinación de 
todos los grupos que 
actuaron, ef aspecto general 
de los hechos no pueden 
tener otro reflejo jurídico 
penal que el de delito de 
terrorismo.

3) En un asunto de la 
complejidad del de 
Montejurra —añade el 
recurso—, no se pueden 
considerar concluidas las
investigaciones con 
procesamiento de

el 
3

fEsp^ial pin 
us").
letración de aire 
te, produciendo 

prácticamente
► peninsular y 
ubascos de agua 
’:ábrico, Meseta 
que más tarde 
Cataluña. £n el 
nubosidad sera 

chubascos 
em paraturas se » 
I valores muy

ta.— Nubosidad 
rgo del día, cotí 
arde, que serán 
el interior.

fAS agencias de publicidad pagan a TVE unos
7.000 millones de pesetas anuales. Los gastos 

totales de TVE superan en poco esta cifra. Eso 
quiere decir que TVE tiene déficit, pero que el 90 
por 100 del gasto lo financia la publicidad. Las 
agencias no toleran el cambio drástico de las tarifas 
ni la supuesta audiencia que, según la propia TVE 
tienen los nuevos programas de las dos cadenas. La 
razón es manifiesta. Las agencias de publicidad que 
lo pagan casi todo, tienen derecho- a verificar 
audiencias dé' los programas de telemsión como 
tienen derecho a conocer la difusión de los 
periódicos.

Los “spots” cuyos precios estaban marcados 
desde primero de Marzo 1970 en la primera cadena 
(de 20 segundos de duración), oscilaban de 68.000 
a 244.ÜUU pesetas. Después de las nuevas tarifas los 
precios son de 136.000 a 468.000 pesetas. En la 
segunda cadena'los precios son inferiores porque el 
más barato cuesta 19.000 y el más caro 4 7.000.

La Asociación Española de Anunciantes no sólo 
ha manifestado su desacuerdo con estos aumentos 
stno^ también ha razonado motivos de opinión de 
carácter público, político, y técnico. Se pretende 
que en la huelga que va a imponerse no aparezca 
ningún anuncio en la pantalla, salvo los oficiales. 
Objetivo llamar la atencio’n a la sociedad española 
sobre la importancia decisiva que la aportación 
económica de publicidad representa en el 
Mantenimiento de los gasto.'; de Televisión 
Española.

personas, cuando 
— intervinieron más de 500 

personas por parte de los 
atacantes. A efectos 
enunciativos los recurrentes 
relacionan las siguientes 
personas como presuntos 
participantes en los hechos: 
Sixto Enrique de Borbón 
Parma, Manuel Elena 
Cordero, Roberto Bayod 
Pallarés, Felipe Llopis de la 
Torre, Hermenegildo García 
Llórente, Javier Fal Macías, 
Alfonso Carlos Fal Macías, 
José María Fal Macías, 
Ramón Merino López, 
Pedro Alvarez Osorio y 
Fernández Palacios, Vicente 
Arenales Medina, José María 
Arrizabalaga Azcocha, María 
Teresa Aubasoro, Trifón 
Baquedano, Aurelio Barrau 
García, Antonio Barrau 
García, María Reyes Barrau 
de Velasco, Artemio

de los hechos. Citan a 
continuación diversos 
extremos que, a juicio de los 
recurrentes, no han sido 
aclarados, entre otros: No 
han declarado los directores 
de los periódicos “El 
Pensamiento Navarro”, "El 
Alcázar’’, “Brújula”, 
“Fuerza Nueva” e "Iglesia 
Mundo”, "todos los cuales 
hicieron campaña” en 
relación con la "operación 
reconquista de Montejurra’*, 
no se ha investigado la 
presunta responsabilidad de 
los principales dirigentes de 
la asociación política UNE 
(entre otros, según el 
recurso, los señores Marín 
de Burgos, Zamanillo, 
Fagoaga, Merino, Bayod 
Pallarés, Araluce, Oriol y 
Urquijo (don Antonio), y 
Oriol y Urquijo (don
Lucas); tampoco se 
investigad o sobre 
presunta responsabilidad 
los dirigentes de 
Delegación Nacional 
Ex-Com batientes

ha 
la 

de 
la 
de
y 

Federación de Combatientes ■
que “convocaron a la
operación, enviaron
autobuses y facilitaron 
contraseñas y brazaletes”, 
no se ha investigado sobre la 
actuación de determinadas 
autoridades, en especial el 
entonces ministro de la 
Gobernación, señor Fraga,
director general de 
Guardia Civil 
gobernadores civiles 
Navarra y Logroño, 
finalmente, añaden

la 
y 

de

los

Ben avente García, 
Casado Muguruza, 
Cermeño Garzón, 
Fagoaga Gutiérrez 
Carlos Ferrando

Carlos 
Narciso 
Miguel 

Solana, 
Sales,

Andrés Cambra, 
Hermenegildo García 
O’Neill, Gregorio Garzón 
Valdenebro, Francisco
Guinea 
Hernando 
Francisco 
Alvarez, 
Ribas,

Gauna, Alfonso 
de Larramendi,
Javier Mendoza
Angel Onrubio

Juan P a d u r a
Vizcamos, Jesús Rodrigo 
Ruiz, Luis Ruiz Hernández, 
Alberto e Ignacio Toca, 
Francisco Javier Zaiba Gil, 
José Luis Zamanillo
González 
Fernández

Camino, Isaías 
Antolín, Juan

Sárez Diez, Emilio Marín de
Burgos y J osé Antonio
Manzanares y Quijano.

4) No se han agotado 
—continúa el recurso—, en 
su cuarto motivo todas tas 

' diligencias en averiguación

recurrentes, que no se trató 
de localizar y obtener 
declaración de don Sixto de 
Borbón Parma.

El recurso se extiende 
asimismo en torno a los 
incidentes ocurridos en el 
hotel Irache durante los días 
que permanecieron en él 
don Sixto y su séquito, ios 
hechos ocurridos en tomo al 
acto de Montejurra y los 
ocurridos con posterioridad 
al 9 de mayo.

En base a lo expuesto^ 
los recurrentes, dirigidos por 
el letrado don Juan
Francisco Martín 
A g u i I e r a, sol icita n
admisión 
reforma 
conclusión

del recurso 
del auto

I o s s

de

de
del sumario por 
ucesos de

Montejurra”.
La notificación de la 

conclusión del sumario fue 
hecha a la acusación el 7 de 
enero, y el auto fue dictado 
por el desaparecido Juzgado 
de Orden Público número 1, 
el día 4 del mismo mes.

sión de los nueve", integrada por otros tantos 
partidos e instancias unitarias de la oposición 
denKx:rática española, la cual ha llegado hasta la 
obtención de esa baza política con unos esfuer
zos, si no superiores, sí ai menos de idéntica 
magnitud a los desplegados hasta hoy por el 
gabinete de Adolfo Suárez en la misma línea.

SIN embargo, y a pesar de lo acontecido es

tos días en Euzkadi y del incidente armado 
de Getafe (cuya paternidad sigue siendo dudosa), 

la hora de la negociación ha sonado y el Gobier
no no puede ya dar marcha atrás a un proceso del 
todo irreversible como es el del diálogo construc
tivo con los representantes de una oposición dis
puesta a un juego democrático en plena libertad. 
A lá irreversibilidad de este proceso han contri
buido en gran medida los argumentos esgrimidos 
por esa oposición, cargados de una lógica aplas
tante, pero impregnados a la vez de un enorme 
índice de comprensión para con las dificultades 
con que el Gobierno Suárez tropieza a la hora de 
liquidar los profundos obstáculos que resisten, en 
sus baluartes, después de la caída física del fran
quismo en España. Síntoma de ese alto grado de 
comprensión es el talante con el que, por parte 
de la oposición, se inician estos diálogos con el 
Gobierno: La oposición no plantea sólo sus pos
turas desde un exclusivo ángulo de liquidación 
del antiguo régimen, sino que parte a un tiempo 
de la urgente necesidad de construir bases sólidas 
que garanticen un proceso de democratización 
auténtico y sin los sobresaltos que amplios sec
tores del capitalismo reaccionario español están 
temiendo encontrar cuando los acontecimientos 
políticos del país se aceleren.

la par que se mantiene este primario con
tacto con el Gobierno, los partidos políti

cos que componen esa plataforma de oposición 
democrática preparan ya sus acciones de cara a 
la primera convocatoria electoral para cubrir ios 
escaños de las futuras Cortes. De un lado, anali
zan posibilidades y perspectivas de alcanzar por
centajes de votos suficientes para contar en las 
próximas cámaras legislativas con una represen
tación genuina de todo el espectro político. De 
otro lado, los partidos estudian con un detalle de 
verdadera filigrana otras posibilidades más inme
diatas: Las alianzas electorales entre sí.

OBRE este punto, el de las alianzas de parti
dos de oposición, flota estos días en el am

biente nacional la sugerencia de una coalición a 
meros efectos de urnas, entre socialistas y comu
nistas. No es la única sugerencia de este género 
que se ha visto planteada en las últimas horas, si 
bien adquiere muy diferentes matices cuando se 
habla de contactos respecto al Congreso de Dipu
tados o de contactos acerca de la representación 
de izquierdas en el Senado. Cada una de estas dos 
representatividades está teniendo, a nivel de en
cuentros entre socialistas y comunistas, matiza- 
ciones muy diferenciadas, aunque en el fondo 
la disyuntiva que se ofrezca sea la misma: ir por 
separado a fas elecciones, o acudir juntos. La 
solución de este problema, más que de matizacio- 
nes ideológicas requiere í^ora de estudios sobre 
el comportamiento posible "del electorado espa
ñol, uno de los electorados más desconocidos del 
nHindo civilizado actual.

NO obstante, esta cuestión se encuentra suje
ta, a su vez, a cómo se desarrollen tos acon
tecimientos en dos vertientes: De un lado, a 

cuáles sean les posibilidades que arrojen ios 
acuerdos qiie se adopten en el actual diálogo 
Gobierno-Oposición; del otro, a cómo se dispon
ga la convocatoria a las urnas legislativas desde 
los órganos del poder. Por supuesto, hay una 
terce.'a cuestión no menos importante ni rhenos 
digna de atención: Los propósitos ideológicos y 
políticos de cada partido, a la hora de plantearse 
(si se lo plantean) presentar candidaturas al Sena
do y al Congreso.

J. L. Costa télasco
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De Franco, de José Antonio y 
el yugo y las Hechas

Orden para 
retirar símbolos 

y retratos
• Ha partido de ia Organización 

Sindical de Madrid hacia ias 
delegaciones de todo el país

MADRID, 12 (Logos).— La Organización Sindical Españolase 
ha dirigido a todas sus delegaciones provinciales para que en el 
plazo más breve posible se retiren de sus fachadas, despachos. 
Salas de juntas y otras instalaciones igualmente dependientes de 
la O.S. los retratos de Franco, José Antonio y las cinco flechas, 
que hasta ahora figuraban en todos los Sindicatos Nacionales, 
provinciales y locales. Clamaras Agrarias, Hermandades de 
Labradores, Cofradías de Pescadores, Centros de Formación 
Profesional, etc, *

NOMBRAMIENTO DE 
SECRETARIO DE LA 
ORGANIZACION EN 
BARCELONA

BARCELONA, 12 (Logos).— Como consecuencia del 
nombramiento como delegado de Servicios del Ayuntamiento de 
don Eduardo de Paz, ha quedado vacante la Secretaría adjunta 
de la Organización Sindical. El próximo viernes se reunirá el 
comité ejecutivo sindical de Barcelona para designar quien tiene 
que ocupar el cargo vacante. Se espera que para el mismo será 
nombrado don Bernardino García, actualmente director 
provincial de Asuntos Sociales y en su lugar se designará a don 
Leopoldo Hinjos, que ocupa el cargo de delegado comarcal 
sindical de Sabadell. Ambos forman parte del cuerpo de letrados 
sindicales.

U G-T. DE GERONA RECLAMARA BIENES
A LA ORGANIZACION SINDICAL

GERONA, 12 (Logos).— El comité ejecutivo de la 
Federación gerundense de la UGT ha manifestado su propósito 
de reclamar por vfa judicial los bienes de la Organización 
Sindical, por lo menos hasta una cifra de ocho mil millones de 
pesetas; en concepto de apropiación de bienes, concretamente, 
de las llamadas Casas del Pueblo existentes en propiedad antes de 
la guerra civil.

Otros de los objetivos del Comité Provincial de UGT es la 
emisión de unos bonos para la constitución de un fondo Je 
resistencia en caso de huelga, o en caso de necesidad 
benéfico-sanitaria.

Por último ha afirmado que acepta íntegramente los cuatro 
puntos de la Asamblea Democrática de Cataluña y el derecho de 
autonomía.

Al parecer por su actuación 
en piquetes

DOCE TRABAJA
DORES, DETENIDOS

Escudero Rueda, al 
retirar su enmienda 
en las Cortes: inialail sinilical:
miiEliB tiemi hbfiBiIb

MADRID, 12 (Logos).— El presidente de la comisión de Leyes Fundamentales, don 
Gregorio López Bravo, no autorizó, por haberlo pedido a destiempo, que el procurador 
representante empresario del sindicato del Olivo, señor Martín Sanz, pudiera intervenir 
sobre el debate a la enmienda a la totalidad, presentado por el señor Escudero Rueda, 
al proyecto de ley de relación del Derecho de Asociación Sindical. •

BARCELONA, 12 
(Logos).— Doce 
trabajadores de la empresa 
“Roca Radiadores”,, ocho 
de los cuales integran la 
comisión delegada por la 
asamblea para negociar con 
la parta empresarial, fueron 
detenidos por la policía, al 
parecer, por su actuación en 
piquetes que impedían la 
reincorporación de los 
trabajadores a sus puestos.

La citada empresa había 
cursado comunicaciones en 
las que solicitaba que los 
trabajadores pusieran fin a 
la huelga que mantenían. 
Según fuentes sindicales, de 
una plantilla de 4.700 
trabajadores se han 
reincorporado a sus 
puestos de trabajo, 402.

AGRUPACIONES DE 
PRODUCTORES 
AGRARIOS

MADRID 12 (Logos).— 
Se firmaron las órdenes 
ministeriales que califican 
como Agrupaciones de 
Productores Agrarios (APA) 
a dos entidades. La primera 
es el grupo sindical de 
colonización 15.874 de 
Sevilla, que extiende su 
ámbito de actuación a dicha 
provincia./ al término 
mutficipal de Palma del Río, 
va an la provincia de 
Cordoba.

La segunda APA, que es 
la número 36 de este tipo de 
entidades, es la Sociedad 
Cooperativa Cabasc, de 
Berja, en la provincia de 
Almería, que extiende su 
ámbito de actuación a los 
municipios almerienses de 
Berja, Balanegra, Adra y 
Dal ias.

PARO DE LOS 
AUTOBUSES DE 
LANGREO

OVIEDO, 12 (Logos).- 
Continda la situación de 
paro total en Autobuses de 
Langreo como respuesta de 
los productores por haber 
absorbido la empresa dos 
mil pesetas que se habían 
pactado en el mes de mayo 
último, con motivo del 
aumento del índice del 
coste de la vida.

TRABAJADORES DE 
LA CONSTRUCCION 
EN LIBERTAD

PAMPLONA, 12 
(Logos|.— Fueron puestos 
en libertad los 42 
trabajadores de la 
construcción que la policía 
habla detenido tras su 
encierro en una torre en 
construcción el pasado 
domingo.

El procurador, entre abucheos y 
murmullos, pidió amnistía total y 
derecho al patrimonio de la O.S. por 
parte de las nuevas agrupaciones sindicales

Martín Sanz amenazó con ‘‘recordar 
a Ma tes a” cuando no le concedieron
la palabra

El ministro de Relaciones Sindicales presentó ayer arde, ante la comisión de Leyes Funda
mentales de las Cortes Españolas, el proyecto de ley reguladora ael derecho de asociación 
sindical. (Foto, Cifra.l

En efecto, nada más 
concluir la exposición de su 
enmienda el señor Escudero 
Rueda, y después de haber 
retirado la misma, el 
presidente de la comisión 
comenzó a llamar a los 
enmendantes al articulado y 
en ese momento pidió la 
palabra el señor Martín 
Sanz, quien como se diese 
cuenta de que había 
actuado a destiempo, dijo 
que pedía intervenir en 
defensa a la enmienda a la 
totalidad, puesto que 
aunque hubiera retirada por 
su titular, él no había 
presentado otras enmiendas 
para poder intervenir en el 
debate de totalidad. 
Lógicamente se interpretó 
que lo que pretendía era 
oponerse a las consideracio- 
nes marginales a su 
enmienda expuestas por el 
señor Escudero Rueda.

TIEMPO PERDIDO

Efectivamente el señor 
Escudero, que comenzó por 
decir que retiraba la 
enmienda puesto que la 
ponencia había mejorado el 
proyecto, recordó el tiempo 
que se había perdido desde 
que en 1971,no se 
reconoció la libertad de 
asociación sindical, al 
aprobar las Cortes la Ley 
Sindical vigente y manifestó 
que la unidad sindical que 
entonces se impuso, tiene 
que surgir ahora de la 
voluntad de la base.

Al margen del tema 
central del proyecto, el 
señor Escudero Rueda 
manifestó, en, medio de 
protestas de algunos 
procuradores que entendían 
entraba en el debate del 
articulado, que no se 
debería poner un plazo de 
treinta días para que la 

jurisdicción ordinaria decida 
si la Organización Sindical 
q-ue haya presentado sus 
estatutos se acomodan o no 
al ordenamiento jurídico. 
También dijo el señor 
Escudero que no debería' 
crearse una superestructura 
unitaria sindical de carácter 
burocrático, aludiendo con 
ello al proyecto de 
constitución del Consejo de 
Economía Nacional. Añadió 
que esto correspondía a la 
iniciativa de las distintas 
organizaciones sindicales. 
Pidió también que se 
derogara la vigente Ley 
Sindical y quedara claro que 
ninguna organización de las 
actuales va a heredar ningún 
patrimonio ni funcionarios, 
ni edificios pertenecientes a 
la Organización Sindical. O ' 
todo, o ninguno. En estos 
momentos se oyeron 
algunas voces de ** ¡Fuera! “ 
qire el señor Escudero 
rechazó con el auxilio de la 
campana del presidente, 
manifestando a sus 
oponentes que utilizaran 
argumentos para contestarle 
y no frases e imprecaciones. 
Finalmente, el señor 
Escudero pidió que las 
organizaciones sindicales 
que se constituyan al 
amparo de esta nueva ley, 
informen cualquier decisión 
que haya de adoptarse sobre 
el futuro del actual 
patrimonio de la 
Organización Sindical, así 
como sobre la regulación de 
los nuevos proyectos de la 
Ley de huelga y de 
contratación colectiva.

Por la ponencia, el 
secretario general de la 
Organización Sindical señor 
García Carrero, comenzó su 
intervención aludiendo a la 
ausencia del ponente O. 
José María de Oriol, con 
quien la ponencia ma
nifestaba su solidaridad por 
el secuestro de su hermano.

EVOLUCION 
GRADUAL

El señor García Carrero 
contestó al señor Escudero 
Rueda que la ley con la que 
se enfrentaba la comisión, 
venía a legalizar una 
realidad sociológica urgente. 
Dijo que la reforma sindical 
había de ser gradual y que la 
creación de la Adminis
tración Institucional de 
Servicios Socio-profesio- 
nales y del Consejo de 
Economía Nacional, son 
unas superestructuras que se 
ponen al servicio de la 
libertad sindical, porque no 
se podía suprimir de un 
plumazo la actual cobertura 
de servicios por la 
Organización Sindical sin

Por no poder atender 
lasdemandas salariales

LOS ARMADORES 
DISPUESTOS 

A VENDER LA FLOTA
BILBAO, 12 (Logos).— 

Tres embarcaciones de la 
flota de baja de Ondárroa 
han solicitado ser dadas de 
baja y otros armadores 
probablemente sigan el 
ejemplo, al persistir el 
conflicto laboral, entre 
patronos, mecánicos y 
marineros por una parte y 
los armadores por otra.

Después de sus dos 
últimas reuniones los 
armadores señalaron que 
resultaría ruinoso atender 
las peticiones que les han 
hecho, a tal extremo, de que 
se hallan dispuestos a vender, 
casi todos ellos, los barcos 

perjudicar a la clase obrera. 
Dichas organizaciones salvan 
la continuidad en la 
prestación de esos servicios, 
que en su día pueden llegara 
ser prestados por el Estado 
o las organizaciones 
voluntarias de trabajadores 
y empresarios que se 
constituyan. Aceptó por 
último el señor García 
Carrero que la reforma 
modifica totalmente la 
vigente ley sindical.

DERECHO AL 
PATRIMONIO

El señor Escudero le 
contestó que aceptaba que 
la reforma se aplicara de una 
forma gradual, pero que 
entendía legítimo 
salvaguardar el derecho de 
las organizaciones sindicales 
3ue se puedan constituir a 

isfrutar en todo o en parte 
del actual patrimonio de la 
Organización Sindical. De 
no ser así y de no 
reconocerse otras cuestiones 
como la amnistía total 
(afirvnación que levantó 
numerosos rumores en la 
sala) habrá dificultades para 
la constitución de algunas 
organiz aciones sindicales, 
como la de un poderoso 
sindical de mi país, vasco, 
donde la amnistía es una 
necesidad vital.

En ese momento, el 
presidente, después de que 
el señor Escudero Rueda 
retirara la enmienda, 
comenzó a llamar a los 
enmendantes al articulado y 
a continuación pidió la 
palabra el señor Martín 
Sanz, quien al no hacer caso 
el presidente a su solicitud 
de palabra por entender que 
había pasado el tiempo 
reglamentario y que estaba' 
cerrado el debate a la 
totalidad, continuó con 
protestas a “sotto voce”, 
desde su escaño, diciendo 
entre otras cosas que estaba 
dispuesto a recordar 
a "Matesa”.

La mayor parte de los 
enmendantes al articulado 
que fueron llamados a 
continuación, o no estaban o 
renunciaron a hacer uso de 
la palabra por entender que 
la ponencia había aceptado 
sus enmiendas o plantearon 
cuestiones de escasa 
entidad. 

arrastreros que componen la 
flota.

A tal efecto señalaron 
que venderían los barcos a 
precio de coste. Esta flota 
está valorada en unos 2.200 
millones-de pesetas, y tiene 
una antigüedad media 
aproximada de unos cinco 
años. Son 89 unidades como 
“relativamente nuevas”.

Los armadores venderían 
la flota a los propios 
pescadores o al Gobierno si 
estuviera interesado en esta 
adquisición, todo, al 
parecer, antes de atender las 
actuales demandas salariales.
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GRUPOS
POLITICOS Tarancón recibe
a líderes del P.S.D.E

VEB « 
eoRiTOB 4

Josp María HERNANDEZ PARLIOS ’

De la sensatez y
de la soberbia

omento, el 
[)ués de que 
dero Rueda 
enmienda, 

amar a los 
articulado y 

m pidió la 
íñor Martín 
lo hacer caso 
su solicitud 

intender que 
el tiempo 

’ que estaba' 
lebate a la 
intinuó con 
otto voce", . 
ío, diciendo 
s que estaba 

recordar

larte de los 
il articulado 
llamados a 
no estaban o 
lacer uso de 
intender que 
)ía aceptado 
o plantearon 
de escasa

MADRID, 12 (Logos).- "El 
presidente de la Conferencia* 
Episcopal, monseñor Vicente 
Enncpie jL Tarancón, ha recibido 
a una comisión de la ejecutiva 
del Partido Socialista 
Democrático Español (PSDE), 
dirigida por su secretario 
general, Sr. García-López.

El Sr. cardenal escuchó las 
posiciones de la social-democra- 
cia española en cuanto a la 
relación de la Iglesia y el Estado, 
enseñanza, moral pública, 
matrimonio, etc.

El Partid-o Socialista 
Democrático Español (PSDE), 
que había consultado sobre esta 
entrevista con los miembros de 
Alianza Socialista y 
Democrática (ASD) “histórico’^* 
Partido Socialista Obrero 
Español, Reforma Social 
Española (RSE) y Partido^ 
Laborista de Valencia, ratificó* 
su comprensión al Sr. cardenal 
en relación con las posiciones 
por él tomadas sobre la

portavoz del PSDE— se subrayó 
la gran contribución Cristiana a 
la tradición del socialismo 
humanista, pilar importante del 
socialismo histórico español, así 
como el futuro de respeto y 
colaboración entre un Estado 
democrático y laico con la 
tradición católica del pueblo 
español.

“NO HAY RESPUESTA 
PARA TARRADELLAS’

'i

ÎS

)TA
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' señalaron 
os barcos a 

Esta flota 
unos 2.200 
tas, y tiene 
ad media 
unos cinco 
tades como 
jevas".
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s propios 
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Presentación de partidos en 
varias provincias españolas

convenienda de no resucitar en 
España los partidos 
confesionales, protagonistas 
prinçipales en el pasado trágico 
de nuestro país.

En el de la
conversación —siempre según un

BARCELONA, 12 (Logos).— 
“No, no hay prevista ninguna 
respuesta colectiva a las 
declaraciones del señor josep 
Tarradellas”, ha afirmado jordí 
Pujol i “El Noticiero 
Universal”, sobre la marcha de 
las negociaciones con el 
Gobierno y la actividad de los 
grupos catalanes vinculados a la 
“comisión de los nueve”.

“Estos grupos —añadió— 
proseguiremos normalmente 
nuestras reuniones el próximo 
jueves. Por nuestra parte 
siempre hemos querido 
compaginar esta negociación a 
través de la comisión de los 
nueve con lo ejue unos llaman 
Bloc Pactant, y mi partido ha 
llamado Compromiso Nacional.

Seguiremos trabajando en esta 
línea de complementar 
in ici a ti vas”.

El líder de Convergencia 
Democrática ha subrayado que 
la presente negociación conjunta 
con la oposición del resto de 
España” se puede combinar, 
engranar, con otras reuniones 
previstas, cuyo objetivo ccxisiste 
en llegar a forzar al Gobierno— a 
través de un organismo unitario 
catalán— a negociar 
directamente con las fuerzas 
catalanas”.

En cuanto al tema 
Ta rr ade Has, ha manifestado: 
“Mi trabgjo es tratar de no 
complicar ni agravar las cosas. 
Hago mi tarea, cjue creo útil 
para Cataluña e incluso para el 
presidente de la Generalitat”.

Partido “Democracia Social 
Cristiana de Cataluña’*.

En el transcurso de la rueda 
de prensa, se dieron a conocer 
las directrices del partido, que 
considera que sólo será posible 
la implantación de una auténtica 
democracia si el pueblo pasa a. 
ser el titular efectivo de la 
soberanía, por lo que estima que 
es de imperiosa necesidad un 
sistema pluralista.

Se tuvo un especial recuerdo 
Para el secretario general del 

artido Socialista Catalán 
- ex-Reageupament-, José 
Pallach del que se ha dicho que 
era hombre de una grgn 
honradez nolítica v un 
verdadero líder que había 
tenido una decisiva intervención 
en el logro de la democracia.

STOY leyendo un libro de 548 páginas. 
Mejor sería decir releyendo. Empieza 
con estas palabras: «Escribo este libro 

sin saber para qué, ni para quién. Pudiera 
decirse que no tiene destino. Quizás en el 
fondo es tan sólo expresión del tiempo 
perdido». Líneas más abajo, dice: «Tene
mos sensación de soledad a nuestro alre
dedor». La lectura, a ratos perdidos tam
bién, y también con sensación de soledad, 
es un puro deleite, pues a medida que 
avanzo en ella he de detenerme en acotar, 
o subrayar, las cosas emocionales que voy 
encontrando. El autor, hombre de muchos 
saberes y de buenas letras, anda a pie to
das las mañanas por una larga calle barce
lonesa. Va de su casa a la Universidad y 
a las cuatro, cinco, seis horas, vuelve de 
la Universidad a casa. Cuando lo veo pasar 
bajo el balcón de mi despacho, trasluce su 
sencillez y su modestia.

Esta manera de ir por ahí ya no es —no 
lo ha sido nunca— muy corriente en el 
mundillo intelectual español.

Precisamente hace unos días, en una ter
tulia de café, un sedicente intelectual se 
cansaba de repartir sambenitos de «incul
tura colosal»; y como hablaba en púlpito, 
quedó bien sentado que allí y fuera de allí, 
«cultura colosal» no la tenía más que él. 
Como ahora está de moda lo del contraste 
de pareceres, me parece correctamente ac
tual poner a la consideración del lector 
este «contraste de actitudes»: la del temor 
saludable y respetuoso —frase de Peri
cles— que caracteriza los actos intelectua
les y públicos del primer personaje, y el 
prurito y regodeo —frase de Pérez de Aya- 
la— en hablar mal de los demás, que 
retrata la manera de ser del segundo. Los 
pertenecientes a esta especie, los «sambe
nitos», suelen estar siempre en rebeldía, 
pues que su propio orgullo les ha hecho 
temar una idea de su valor intelectual, 
y el que no se les reconozca los hace se/i-
tirse humillados, 
su soberbia, de 
envidia.

Pero volvamos

Y ahí está el motivo de 
su petulancia y A9e su

a nuestro libro, el que
estoy leyendo con puro deleite. £1 autor 
recuerda al viejo pastor de su casa so
lariega: «Frente a él, a veces dudo del 
valer de la ciencia aprendida en los libros, 
y me rindo ante esta Otra sabiduría del 
vivir diario». El rasgo helénico de la sen
satez y la nol/leza está bien trazado en 
estos dos hombres, escritor y pastor. El 
otro rasgo helénico, el de la soberbia hu
millada y envidiosa lo acusaba el sedi
cente intelectual de la tertulia cáfeteril.

CANDIDATOS A LAS 
ELECCIONES DEL 
P.S.A.

GARCIA 
TREVIJANO 

SE QUERELLA
MADRID, '12,- (Logos).— El Juzgado Especial de 

Prensa e Imprenta dictó,auto el dfa 30 de diciembre 
pasado, admitiendo a trámite la querella formulada por 
don Antonio García Trevijano, -según informa el 
mismo— por el supuesto delito de injurias graves contra 
don José' Oneto Revuelta, director de la revista "Cambio 
16 , a causa de las noticias publicadas en esta revista, en 
torno a la intervención del Sr. García Tevijarx) en Guinea 
Ecuatorial, citando al mencionado periodista el día 13 de 
enero paca recibirle declaración.

El mismo Juzgado, a instancias del mismo querellante 
y por la mismas causas, ha admitido el día 4 de enero 
otras querellas contra el director de la revista "Cambio 
•6 , el director del "Diario 16" Ricardo Utrilla, y el 
^•"iodista de "El País", Jesus de las Eras, por las noticias 

e estas materias, publicadas respecto a la actuación del 
Sr. García Trevijano én Guinea Ecuatorial, citándoles 
para prestar declaración el próximo.día 21 de enero.

SEVILLA, 12 (Logos).— La 
comisión permanente del 
Partido Socialista Andaluz ha 
decidido presentar públicamente 
la lista de candidatos militantes 
del Partido como primera 
aportación del bloque andaluz, 
para el supuesto de (jue se 
cumplan —puntualizan-, las 
conííiciones exigidas por la 
denominada “oposición 
democrática” ante las próximas 
elecciones.

La lista es la siguiente: Por 
Almería, Laudelino Gil y 
Bartolomé Zamora; por Cádiz, 
Antonio Ibáñez García y 
Sebastián Romero González, 
6or Córdoba, José Aumente 

aena y Pablo César Sebastián, 
Ror Granada, Eladio Fernández 

ieto y José María Rosales 
Angulo; por Huelva, Francisco 
Sánchez y Oliva Tornero, por 
jaén, Eduardo Gallardo y Pilar 
Palafón; por Málaga, Miguel 
Ançel Arredonda (Crecente y 
jóse Luis Espejo Saavedra, y por 
Sevilla, Alejandro Rojjv^-Marcos 
y Luis Uruñuela Fernandez.

[enseñan^

padres
BARCE LONA, 

(Logos).— “Hemos de
1 2

PRESENTACION DE 
DEMOCRACIA SOCIAL 
CRISTIANA DE 
CATALUÑA

T A l{ l{ A C O N A , 2
(Log<»i).- Se ha pr«‘.s<ntado a 
lo.s niR<li(iK (le información el

protestar enérgicamente, en 
nombre de todas las 
familias, y 
fundamentalmente de las 
más modestas, del aumento 
indiscriminado de tarifas 
escolares, que convierten en 
insoportable este capítulo 
para la zarandeada 
economía familiar. 
Entendemos que con ello se 

' pierde el efecto pretendido 
por las subvenciones 
económicas. Sólo se justifica 
el aumento, si los costos 
obligan a ello, lo cual 
desconocemos hoy y 
siempre que exista una 
gestión participada por los 
padres”, dice una nota 
hecha pública por la 
"Federación Diocesana de 
Padres de i^amília y Padres 
de Alumnos de Barcelona", 
ante los nuevos problemas 
planteados a la enseñanza 
mr>tív9rlr»$ ñor sumen tos 4e

Protestan los
de familia*- - - - - - - - - - ESCOLARES
precios y por la tramitación 
de las subvenciones a los 
centros de promoción 
privada.

La Federación de Padres 
de Familia, entre otras, hace 
las siguientes precisiones: 
"Las escuelas sean estatales 
o de promoción privada son 
entes de servicio, si cumplen 
las siguientes características: 
Aquellas escuelas estatales

y deben de ser gratuitas".
“La escuela estatal 

—dice-^, ha conseguido la 
gratuidad, si bien con 
imperfecciones; las escuelas 
de promoción privada han 
de conseguir la gratuidad a 
través de las aporteciones 
del erario público, la 
gratuidad* escolar es un 
imperativo social y un

que por su 
pedagógica

eficacia 
y por su

compromiso

participación gestionaría 
responden al calificativo de 
servicios, las escuelas de 
iniciativa privada son de 
servicio público, no sólo por 
su eficacia pedagógica y por 
su participación gestionaría, 
si además no son lucrativas 
y no son elitistas por los 
servicios que ofrecen, 
insistimos en que ambos 
modelos de escuela han de 
contar con la participación 
en la gestión de los 
colectivos que las componen

adquirido". 
“Ambos

legal

modelos de
escuela —añade—, forman la 
estructura escolar del país. 
Por tanto, perfeccionar el 
sistema de financiación de la 
estatal y subvencionar al 
máximo la de promoción 
privada permitirá en 
definitiva, mantener un 
nivel adecuado de estructura 
escolar y planificar su 
perfeccionamiento y 
ampliación para cubrir las 
necesidades de 
escolarización que el pais 
requiere".
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GENTE
AMOR/ SI
GUERRA/ NO

£
N la pasada campaña 

de Reyes unos 
II cartel ¡tos propugnaban la 

II abstención en la compra de 
II juguetes bélicos.
II En numerosas 
n publicaciones se critica con 
í| dureza la proliferación de 
II la violencia en tos temas que 
II sp ven en el cine o en la 
II televisión.
II En los periódicos se leen 
II relatos desgarradores dei 
II niño que se suicida por 
II haber sacado malas notas o 
II porque sus padres no le v 
II han dejado ir al cine.
II Las secciones 
II informativas de sucesos 
II están llenas de agresiones, 
II violaciones y toda clase de 
II delitos cometidos por 
II adolescentes.
II Pone los pelos de punta 
Il el ver cómo nos matamos, 
|| cómo destruimos nuestro 
|| cuerpo y cómo se nos 
II endurece el alma, impasible 
v| ya ante la noticia de 
II cualquier cataclismo. 
Il desgracia o adversidad.
II -¿Qué sera de esos 
II niños, cuan do sean 
II hombres? ¿Qué 
II intenciones tendrán?
II Pienso que el agua es 
J| más pura, cuanto más cerca 
|| está de la fuente. Por eso 
||4nás pura sería nuestra 
J|alma, cuanto más cerca 
1| estuviera de la ingenuidad

Parece 
confirmado 
que se trató 
de un ajuste 
de cuentas

LT.n REIVINDICA el
ATENTADO de AYER

SAN SEBASTIAN, 12 (Logos).—Un portavoz 
de la organización ETA, rama militar, ha hecho 
responsable a dicha organización del atentado sufrido 
por Gonzalo Santos Turrientes, en la localidad vizcaína 
de Guecho.

Según fuentes dignas de crédito, Santos Turrientes 
figura con el seudónimo de “Box” en una amplia 
relación de personas en el libro “Euzkadi o su muerte”, 
aparecido el pasado año en San Juan de Luz. Dicha 
relación de personas se las califica como traidoras y se les 
considera como delatores y colaboradores de la policía 
denunciando a diversos miembros de ETA. •

 Cargas policiales contra quince mil 
manifestantes, tras el sepelio 
del joven Juan Manuel Iglesias

MANIFESTACION TRAS EL ENTIERRO 
DEL JOVEN DE SESTAO

Masivo sí a la convocatoría 
pro-amnistía del Ayuntamiento 
de Echarri-Aranaz

paradisíaca.
-Donde sería realidad

aquello de "haz el amor y
no la guerra".

Por supuesto; aunque
creo que fue la ingenuidad 
y no Ir soberbia, la 
curiosidad y no la 
desobediencia, *0 
obligó a Eva a comer la 
manzana. Y que fueron 
las riñas, las disputas, el 
primer crimen, -crimen 
fratricida y horrendo-, la 
primera guerra lo que nos 
hizo perder la pacífica 
vivencia en el amor.

-Porque los niños 
hacen lo que ven.

Asi es. Y, desgracia
damente, ahora más que 
nunca. He observado la 
natural inclinación del 
niño, y esta es 
normalmente de tendencia 
confiada al cariño, a la
compañía, al 
Aunque haya

amor, 
quien

defienda, que es agresiva 
por naturaleza.

Si el hombre creo 
armas, fue para la defensa, 
no para la agresión; para el 
sustento, no para destruir a 
los semejantes, cuya 
compañía, apoyo y trato

I necesitaba.
I -Pero también inventó 
I la televisión, el cine...
I Que sirven de pantalla, 
I para adiestrarle en la 
I bélico sidad, en la 
I enemistad con los demás, 
I en el odio, en el delito, en 
I la destrucción, en la 
I muerte.
I -¿Por qué un bien tan 
I excelente será muchas 
I veces ejemplo y escuela de 
I maldades? . ¿Por qué 
I recriminamos, censuramos, 
I impedimos, negamos, 
locultamos, nos 
I avergonzamos de hacer el 
lamor y exh ibimos, 
I ponderamos, protegemos, 
I alentamos, nos ufanamos 
I de enseñar a hacer la 
I guerra^
I COVARRUBIAS

Dós renom 
pensas 

de honor

BILBAO, 12 (Logos).— Fuerzas de la policía han 
efectuado varias cargas cuando cerca de quince mil 
personas regresaban en manifestación del cementerio de 
Sestao, después de haber conducido el féretro del joven 
Juan Manuel Iglesias Sánchez, muerto el pasado 
domingo.

Gran parte de los manifestantes dieron c|ritos de 
diverso matiz político, cuando la policía efectuó diversas 
cargas, utilizando pelotas de goma contra los 
manifestantes.

Se produjo gran confusión, hubo abundantes carreras 
y la manifestación se disolvió poco antes de Iqs nueve, a 
lo que contribuyó en buena medida un chaparrón de 
agua que cayó en la citada localidad.

El día'de ayer había sido una llamada “jornada de 
lucha”^ convocada por diversos grupos radicalizados de 
izquierdas. Se han formado piquetes para el cierre de 
establecimientos públicos, alguno de los cuales ha 
apedreado los autobuses de viajeros de la empresa 
Transportes Urbanos del Gran Bilbao, S.A. que ante el 
cariz que tomaban los acontecimientos, ha suspendido el 
servicio de viajeros con Sestao a partir de las cinco de la 
tarde.

También se han levantado algunas barricadas, 
cruzándose coches en distintos puntos de Sestao, 
principalmente entre dicha localidad y la de Portugalete. 
No se practicaron detenciones.
FUNERAL POR JUAN MANUEL IGLESIAS

PROHIBIDOS LOS ACTOS DE LA 
“COMISION PRO AMNISTIA DE ALAVA”

VITORIA, 12 (Logos).— El Gobierno Civil ha enviado 
a cada uno de los firmantes como organizadores de la 
“Comisión gestora pro amnistía de Alava” un escrito en
el que les comunica 
terminante e inmediato 
cualquier aspecto de la 
que en el supuesto de 
cualquier actuación

la prohibición” con carácter 
de toda clase de actividades en 
pretendida asociación, y señala 
que en lo sucesivo incurran en

se instruirán las pertinentes 
diligencias por posible delito de desobediencia grave a la 
autoridad, sin perjuicio de las sanciones pecuniarias que
correspondan.

En el citado escrito se indica asimismo que esta 
comisión, que no se halla reconocida ni inscrita en el 
Registro Provincial de Asociaciones, convoca o 
promueve actos o reuniones públicas, y publica notas en 
la Prensa en las que sostiene opiniones, expone quejas y 
denuncias, etc.” por lo que, teniendo en cuenta que la 
indicada comisión gestora resulta ilegal, y a tenor del 
asesoramiento jurídico evacuado se toma el acuerdo de 
prohibir sus actividades por entero”.

La citada comisión trata de interponer recurso y 
recoger firmas en apoyo de su legalización.

El Gobierno acaba 
de conceder dos 
recompensas de honor: 

una a don Moisés Calvo, 
figura preclara de las 
finanzas aragonesas, y 
Presidente del Consejo de 
Administración del 
Banco Zaragozano. La 
otra ai técnico del 
Cuerpo de Telégrafos y 
querido compañero de 
Redacción de A/e don 
Angel Fuembuena 
Comín, hermano de 
nuestro director.

El descollante relieve 
de la figura de don 
Moisés Calvo, a quien 
acaba de serle concedida 
por S.M. el Rey don Juan 
Carlos la Gran Cruz de la 
Orden del Mérito Civil, 
casi hace obvia su 
presentación. Pero sf que 
tenemos interés en 
destacar, porque así es de 
justicia, que don Moisés 
Calvo, ultimo 
abanderado de la banca 
aragonesa representa para

BILBAO, 12 (Logos).— Se celebró ayer la misa 
funeral de cuerpo presente por el alma del joven de 
quince años Juan Manuel Iglesias Sánchez, muerto el 
pasado domingo en Sestao, durante una manifestación, 
debido a una insuficiencia cardiovascular. Unas quince 
mil oersonas asistieron al funeral que se ofició en 
la plaza de España, de Sestao, con permiso gubernativo.

Cuando el sacerdote oficiante pronunció unas breves 
palabras, al parecer con el propósito de aplacar algunos 
ánimos, ya que el ambiente se hallaba muy tenso, en las 
que dijo que el joven había muerto por causas naturales, 
el público le propinó un gran abucheo.

Por su parte, el padre del joven, afiliado a CC.OO., 
también pronunció unas palabras en las que, entre otras 
cosas, dijo que su hijo había muerto víctima del pánico 
que le infundieron la Guardia Civil y la Policía Armada.

Terminado el oficio religioso, el féretro, a hombros, 
fue conducido en primer lugar hacia el lugar donde cayó 
muerto, en dirección contraria a la del cernenterio.

Numeroso público participó durante la 
conducción al cementerio en una gran manifestación, 
exhibiendo banderas separatistas y entonando el “Euzko 
Gudariak”.

Protestas por la 
muerte de Juan
Manuel Iglesias

BILBAO, 12 (Logos).- En tomo a la muerte por
insuficiencia cardiovascular del joven de 15 años, Juan 
Manuel Iglesias Sánchez, ocurrida el pasado domingo, 
mientras tenía lugar una manifestación en la localidad 
vizcaína de Sestao, se siguen originando conflictos en esta 
provincia.

Se estima que ayer pararon, para protestar por su 
muerte, unos 40.000 trabajadores, en su mayoría de 
empresas radicadas en la margen izquierda de la ría y en la 
zona de Basauri.

VERGARA ESTARA EN LOS ACTOS DE 
ECHARRI ARANAZ

SAN SEBASTIAN, 12 (Logos).— El Ayuntamiento de 
Vergara ha acordado en sesión plenaria acudir con su 
estandarte, banda municipal y chistularis, a los actos que 
a las once de la mañana del próximo domingo día 16, se 
celebrarán en la villa navarra de Echarri-Aranaz.

El Ayuntamiento vergarés ha invitado a todo el 
pueblo a acudir con ellos, por lo que organizarán 
expediciones en autobús.

ADHESIONES AL AYUNTAMIENTO DE 
ECHARRI—ARANAZ

PAMPLONA, 12 (Loaosl.— Unas 40 adhesiones de 
otras tantos ayuntamientos de Navarra, Guipúzcoa, 
Vizcaya y Alava ha recibido hasta el momento el 
Ayuntamiento de Echarri-Aranaz, a la convocatoria 
realizada para celebrar un pleno extraordinario el 
próximo domingo día 16, en el que se pedirá la amnistía 
totaj, la reintegración forai y a cooficialidad del euskera.

%gún manifestaron ayer tarde a Logos en Echarri, la 
mayor parte de estas adhesiones han llegado 
telefónicamente, aunque se espera la confirmación por 
escrito de todos ellos.

Por otra parte, ante el anuncio de que el gobernador 
civil iba a prohibir la convocatoria y la celebración del 
pleno, un concejal del Ayuntamiento de Echarri nos ha 
manifestado que quizás se haya interpretado mal el 
sentido de esta convocatoria, puesto que lo único que se 
pretendía era invitar a todos los ayuntamientos de 
Euskalherria para asistir a una sesión pública del 
Ayuntamiento de Echarri, en el que se harán al Gobierno 
estas tres peticiones. Los plenos son públicos, y, por 
tanto, a ellos puede asistir todo aquel que quiera y, por. 
supuesto, todo el pueblo vasco.

UN TURISMO DE S. SEBASTIAN. INCENDIADO

SAN SEBASTIAN, 12 (Logos).— La pasada 
(madrugada, por causas que se desconocen, uno o varios 
individuos han incendiado un turismo matrícula de San 
Sebastián, propiedad de Julián Sánchez Bravo.

El hecho ocurrió en el barrio de Beraún, de Rentería, 
donde se hallaba aparcado el vehículo. Los daños 
ocasionados ascienden a unas sesenta mil pesetas.'

El autor o autores del hecho no han podido ser 
identificados.

Se ha observado la 
actuación de piquetes, 
ordenando el cierre de 
establecimientos públicos en 
Santurce, Portugalete y 
Sestao, principalmente.

Con motivo de este 
hecho y de sus 
repercusiones, el vespertino 
bilbaíno “Hierro” publica 
un editorial en el que señala, 
entre otras cosas, al referirse 
a la ola de violencia que 
registra el País Vasco: “Esta 
marejada que enturbia las 
normales convivencias, ha 
sido aprovechada por un 
sector, ya conocido y 
cualificado, para sembrar un 
mayor desasosiego, incluso, 
imputar la muerte del 
infortunado joven 
sestaotarra, extrayendo 
conclusiones y llegando a 
límites que puedan dar kigar 
a que viejas heridas, en 
cauce de restañar, vuelvan a 
abrirse. En el caso concreto 
de la muerte del ¡oven Juan 
Manuel Iglesias, ía autopsia 
y el dictamen forense no 
dejan lugar a dudas: El 
fallecimiento se debió a una 
insuficiencia cardiovascular. 
Por otra parte, la nota 
oficial del Gobierno Civil de 
Vizcaya puntualiza, córrx} 
las fuerzas del orden no 
actuaron en la calle Villar y 
Villate. Queda, pues 
clarificada la causa de la 
muerte de este infortunado 
joven, debida a este fallo 
cardíaco, cuyo remoto 
origen pudo ser emocional, 
de la misma manera que en 
alguna concentración, 
espectáculo deportivo o de 
otra índole, situaciones 
excepciones pueden 
provocar la muerte súbita de 
un enfermo de corazón".

Meditemos pues —añade

el diario “Hierro”— en un 
compás de reflexión sobre 
estos hechos, sobre tas 
manipulaciones de los 
mismos, sobre quién y 
quiénes pueden estar 
interesados en la 
perturbación de una paz, 
que como temblorosa 
esperanza, se despereza en el 
País Vasco, iniciándose por 
el camino democrático y 
con el general consenso de 
todo noble hizo de esta 
euskaierria, que pide ese 
estado democrático, esas 
libertades y garantías 
Ilegítimas por la historia, 
—que no son privilegios—, y
que, hoy 
con stituyen

por hoy, 
un hecho

irreversible. Garantías y 
libertades que nunca podrán 
tener como aval la espiral de 
la violencia, venga ésta de 
donde venga. Volver la 
espalda a esta realidad, sería 
retroceder en el tiempo y en 
el espacio histórico”.

n osotros 
latidos de 
frustrada: 
Zaragoza

los últimos 
una ilusión 
la de que 
y Aragón

tuvieran por y para su 
servicio todo ef valioso 
aliento espiritual y 
económico, que 
representa una banca 
propia.

En cuanto a nuestro 
compañero Angel 
Fuembuena Comín, al 
que se le ha otorgado el 
ingreso en la Orden del 
Mérito de Telecomunica- 
cio'n con medalla de Oro, 
máximo galardón del 
Cuerpo, su historial a lo 
largo de casi medio siglo 
de servicios a la

española, es de manifiesta 
relevancia a través de los 
distintos puestos que ha 
ocupado en los que puso 
■siempre de relieve su 
puesta al día de las más 
modernas técnicas de la 
Telecomunicación, para 
aplicarlas al servicio del 
telégrafo español.

Las dos recompensas 
que han sido otorgadas 
con motivo del 
cumpleaños de Don Juan 
Carlos, constituyen un 
grato motivo de
satisfacción 
trabajamos 
esta casa 
A/e.

para cuantos 
en 
de

COCTELES MOLOTOV 
CONTRA LA POLICIA

BILBAO, 12 (Logos).- A las nueve cuarenta y cinco 
horas de ayer fueron arrojados dos cocteles Molotov 
contra un *‘jeep^* de la Policía Armada, de servicio 
ordinario por las calles de Baracaldo.

El suceso ocurrió cuando el “jep” circulaba por la 
calle de La Bondad, sin que ocasionara daños personales, 
ni materiales. En el ‘jep” viajaban diez policías 
armados.

Se ignora, quién o quiénes, hayan podido arrojar los 
cócteles incendiarios.

SGCB2021
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I pluralismo es posibilidad de opciones, este país 
tiene todavía mucho que aprender para salir de las 

catacumbas. Una sociedad plural no es sólo una sociedad 
políticamente plural. No basta con los partidos 
políticos. Son necesarias también otras cosas. El 
."referéndum" ha sido como un disparo para la partida 
de la pluralidad política. Pero afortunadamente no sólo 
tenemos el referéndum, sino que hemos conseguido 
también sustituir los tres palos por los 18 hoyos.

Lo de los hoyos va por el golf, y eso's jóvenes 
"cadies" que son Pinero y Ballesteros. Ellos nos están 
acercando un poco más a una sociedad plural. Como 
todo el mundo sabe, la sociedad plural no es en sí 
misma izquierdista, sino más bien lo contrario. La 
sociedad democrática y libre es el fruto de una 
convergencia histórica en la que los ricos han hecho 
transacciones importantes y los pobres conquistas 
considerables. Entre unos y otros se ha llegado al parto 
de los montes en que el capitalismo convive con el 
socialismo, y la libertad con la riqueza. Algunos 
fantasmas han quedado excluidos, pues a cambio se ha 
conseguido rechazar la dictadura de cualquier clase, ya 
sea religiosa, fascista o del proletariado. En una sociedad 
así tiene que haber deporte para ricos y deporte para 
pobres. Lo que no puede haber es una monopolización 
del deporte, pues la dictadura deportiva es seguramente 
la peor de las dictaduras: el panem et circenses del que 
ya hablaron los clásicos.

El fútbol permitió prolongar la siesta del 
autoritarismo durante cuarenta años. Un deporte para 
pobres no sólo de cuenta corriente, sino también del 
espíritu. Después, cuando se vio que no todo era darle 
con la bota al balón, las cosas comenzaron a cambiar y a 
dibujarse una frágil esperanza en el leve horizonte. 
Santana y su raqueta, su sonrisa que no podía disimular 
las pesadumbres del gheto, fueron como un primer 
efluvio anunciador de una democratización del gusto. 
Porque la democratización del gusto popular no consiste 
en que todos tengamos el mismo vicio deportivo sino en 
que sea posible la pluralidad deportiva de los vicios. No 
hay país democrático -y no digamos ya socialista- 
esclavizado por el totalitarismo de un deporte. Mientras 
estuvimos esclavizados por el yugo futbolístico, esta 
iberia de hombres ilustres no podía dar entrada a la 
esperanza. Es mejor tener varios deportes, aunque sean 
ricos, que uno sólo pobre y, además estúpido. España 
vivió sumergida en la estupidez durante cuarenta años, y 
durante años se patrocinó, se planificó la estupidez. Un 
Ministerio de Deporte ha de formar parte de un 
Ministerio de la Educación o de la Cultura. Pero 
mientras el deporte esté subordinado a la política, no 
habrá ni deporte ni política, sino envilecimiento 
generalizado.

Pro eso hay que agradecer a Piñero y Ballesteros su 
tr-iunfo, porque es como un anuncio más de la alborada 
democrática. Una democracia surgida desde dentro, a 
partir de la España humilde que aspira a un puesto al 
sol. Porque la democracia es un sistema de derechas 
-aunque los de derechas de toda la vida aún no se hayan 
enterado— en el que pueden convivir las izquierdas 
-aunque las izquierdas de toda’la vida no quieran 
enterarse—. Un sistema, en el que los cadies pueden 
llegar a campeones del mundo. Por eiO, un triunfo en 
golf frente a los campeones de la derecha Occidental es 
un buen augurio para la reforma. Hay que acabar con los 
monopolios, con la dictadura, con el autoritarismo, con 
el franquismo. Con el franquiso de la política y de las 
costumbres, con el franquismo del espíritu y del cuerpo, 
con el franquismo de la Delegación de Deportes y de los 
campos de fútbol. España no será un país plural 
mientras el circo de los estadios no sea invadido por los 
verdes hoyos del golf.
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EN UN PESQUERO CORUÑES

EXPLOSION A BORDO
• RESULTO MUERTO UN MARINO 

Y OTRO GRAVEMENTE HERIDO
LA CORUÑA, 12 (Cifra).-Un marinero del pesquero 

coruñés “Maruma”, resulto m'uerto y otro gravemente^ 
herida á consecuencia de una explosión registrada en el 
harco cuando faneaba en aguas próximas a Venezuela.

El accidente se produjo en el puerto Cayena, capital de 
<a Guayana francesa al ser manipulada una bombona de freon 
'Bn la . gambuza de popa, según dan cuenta noticias 
■legadas a La Coruña, donde el pesquero “Maruma” tiene su 
base.

La explosión alcanzó al mecánico mayor, José Antonio 
Martínez Marterlo, de 29 años, casado y natural de la 

coruñesa de Noya y al segundo maquinista, Jesús 
Díaz Meitin, de 26 años, soltero, vecino' de Vivero (Lugo).

Ambos fueron trasladados a un centro sanitario,, donde 
José Antonio Martínez Martelo dejó de existir.

El cadáver del marinero noyés será trasladado a París y 
uesde la capital francesa, por vía aérea a Santiago de 
Compostela.

£/ rector de fa Universidad de Barcelona, señor Jiménez de Parga, durante su 
discurso en ei que proclamó la cooficialidad de las lenguas catalana y castellana 
en dicho centro. (Telefoto, Cifr&.l

------------- —En la Universidad de Barcelona-----------------

Igualdad de rango del 
castellano y el catalán

BARCELONA, 12 
(Logos).— En el Paraninfo 
de la Universidad Central se 
celebró el acto oficial de la 
apertura del curso 1976/77. 
Presidió el acto el rector en 
funciones y decano de la 
Facultad de Derecho, 
doctor don Manuel Jiménez 
de Parga, acompañado por 
otras personalidades entre 
las que se encontraban los 
rectores de las universidades 
Autónoma y Politécnica de 
Barcelona. i

La lección magistral, 
corrió a cargo del doctor 
don Antonio Badía 
Margarit, quien disertó, en 
catalán, sobre “Ciencia y 
pasión dentro de la 
lingüística catalana 
moderna”.

El doctor Margarit, 
catedrático de Gramática 
Histórica de la Lengua 
Española en la Facultad de 
Filología, formuló votos 
para que la lengua, la 
cultura y la ciencia catalanas 
entren dentro de una vía de 
normalización y asuman el 
rango que les pretenece, con 
una administración, 
instituciones, estructuras e 
instrumentos. Por último en

su parlamento, el doctor 
Jimenez de Parga, declaró la 
igualdad de rango del 
castellano y ei catalán, 
como idiomas oficiales en la 
Universidad de Barcelona.

DISCURSO DE 
JIIMENEZDEPARGA

El doctor Jimenez de 
Parga, rector en funciones 
de la Universidad en su 
discurso de inauguración del 
curso académico, entre otras 
cosas, dijo:

“Durante los últimos 
veinte años, la lucha del 
pueblo catalán con su 
lengua, por recobrar la 
plenitud de su ser “somos 
un idioma encarnado” la 
batalla para salir de la noche 
oscura, tuvo fases y 
momentos de signo vario. 
Pero fueron más 
notablemente más, las 
personas que se 
mantuvieron siempre en pie 
que aquellas que doblaron la 
rodilla.

Y no se trata ahora de 
hacer un recuento de lo que 
paso. Lo que en este día 
importa es proclamar que 
esta ciencia connotada que

Veg9 Rodríguez, posible 
Jefe del Estado Mayor
Central del

MADRID, 12 (Logos).— 
En círculos militares vuelve 
a hablarse del nombra
miento del actual capitán 
qeneral de la I Región 
Militar (Madrid), teniente 
general don José .Vega 
Rodríguez, como posible 
Jefe del Estado Mayor 
Central del Ejército, rumor 
éste que ya surgió a poco de
ser nombrado para este
último cargo el teniente 
general don Ramón Cuadra
Medina, que hace unos días 
pasó a la situación B, dice el 
periódico "Ya".

Se habla también 
continua el citado diario, 
que para Jefe del Cuarto 
Militar del Rey, vacante por 
el pase del teniente general 
Sánchez-.Galiano a la 
situación B, será nombrado 
el actual capitán general de 
la IX Región (Granada), 
teniente general don 
Joaquín de Valenzuela y 
Ale ibar-Jauregu i. Este, 
podría ser sustituido en 
Granada por el teniente 
general don Antonio 
Belcázar Rubio de la Torre, 
actual Director de

estrictamente 
confidencial

Nuestros 
lectores 
están informados 

de que el “bingo” 
se autoriza en 
Zaragoza con 
cuentagotas. 
Parece que el 
supuesto “cupo” 
lo hemos agotado 
con dos instala
ciones. Pues bien, 
hasta “A/e” 
llegan noticias de 
que en otras 
provincias, 
concretamente en
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Ejército
Enseñanza en el Estado 
Mayor Central del Ejército.

es la lingüística catalana, va 
a seguir siendo impulsada 
por la razón popular oue la 
salvó de los periodos 
históricos más adversos, 
pero que gozará también de 
los estatutos académicos 
que íe corresponden y 
dispondrá de los 
instrumentos necesarios 
para cualquier saber 
objetivo. Importa hoy dejar 
perfectamente claro que 
esta ciencia politizada que 
es la ongfstica catalana va a 
desarrollarse en un rráimen 
distinto de convivencia 
donde la intolerancia y la 
cerrazón serán erradicas, 
donde la apertura del 
espíritu y la libertad sean 
los principios configura- 
dores.

Los juristas sabemos que 
las norrnas buenas son fruto 
del espíritu del pueblo. No 
se imponen desde arriba, ni 
se catapultan desde los 
centros administrativos 
lejanos. La norma jurídica 
gue genera resultados 
optimos es aquella que 
sincroniza con los anhelos 
de sus destinatarios.

Con el deseo de que el 
uso de la lengua catalana se 
normalice totalmente en la 
Universidad de Barcelona 
con la experiencia de que 
son otros los principios 
fundamentales de nuestra 
convivencia, tengo el honor 
de proclamar la igualdad de 
rango del castellano y el 
catalán. Uno y otro idiomas 
oficiales en la Universidad 
de Barcelona”.

las gallegas, el 
desmadre 
“binguero” es 
total.

En La Coruña, . 
en Vigo^El Ferrol, 
Lugo y Orense; 
en Compostela, 
en Pontevedra, en 
Villagarcía, en 
Carballo y 
Carballino; en 
ciudades peque
ñas y ciudades 
grandes, la gente 
juega al “bingo” 
con fruición 
inusitada. Al 
principio la cosa 
quedaba recluida 
en los centros

I
I
I
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I
I 
I 
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recreativos de las | 
capitales, pero | 
aho»-^ la toleran- . 
cia na llegado a 
los establecímien- I
tos públicos y son 
innumerables los 
cafés, y hasta las 
tascas que han 
montado su 
“bingo” propio.

La moderna 
visión de la 
lotería familiar 
hace furor en 
Galicia que, por 
lo visto, tiene 
bula en esto del 
“bingo”. O mano 
izquierda. Aquí, 
como somos tan 
de derechas...
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Atraco en una 
sucursal sevi
llana del I.N.P.

CASI UN MILLON
SEVILLA, 12 (Logos).- 

Se perpetró ayer un atraco 
en la sucursal número uno 
del Instituto Nacional de 
Previsión, situada en la calle 
Juan de Padilla, de la 
barriada de Nervión. Los 
tres atracadores que 
entraron en el local 
armados, amenazaron al 
director de dicha sucursal, 
señor Baena Fuente, y a dos 
de los empleados de la 
misma, y se apoderaron de 
935.000 pesetas. Con este 
dinero emprendieron la 
huida en un coche marca 
Renault, matricula de 
Sevilla.

MINERO MUERTO

OVIEDO, 12 (Logos).- 
Fl rlpcrarrilamípnto dp UP 
vagón en la quinta planta

DE BOTIN
del pozo Garrió, propiedad 
de Hunosa, provocó la 
muerte instantánea del 
trabajador Arturo Montes 
García, que resultó golpeado 
fuertemente en la cabeza. 
Tenía 45 años, era vecino de 
Blimea y maquinista de 
tracción. Estaba casado y 
era padre de cuatro hijos, 
todos ellos menores.

En señal de duelo por el 
desgraciado accidente paró 
el segundo relevo de dicha 
explotación.

EL SUMARIO DE LA 
JOVEN MUERTA EN 
SEGOVIA

SEGOVIA, 12 (Logos).- 
La Audiencia Provincial ha 
devuelto al Juzgado de 
Instrucción el su ma rio

relacionado cori la muerte 
de la Joven María Luisa León 
Torres, ocurrida ep Segovia 
el 28 de febrero de 
1976según informa **EI 

Adelantado de Segovia::. Su 
cadáver se descubrió a 
medio vestir, al pie de la 
muralla, en lugar próximo al 
Alcázar y en el valle del 
arroyo Clamores. En el 
suceso, todavía no aclarado, 
están implicadas cinco 
personas también jóvenes, 
que fueron procesadas.

El letrado madrileño se 
personó en el Juzgado a fin 
de ostentar la acusación 
particular contra los 
mismos. Añade el periódico 
que es probable que el mes 
próximo queden concluidas 
las diligencias y se fije la 
fecha de la vista.
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EN TORNO AL PROBLEMA 
RHODESIANO

IVOB RICHARD 
RECOGE

OPINIONES y esperanzado!
DAR ES SALAAM, 12 (Efe-Reuler). — El 

enviado británico Ivor Richard, ha recibido 
ayer la promesa de los 5 países africanos de 
primera línea de que, en cuanto se instaure 
en Rhodesia un gobierno de la mayoría, ce
sarán las guerrillas.

Richard en una misión en las seis naciones 
africanas para animar la recomposición de 
la Conferencia de Ginebra con Rhodesia, re
cibió la promesa de paz de Julius Nyerere, 

■ presidente de Tanzania, por parte de los paí
ses envueltos en el conflicto de Rhodesia.

El secretario de Prensa del presidente Nye
rere dijo a los periodistas, después de una 
reunión de cuatro horas, que «el presidente 
ha asegurado categóricamente al Gobierno de 
Gran Bretaña que, en cuanto se haya esta
blecido en Zimbabwe un Gobierno de mayoría 
la lucha armada se detendrá». El secretario 
de Prensa, Sammy Mdee, añadió que el pre
sidente ha estado hablando con los países de 
primera línea. Preguntado sobre su conside
ración con respecto a un Gobierno del pue
blo, dijo que debería ser un Gobierno ma- 
yoritario, interino. De los nacionalistas, salido 
de la Conferencia de Ginebra.

Richard viajó a Nairobi por la noche, des
pués de uno^ días de reflexión antes de ini
ciar la segunda parte de su misión.

Ha visitado Rhodesia. Sudáírica, Zambia, 
Tanzania, Botswana y Mozambique, para ver 
a las parles envueltas, en el asunto, antes 
de volver a la Conferencia.

Richard dijo que ahora sería 'imposible 
convocar de nuevo la Conferencia, como creía 
para el 17 de enero, añadiendo que ignora 

. cuándo puede empezar otra vez.
Richard necesita, para aségurar una tran

sición pacífica a la mayoría, convencer al 
primer ministro de Sudáfrica, John Voster, 
para que presione sobre el Gobierno minori
tario de Rhodesia y éste acepte las proposi
ciones británicas.

Antes de ayer, el presidente de Zambia, 
Kaúnda, le prometió cuestiones parecidas. •

Preguntando si estaba más optimista que 
antes de su visita a estos países, Richard dijo: 
«El comunicado ha sido clarificado en la di
rección correcta... En esto sí estoy contento».

Finalmente Mdee rehusó comentar si Nye
rere y Richard habían hablado sobre las re
laciones entre el Frente Patriótico y la Alian
za de los Nacionalistas Mugabe y Nkomo.

Los empresarios se
anticipan a Carter

y han firmado 
ya varios 
acuerdos 

comerciales 
con Fidel Castró

WASHINGTON, 12 
(Crónica de Terri 
SHAW, del “Washington 
Post”, especial para 
ARAGON/expres. )

Un grupo de hombres de 
negocios estadounidenses 
han viajado a La Habana 
como inmtados por Fidel 
Castro, a fin de preparar una 
serie de acuerdos en 
anticipación del 
levantamiento del embargo 
comercial estadounidense.

Círculos fidedign os han 
declarado que una continua 
corriente de compañías 
norteamericanas, tales como 
Boeing, Pepsico, Abbott 
Lab oratories y “Great 
Western United” han 
enviado representantes a 
Cuba, con objeto de lograr 
un mercado de 750 millones 
de dólares.

Algunas compañías han 
llegado a un punto en las 
negociaciones con las 
autoridades cubanas de 
acuerdos comerciales que 
los contratos pueden tener 
en breve el carácter de 
licencias estadounidenses.

Las ventas a Cuba de 
sucursales extranjeras de 
compañías estadounidenses 
parecen haber excedido el 
valor de las importaciones 
cubanas de cualquier país, 
con excepción de la Unión 
Soviética y Japón.

En los primeros nueve 
meses en que se expidieron 
licencias para sucursales 
ex tranjeras para hacer 
ventas a Cuba —desde 
octubre de 1975 a junio de 
1976— el Departamento del 
Tesoro ha permitido ventas 
aue han totalizado 295,5

KISSINGER: Apoyo 
a un Israel "libre

„ Vanee agregó que el 
'AJE Gobierno del presidente Carter

NUEVA YORK, 12 (Efe-Upi).- El secretario de Estado, 
Henry Kissinger, expresó ayer a los dirigentes de la 
comunidad judía, que los Estados Unidos tienen una 
"‘necesidad moral” de que Israel siga siendo poderoso para 
que ello permita la prosecución de las negociaciones de paz 
en Oriente Próximo.

Cyrus Vance ha prometido 
continuar el proceso de 
difícil gestión en la zona

En un almuerzo celebrado en 
~ su honor en el hotel Pierre 

neoyorquimo, Kissinger indicó 
que ha visto “algunos planes" 
para conseguir la paz en Oriente 
Próximo, que deberían ser 

'apoyados por los Estados 
Unidos.

■'Creo que existen 
perspectivas de lograr la paz. La 
influencia de los poderes 
extranjeros hostiles a la paz es 
menor que antes, la influenda 
de los extremistas ha 
disminuido. Pero esta influenda 
requiere un trato paciente y 
comprensivo”, dijo Kissinger.

Al mismo tiempo, Kissinger 
anunció que Israel debe ser “lo 
bastante poderoso para que sus 
decisiones las tome a su libre 
albedrío y no bajo imposiciones. 
Nuestro apoyo a un Israel libre 
y democrático es una necesidad 
moral”.

Las observaciones de 
Kissinger, contenidas en uno de 
los dos discursos de despedida 
que pronundó ayer en N-ueva 
York, estaban dirigidas a la 
conferenda de presidentes de l^ 
mayores organizaciones judias 
norteamericanas.

Lo mas llamativo de su 
discurso fue su petidón de 
“pacienda y comprensión” para 
que la OLP se vea abocada a una 
fiosidtm moderada por p^te de 
os demás estados árabes, 

firincipalmente Siria, desde la 
inalizadón de la guerra civil 

liban esa.
A continuación Kissinger 

divirtió a su auditorio con frases 
como esta: “Durante años he 
tenido la oportunidad de hacer 
lo que cada madre judía desea 
para su hijo: hacer algo por la 
paz del mundo, sin perder jamás 
una comida”.
VANCE Y ORIENTE 
MEDIO

WASHINGTON, 12 (EfeX-

millones ae dólares. Según
cifras del Departamento
Norteamericano de 
Comercio, sólo Japón y la 
Unión Soviética exportaron 
mercancías valoradas en más 
de 300 millones a Cuba en 
1975.

Debido a su proximidad 
con EE.UU. y a su distancia 
del bloque sóviético, Cuba 
es considerado como un 
btten mercado por muchos 
financieros estadounidenses.

Arthur Downey, 
subsecretario de Comercio 
Oriente-Occidente, declaró, 
no obstante, hablando de la 
posibilidad de obtener un 
mercado de 750 millones de 
dólares en Cuba, dijo que en 
principio se podría alcanzar 
un cincuenta por ciento de 
esa cijra. Basándose en las 
importaciones de 1975 
— dijo— las exportaciones 
norteamericanas a Cuba

El nuevo Gobierno del
presidente Carter dará especial 
prioridad a las negociaciones 
para un acuerdo definitivo de 
paz en el Oriente Medio, dijó 
noy el secretario de Estado, 
designado, Cyrus Vance.

> En una audiencia {xíblica del 
Comité de Relaciones Exteriores 
del Senado, reunido para 
estudiar su confirmación como 
secretario de Estado, Vanee dijo 
que el proceso negociador entre 
israelíes y árabes es “un camino 
difícil y lleno de espinas”.

Vanee se refirió a los 
“derechos legítimos del pueblo 
palestino” como una de las 
condiciones necesarias para un 
acuerdo de paz en Oriente 
Med io.

Pero el nuevo secretario de 
Estado adelantó que hasta 
después de las elecciones

podrían alcanzar los 650 
millones de dólares, pero la 
disminución del precio del 
azúcar podría reducir la 
cifra en 300 o 350 millones.

Los hombres de negocios 
norteamericanos y otros que 
confian en que se 
mantengan mejores 
relaciones con Cuba, están 
esperando indicios respecto 
a qué política podría 
adoptarse por el presidente 
electo, Jimmy Carter. La 
comisión de relaciones 
EE. UU. —latinoaméricana, 
muchos de cuyos miembros 
tienen lafi»s con Carter, 
recomendaron 
recientemente que se 
levantara el embargo 
norteamericano, pero ni_ 
Carter ni el secretario 
norteamericano de Estado, 
Cyrus Vance, han 
comentado la cuestión.

israelíes del próximo mayo no 
F*odrá haber progreso al^no en 
as negociaciones entre israelíes 

y árabes.
Vanee prometió continuar el 

proceso de “normalización” de 
las relaciones de^Estados Unidos 
con China que actualmente
mantienen unas oficinas de , 
enlace con representantes en 
Pekín y Washington pero sin 
haber elevado este tipo de 
relaciones a nivel diplomático. 
Formosa todavía es reconocida 
oficialmente por Washington 
como représentante del pueblo 
chino.

También mencionó las 
negociaciones con la Uniím 
Soviética para un acuerdo 
antinuclear como otra de las 
prioridades del nuevo Gobierno 
demócrata que tomará posesión 
el 20 de enero.

En una lista de programas de 
acción Vanee adelantó su 
preocupación por resolver 
permanentemente el problema 
de Chipre y la posibilidad de 
reaperturaf de relaciones entre 
Estados Unidos y Cuba.

VANCE ANTE EL 
CONGRESO

Cyrus Vance, aseguró ayer 
ante el Congreso que su política 
al frente de la diplomacia 
norteamericana, se regirá por el 
principio ' del respeto a los 
derechos humanos.

Vanee, que declaró ante el 
Comité de Relaciones Exteriores 
del Senado, señaló que no 
permitirá las operaciones 
clandestinas de la CIA que en el 
pasado han empeñado el 
prestigio de la diplomacia 
norteamericana.

j:UBA Y PANAMA

Vanee que se sometió a las 
preguntas de los senadores que 
estudian su confirmación como 
secretario de Estado, señaló que 
el tema del Canal de Panamá 
ocupa la máxima prioridad de la 
diplomada norteamericana en 
sus relaciones con Iberoamérica.

La normalización de las 
reladones con Cuba fue otro de 
los temas abordados por Vanee, 
que señaló que el bloqueo 
Comercial norteamericano al 
régimen de Castro ha sido “un 
fracaso".

tiene in tendón de iniciar un
proceso de aproximación al 
régimen de La Habana a fin de

normalizar las relaciones entre 
los dos países.

Sobre el tema del Canal de 
Panamá, Vanee concretó que su 
Gobierno tiene la intención de 
iniciar rápidamente las 
conversaciones con el Gobierno 
panameño para consepiir un 
taatado que sea ’aceptable para 
las dos partes.

El próximo secretario de 
Estado aseguró que era 
necesario llegar a un nuevo 
tratado con Panamá ya que de 
ello dependía la se^ridad del 
Canal y la estabilidad del 
Gobierno panameño.

Vanee agregó íjue la nueva 
ronda de conversaciones con el 
Gobierno del general Torrÿos se 
iniciará sobre los acuerdos 
concluidos entre el secretario de 
Estado norteamericano Henry 
Kissinger y el canciller 
panameño}. Antonio Tack.

En este acuerdo, de febrero 
de 1974, Estados Unidos se 
comprometía a firmar un nuevo 
tratado que reconociese la 
soberanía panameña sobre el 
Canal y pusiera una fecha tope a 
la presencia norteamericana en 
el itsmo.

El Gobierno del general 
Torrijos lucha porque esta fecha 
tope no sobrepase el año 2000

DERECHOS HUMANOS

La declaración de Vanee 
sobre los derechos humanos 
confirma la nueva tendencia de 
la diplomacia norteamericana de 
dar la máxima prioridad a ese 
tema que ha adquirido una gran 
importancia en Iberoamérica.

El movimiento del Congreso 
en defensa de los derechos 
humanos provocó la adopción 
de una enmienda a la Ley de 
Ayuda Exterior por la que 
Estados Unidos suprime su 
ayuda y sus ventas militares a 
aquellos países que violen jos 
derechos humanos.

En base a esta enmienda, dos 
Baises iberoamericanos, Chile y 

ruguay, han visto suprimida la 
ayuda militar norteamericana 
que recibían.

El tema de Iberoamérica en 
la audiencia del Comité de 
Relaciones del Senado se vio 
reforzado con la declaración de 
Manuel Fierro, presidente del 
Congreso Nacional de 
Ciudadanos Norteamericanos, 
de origen hispánico, quien pidió 
una mayor atención a los temas 

laiberoamericanos, en 
candllería norteamericana.

Fierro, que preside la 
poderosa organización de ios 14 
millones de nortearrítericanos de 
origen hispánico que existen en 
Estados Unidos, apoyó el 
nombramiento de Vanee como 
secretario de Estado, pero pidió 
que los temas iberoamericanos 
se pongan en manos de expertos 
en el tema.

En este sentido. Fierro apoyó 
el nombramiento de Esteban 
Torres como subsecretario de 
Estado para asuntos 
in ter americanos.

Torres, un 
experto en 
internacionales

sindicalista

es de origen
mejicano y uno de los máximos 
candidatos a ocupar 1> 
subsecretaría de Asuntos 
Iberoamcricanoe.
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Enhorabuena, 

monsieur
Barre -s

El primer ministro 
francés, Raymond 
Barre, ha declarado que 

se divierte mucho viendo 
los chistes que sobre él 
publica la Prensa. 
También habló de la 
importancia de ésta y de 
su indispensable papel en 
una sociedad 
democrática.

Mira por dónde el 
político francés 
encuentra una manera de 
distraerse de los 
intrincados problemas 
que le proporciona su 
alto cargo. Claro está que 
esos chistes no se 
producirían si no 
estuviera tan encumbra
do. Vaya lo uno por lo 
otro. Con todo, es 
encomiable su reacción 
porque demuestra buen 
talante ante un hecho, 
que si en determinadas 
ocasiones es ridiculi
zante, por otra parte, 
según su propia 
manifestación, le 
entretiene y a la vez le 
pone en bandeja una 
crítica que, bien 
aprovechada, le puede 
servir de mucho en sus 
funciones guberna
mentales. Porque es 
sabida la expresividad de 
ios chistes políticos, 
mucho más en aquellos 
países en que la palabra 
escrita se ha mirado con 
lupa.

De esto sabemos 
bastante en España, 
donde algún día se 
analizará con rigor el 
magnífico papel que han 
desempeñado y 
desempeñan los 
dibujantes políticos. En 
cualquier caso, 
enhorabuena, monsieur 
Barre, de todas formas 
tuvo usted un buen 
ejemplo de encajador en el 
general De Gaulle que, 
p or cié rto, reunía 
físicamente todas las 
c o n d i ciones 
con que 
pudiera soñar 
cualquier 
caricato 
medianamente 
dotado.

Con las SALT como trasfondo

La groa decisión 
del presidente

CARTER DEBERA ELEGIR ENTRE LA REDUCCIDN 
DEL PRESUPUESTD DE DEFENSA, D SU AUMENTO 
A LA VISTA DEL PODERIO SOVIETICO

WASHINGTON, 12.- (Crónica de EFE, por 
Carlos F. LIEBANA, especial para 
ARAGON/exprès).

La continuación de las negociaciones para un segundo 
acuerdo de limitación de armas estratégicas con la URSS, 
constituye uno de los hia's graves y urgentes problemas 
con que ha de enfrentarse el nuevo Gobierno 
norteamericano.

No sólo el futuro de las limitaciones está llamado a 
perfilar la evolución de las relaciones entre los dos 
superpoderes mundiales, sino que también la ausencia de 
un nuevo acuerdo el próximo 3 de octubre,'cuando 
acabe la vigencia del primero, firmado en 1 972, 
supondrá que no existirá ningún límite al desarrollo de 
sistemas aún más perfeccionados de destrucción masiva.

Las negociaciones "SALT" 
afectan pues a uno de los mas 
importantes aspectos de la 
política a Norteamérica —las 
relaciones con la URSS— y al 
mismo tiempo a la estrategia 
defensiva cara al futuro del 
mundo occidental.

Bgniew Brzezinski,el hombre 
que por parte norteamericana 
llevara', despue's del presidente 
Carter,Ja carga principal de las 
negociaciones, como asesor 
presidencial para asuntos de 

seguridad nacional, declaró en 
sus primeras palabras al ser 
designado, que le parecía que 
los niveles de los acuerdos de 
principio de Vladivostok de
197 4 eran demasiado 
indicando asf el deseo 
nueva administración de

altos, 
de la 
ir ma's

allá en la limitación de armas 
estratégicas.

En Vladivostok^ Ford y el 
secretario general del Partido 
Comunista de la URSS, 
Leonidas Breznef, acordaron en 
principio limitar a 2.400 el 
numero de vehículos portadores 
de armas estratégicas y, dentro 
de este número , en, 1320 el de 
vehículos portadores de cabezas 
nucleares múltiples e
independientemente
(MIRV). 

Pero

dirigidas

el desarrollo de la
tecnología nuclear indica más 
bien que va a resultar muy 
complicado llegar a acuerdos 
concretos para cumplimentar los 
limites fijados en Vladivostok.

Las primera negociaciones 
"SALT” estuvieron basadas en 
tres premisas que las armas 
estratégicas podían ser 
identificadas como tales y 
contadas, y que las 
negociaciones en sí misma 
podián limitarse a los Estados 
Unidos y la Unión Soviética.

Las dos primeras premisas, 
imprescindibles para la 
verificación de los acuerdos. Las 
primeras "SALT" resultaron 
posibles, en definitiva, por el 
avanzado estado de la 
tecnología del espionaje espacial 
que hacía que ninguna arma 
estratégica pudiese ser escondida

del adversario por mucho 
tiempo.

Pero dos tendencias han 
venido a complicar esta 
cuestión. Por un lado, tanto 
Estados Unidos como la Unión 
Soviética aumentan sus 
capacidades de armas móviles, y 
por otro, la tendencia de los 
nuevos sistemas es hacia la 
ambigüedad entre armas 
estratégicas y tácticas.

El nuevo misil soviético 
"SS-20" por ejemplo, que ha 
estado en período de pruebas 
durante dos años y que 
probablemente serí pronto 
desplegado, se podría clasificar 
como arma nuclear, táctica, 
escapando así a la -clasificación 
de las negociaciones "Salt". 
Adema's al ser lanzado desde una 
plataforma móvil es casi 
imposible de contar.

El misil tiene, por otra parte, 
dos pisos y puede utilizarse- 
como arma de campaña o como 
cohete capaz de; alcanzar 
cualquier objetivo en Europa 
Occidental. Para objetivos en 
Estados Unicos, los sovié'ticos 
estén también desarrollando el 
"SS-16".

Del misil intercontinental 
escondido en silos, pero inmóvil, 
al que puede ser disparado desde 
plataformas móviles hay ya una 
importante diferencia para el 
problema de la verificación de 
los acuerdos,

Pero los "misiles de crucero" 
que están desarrollándose tanto 
en Estados Unidos como en la 
Unión Soviética plantean 
problemas mucho más 
complicados en las 
negociaciones "SALT”

LIBANO
MILICIANOS DE EXTREMA 

DERECHA REHUSAN
ENTREGAR SUS ARMAS

BEIRUT, 12 (Por David D. PEARCE, de "Efe-UpI).— Derechistas 
e izquierdistas llbaneses han declarado estar dispuestos a obedecer la 
orden de la Liga Arabe de entregar a la fuerza de paz sus tanques, 
carros armados y artillería en el día de hoy.

Pero un grupo de milicianos de extrema derecha todavía rehúsa 
entregar sus armas y el Partido Falangista Cristiano ha acusado a los 
oiusulmanes izquierdistas de obtacullzar la orden. Este es el asunto 
oías espinoso .con que tropiezan las fuerzas de pacificación para 
lograr el desarme del país después de 19 meses de guerra civil.

t-as fuerzas derechistas llbaneses comenzaron a las siete de la 
oiaAana de ayer la entrega de sus armas pesadas, ha informado la 
radio falangista. El decreto de la Liga Arabe, promulgado el pasado 
viernes, ordena a todos los grupos y partidos que entreguen sus 
armas antes de la media noche de hoy miércoles.

*-lna delegación de los "morabistas”, movimiento izquierdista 
ioóependentista de tendencia nasserista, declaró después de 
entrevistarse con el presidente Elfas Sarkis que ellos también estaban 
dispuestos a cumplir la orden. "Lo hemos preparado todo para 
entregar las armas pesadas dentro del ifmite establecido" declaró un 
oficial de la coalición Lquierdista musulmana.

Pero la radio falangista ha acusado a los morabistas y otros 
izquierdistas musulmanes de "continuar manteniendo armas en su 
poder, con el fin de comprobar la sinceridad de las otras partes".

Las negociaciones "SALT” se 
verán asimismo afectadas por 
ota importante decisión de 
Carter; la de-construir o no el 
bombardero estratégico "B-1" 
capaz de transportar cargas 
nucleares a velocidades 
supersónicas.

Una decisión negativa sobre 
el JB-1 " significaría que Carter 
renuncia a uno de los tres 
elementos de fuerza nuclear 
norteamericana los otros dos 
son los misiles intercontinen
tales y los misiles a bordo de 
submarinos lo cual no dejaría de 
tener consecuencias decisivas 
sobre la postura nortearwericana 
en las "SALT".

Pero los entendidos creen 
que Carter, que se manifestó 
anteriormente contrario a este 
tipo de avión, no tendrá más 
remedio que aprobar 'su 
desarrollo, aunque quizá en 
menor cantidad que los 244 
aparatos perdidos por la fuerza 
aárea norteamericana.

Tampoco tía y que perder de 
vista que las negociaciones 
"SALT” se inscriben dentro del 
marco de los esfuerzos generales 
norteamericanos por mantener 
una superioridad militar sobre 
los soviéticos.

Mientras que la URSS 
supera cuantitativamente a 
Estados Unidos en muchas 
aspectos de armas 
convencionales y su retraso 
estratégico cualitativo y 
cuantitativo va disminuyendo, 
Estados Unidos posee el nivel de 
fuerzas más tiajo desdr; 1 964, 
Este hf?cho. siMiún S(‘ cr<!(í, luirá 
casi imposible de ixmer en 
practica las anunciadas 
reducciones de presupuesto de 
defensa t«r Caí 1er.

dirígete palestino Abu Daoud (con gafas, en el centro, escoltado por dos 
gua^aespaldasj abandona en automóvil la cárcel de la Salud de París para dirigirse al aeropuerto 
de Orly después de ser liberado. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

En libertad desde ayer

ABU DAOUD
Un «affaire» con
muchas incógnitas

Se especu/a con /a persona que ordenó la 
detención, originando una embarazosa 
situación ai Gobierno francés

PARIS, 12
WEBSTER de

(Crónica de Paul 
The Guardian en

exclusiva para ARAGON/expres, 
por télex.)

Un año de contactos en Francia entre 
la Organización de Liberación de 
Palestina y políticos de la oposición 
israelí han estado a punto de truncarse
por la detención de Abu Daoud, el 
supuesto dirigente de la matanza de
Juegos Olímpicos de Munich. Si 
libertad acordada por los tribunales 
este país, ayer, por insuficiencia 
pruebas, zanjará definitivamente 
cuestión es algo que queda a 
especulación de cada uno.

los 
la 

de 
de
la 
la

Al ser evidente que los terroristas_  
“Septiembre Negro” habían llegado a 
Francia con el conocimiento del

de

Gobierno francés, el principal rumor 
que se suscitó en París fue que los 
servicios de contraespionaje israelíes 
habían cooperado para disminuir las 
posibilidades de una solución política en 
las relaciones israelí-palestinas. En 
efecto la detención de Abu Daoud no 
podía haber sido hecha en una época 
mejor, debido a la opinión que tienen 
los extremistas palestinos respecto al 
asesinato producido la semana pasada de 
un extremista, Mahmoud Saleh, a cuyo 
funeral asistió Abu Daoud, porque le 
afirmaron que tenía suficientes 
garantías de seguridad. Los palestinos 
han achacado la muerte de Saleh a los 
servicios de espionaje israelíes.

La decisión de libertad de Abu 
Daoud ha irrumpido en el momento en 
que se debatían las posibilidades de 
prosperar una petición de extradición 
por parte de Alemania o de Israel.
Incluso se aseguraba que la primera 
podría hallar fácil acogida en las 
autoridades francesas, en tanto que la 
del Gobierno de * 'Aviv sería
desechada para evitar la enemiga de ios 
países árabes. Ahora ya lo único que 
preocupa a los franceses es conocer de 
Suien partió la iniciativa de la detención 

e Abu, descartada la supuesta instancia 
de los servicios policiales germanos. Y es 
que la detención de Abu Daoud estaba 
en contradicción con la política oficial 
francesa, elaborada en cooperación con 
el presidente Anwar el Sadat de Egipto, 
destinada a calmar la opinión palestina y 
contribuir a que la Organización de 
Liberación de Palestina realizase una

ofensiva de propaganda de sus 
conversaciones con Israel. Pero es que 
además se produjo antes de que se 
celebrasen las conversaciones finales 
entre los representantes palestinos e 
israelíes, a celebrar a finales de este mes 
de enero, y que pueden ejercer 
influencia en la política de la O.L.P. a 
discutir en el Consejo Nacional Palestino 
que se ha de reunir en febrero próximo 
en ÇI Cairo.

El presidente Valery Giscard 
d’Estaing ha venido buscando el papel 
de árbitro en el Oriente Medio desde su 
elección en mayo de 1974, y colabora 
estrechamente con Sadat. Las 
posibilidades francesas se incrementaron 
tras las elecciones presidenciales 
norteamericanas.

Hay que resaltar que en diciembre de 
1975 un grupo de israelíes establecieron 
el Consejo de Paz israelí-palestino que 
eligió al general Matityahoy Peled, 
profesor de Literatura Arabe moderna en 
la Universidad de Tel-Aviv, como 
presidente. Este grupo entró en 
contacto con judíos franceses que 
apoyan a Israel y son partidarios de la 
creación de un Estado palestino por 
Separado. Tras cierto niïmero de 
interca.Tibios de comunicaciones. Peled 
convino en tener un contacto directo 
con la organización palestina. Dicho 
contacto se llevó a cabo en París, y a 
esta reunión siguieron otras. Las 
conversaciones tenían el carácter de 
oficiosas.

Aunque estas reuniones tuvieron 
escasa o ninwna publicidad en Europa, 
han originado ahora disensiones en el 
parlamento israelí, principalmente en el 
pasado mes de noviembre cuando 
miembros derechistas del mismo 
solicitaron gue los representantes 
israelíes deberían ser detenidos como 
medida de seguridad. No se adoptaron 
medidas al respecto y a consecuencia de 
otra reunión celebrada en Pan's a 
principios de este año se ha hecho saber

Sue los principales miembros 
obierno israelí pedían que 

abandonasen las conversaciones.
De ahí que la súbita detención

del 
se

de
Abu Daoud hiciese sospechar una 
maniobra oficial de Israel, dirigida a 
truncar toda ulterior negociación, con el 
visto bueno de los franceses o de alguno 
de sus departamentos ^ministeriales. Con 
al libertad la incógnita permanece 
abierta y quizá por mucho tiempo.
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La ruptura de Gran Bretaña con Uganda, «uipendiendo sus relaciones 
diplomáticas con su antigua colonia, pone una vez más de actualidad la figura 
zigzagueante (cambia de opinión con frecuencia) de Amin Dada, el dictador de 

Uganda. Creemos que, a-pesar de que está siendo bloqueado por Kenia, que impide 
el que a Uganda, sin puerto sobre el Indico, le llegue petróleo, Amin Dada es lo 
suficientemente fisto como para no provocar una guerra abierta con su vecino que, 
en caso de ser atacado, contaría (eso está daro) con la ayuda ingesa, más o menos 
solapada. Poco probable que los ingleses enviaran soldados, pero enviarían material 
de guerra y su flota, a la espera en el Indico,estaría dispuesta a intervenir si, lo que 
no es probable, Amin Dada consiguiera hacer avanzar a sus huestes.

Todo el mundo sabe que Amin Dada lo que 
tiene de negativo, su aspecto amenazante de 

, matón, su poca fidelidad a su antigua metrópoli 
y a ios que, sin ser ingeses, como los hindúes, 
tienen pasaporte británico que, por cierto, no 
les sirvió de mucho para volver, todos los que lo 
querían, a Inglaterra.

Pero Amin Dada, que es respetuoso, aunque 
no partidario de las misiones católicas, tan 
desarrolladas allí en tiempos del predecesor de 
Amin Dada, que Su Santidad el Papa Pablo VI 
visitó el país para orar ante “los mártires de 
Uganda”, catedicos ejecutados en el siglo 
pasado, Amin Dada —repetimos— tiene sin duda 
una clara inteligencia, una audacia sin límites, 
una voluntad férrea y un deseo de prosperar 
que ha demostrado a lo largo de su vida militar 
y política. Es astuto también y no sólo se ha 
vaudo de su fuerza bruta de antiguo y no mal 
boxeador, sino de esa astucia yendo a buscar 
donde fuera la cultura de que carecía, en lo 
militar, en lo civiL

Con su antecesor, el anglófilo Mil ton Obotte, 
que tenía una confianza ciega en el que luego 
habría de derribarle, el un tanto bufonesco Idi 
Amin Dada, el antiguo cabo comenzó su 
extraordinaria carrera militar y tuvo muchos 
ascensos. Pero para seguir ascendiendo, el cabo 
sabía que era necesario adquirir algunos 
conocimientos militares. Ni corto ni perezoso, 
se fue a ver al representante militar británico en 
Kampala y le pidió que pusiera a su disposición 
hombres que le instruyeran en el manejo de las 
armas y en estrategia. Y lo consiguió. Le 
interesaba sobre todo ser experto en aviación, 
arma que siempre le había apasionado. Marchó 
discretamente a Gran Bretaña. La verdad es que 
a sus superiores no les pareció el que luego 
había de ser Jefe de Estado, un hombre 
inteligente. Ante sus primeros fracasos en 
aprender de sus instructores, el comandante 
Pebbles le dijo que, dado su poco alcance... era 
mejor no insistir y que jamás podría aprender 
los secretos de la aviación y de la estrate^pa. 
“Podrá usted ser, le dijo, un buen boxeador y 
tal vez un excelente conductor de soldados, 
pero es un negado para el arte militar. Herido 
profundamente en su amor propio, buscó la 
ayuda de otros agregados militares en 
Inglaterra, Bélnca e incluso Francia. Pero no 
fue “admitido .

Fue entonces cuando pensó en Israel, que 
buscaba a b sazón ami^s en el Africa Negra. Y 
encontró b ayuda de (^Ida Meir y del coronel 
Baruch Bariev. .Se uñó la voluntad de ambos y 
el coronel decbraba que “jamás había tenido 
un alumno tan consciente de su deber y tan 
aplicado. Hizo en Israel y mereció qije su 
profesor le dijera: “usted tiení la estrategia 
militar en b sangre”. Le propuso realizar 

ejercicios de paracaidismo y se lanzaba sobre 
tierra a cuarenta kilómetros de Tel Aviv, que 
era el supremo sueño del antigao ayudante. 
Otro halago de los israelíes: “Usted es más 
fuerte que Mobutu”, le decían. Fue recibido 
por Golda Meir, a la que conocía desde 1963, y 
la entonces primer ministro le felicito 
calurosamente por haber conseguido ya su 
diploma de paracaidista y sus emblemas de 
experto en artillería, aviación, transmisiones y 
otos especialidades. Mobutu era inferior a él.

Eso lo había oido muenas veces y cuanao en 
Israel le decían lo contrario. Idi Amin Dada se 
inflaba a placer. La verdad es que los dos 
dictadores militares. Mobutu e Idi Amin son 
personas singulares. El primero, más moderado, 
mantiene alternativamente buenas o malas 
relaciones con Bélgica, la antigua metrópoli del 
Congo, hoy Zaire. Mobutu ha hecho lo 
contrario. En Uganda ya no quedan más que 
doscientos británicos, cuya protección y la de 
sus intereses correrá ahora a cargo de Francia. 
Amin Dada no está dispuesto a ceder, aunque 
de él cabe esperar todo, porque es voluble y 
cambiante de opinión de la noche a la mañana.

Vuelto a Uganda, el propósito de Idi Amin 
Dada estaba ya trazado. Nó muv fiel a la fe nne 
en él depositó tantas veces Milton Obotte, Amm 
Dada le derrocó con un golpe militar 
inconcebible en 1971. Su manía de ^andeza no 
se detuvo al llegar al Poder. Le molestaban los 
ochenta mil hindúes ^e monópolizaban todq 
el comercio, y losecho.expropiósusbienesy se 
quedó como suyos muchos de ¿sos bienes. Pero 
sigue necea tana o dinero. Washington se lo negó

cayas fuertes de los árabes. En 1971 realizó, ya 
como Jefe de Estado, una núeva visita a Israel. 
Pero no le satisfizo esta visita, y al año 
siguiente, expulsó de Uganda a quinientos 
consejeros y técnicos hebreos para ganarse, y no 
lo consiguió^ la voluntad de los jefes árabes. Sus 
“amigos judíos” habían dejado de serlo. Ahora., 
les odia por el ataque al aeropuerto de Entebbe 
en Kampala. Pero en cualquier momento, este 
hombre áudaz e inestable puede darle la vuelta 
a la chaqueta. Todo esto, que no puede lijarse 
en un tratado, desconcierta a los diplomáticos 
occidentales. Inglaterra ha cortado por lo sa
no. No uuiere nada con el anticuo boxeador.

OYA, El Greco, Velázquez, 
- Rubens, Renoir, Rembrandt, 
entre otros pintores de fama 

universal, esperan la remodelación 
del antiguo palacio plateresco de 
los Cosidas para encontrar aloja
miento en el barrio de Santa Cruz. 
Los cuadros pertenecen a la co
lección particular de Camón Aznar 
que recientemente ha donado a 
Zaragoza. «Estamos a merced de 
la remodelación arquitectónica del 
edificio —nos dice el propio Ca
món Aznar—; ya se ha empezado 
a trabajar y en cuanto esté dis
puesto se abrirán ai público las 
22 ó 23 salas de exposición».

EL HOMBRE

Camón Aznar, jubilado desde 
hace pocos años de su cátedra de 
Arte Medieval en la Universidad 
Central de Madrid, permanece al 
frente del museo Lázaro Galdeano 
desde el año 1951, en quej se fun
dó. En un pequeño recibidor del 
propio museo, entre tablas góticas 
y cerámicas, nos habla de sus re
cuerdos zaragozanos.

—Mis padres eran aragoneses; 
mi padre de Caspe y mi madre 
de Tafauenca. Así que soy aragonés 
por todos los lados. Vivíamos en 
Zaragoza y mis recuerdos de in
fancia están sustancialmente liga
dos a esta ciudad. Todos ios re
cuerdos de esta época son gratos, 
tanto los de la vida familiar, como 
los de la vida de colegio y de 
amistades.. Algunas de aquellas 
amistades las he conservado has
ta nuestros días.

Recuerda con entrañable afecto 
las Escuelas Pías. En ellas estudió 
la primera y segunda enseñanza 
hasta que se fue para ingresar en 
la Universidad.

—Primero hice Derecho. En la 
Facultad de Derecho había el am
biente de una universidad en la 
cual conviví amos profesores y 
alumnos. Algunos de ellos eran 
profesores muy importantes. No 
voy a citar nombres porque sería

LOSAR

5 
prolijo. Sin embargo, yo viví coi^ 
más intensidad la Facultad de 
losofía y Letras. En ella conviv 
con entrañable amistad, casi filial 
con varios profesores de esa Fa 
cuitad. Sobre todo conservo re-’' 
cuerdos inolvidables de dos de' 
ellos, a los cuales he dedicado mit 
últimos libros: Andrés Jiménei 
Solís y Domingo Mirai. Cada 
siento más entrañable su ayu 
su magisterio y su amistad.

—Su afición periodística se de 
pierta muy temprano.

—En mis años zaragozanos 
dé «Tierra Aragonesa» y «Cróni 
de Aragón». En «Crónica de A
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literato cuando escribe sino cuan
do esa vocación se le despierta 
por la lectura y esta vocación la 
he tenido siempre. Ahora misnio 
las obras que tengo de Nietzsche, 
por ejemplo, son unas ediciones 
de segunda mano, que compraba 
en Casa Pastor cuando era estu
diante. Son las mismas que ma
nejo ahora. Todavía leo el «Asi 
hablaba Zaratrusta», comprado en
tonces en la editorial Sopeña por 
una peseta. No es posible, pues, 
establecer el inicio de mi vocación 
literaria. No ha habido ningún 
acontecimiento dramático que me 
haya estimulado al trabajo literario.

—Ha cultivado todos los géne
ros, ¿En cuál de ellos se encuentra 
más cómodo?

—No lo sé. Quizá el libro al que 
guardo más cariño sea uno de poe
mas, editado por Espasa, que no 
ha tenido mucho éxito: «La divina 
tragedia». Es un libro transcen
dente. Ahora voy a publicar un 
poema dramático en tres actos so
bre Goya. >le elegido al Goya trá
gico de la guerra de la Indepen
dencia y posterior. Tengo una gran 
ilusión en esta obra.

el honihre, la

El arte es otra gran pasión de 
Camón Aznar. Desde hace años 
es director y fundador de las re
vistas Goya e Ideas Estéticas y, 
desde hace años también, trabaja 
en la realización de un gran es
tudio sobre Goya. Entre su copiosa 
obra, dedicada al estudio del arte, 
destacan sus libros sobre El Gre
co, Picasso y el cubismo, Veláz
quez, etc. Pronto va a ver la luz, 
editado por Salvat, el libro Teoría 
del Arte griego, en el que da una 
visión de la evolución del arte 
griego en íntima relación con la 
evolución del pensamiento filosó
fico, teatral y poético de la época.

Hablamos de los aragoneses y 
el arte, y le pido un juicio sinte-

Ura y el arte
llamada ar»¿5^do a García Condoy y a huesea. 

3s armas litef »En «Crónica de Aragón» escri- 
Fierra Aragofbía una sección diaria, titulada 
é mi pri "Ecos», que era un poco como ios 
Estaba de Eugenio D’Ors, reso

nancias intelectuales y reflexivas 
bre acontecimientos políticos de 

odos los días.
—Una vez terminada su licen

ciatura comienza su vida docente...
y —Primero ejercí en Salamanca 
fiasta la guerra, después en Zara
goza y luego, por oposición, que 

¿JO vine a dedo como vinieron én
oncés todos, a Madrid.
« —¿Cuáles son sus recuerdos 

■de Salamanca?

¡
—Salamanca es como mi se- 
9unda ciudad porque allí viví pro- 
■esionalmente feliz. En la Univer- 
^dad de Salamanca casi no había 
distinción entre profesores y alum- 
t^os. Además, yo fui allí muy joven 
y mis alumnos eran y siguen sien

do mis amigos. Varias de las amis
tades que tengo ahora son anti- 
900S alumnos míos de Salamanca.

Jpove la oportunidad de confbeer 
^fnbién a Unamuno con quien es- 
^ve muy unido. El prologó mi obra 
¡•ti héroe». Paseábamos juntos y 
^vimos toda la convivencia que 
^^oporciona una ciudad pequeña. 
* 6sta convivencia yo unía mi

admiración. Era difícil distinguir ai 
amigo del maestro.

—Después ejerce en Zaragoza...
—Sí, allí impartí ciases durante 

dos años solamente, pero me sien
to muy vinculado a la Universidad 
de Zaragoza. Es igual que yo esté 
allí o esté aquí. Mi universidad 
es la de Zaragoza.

La actividad de Camón Aznar, 
a pesar de la edad, no conoce el 
descanso. Más de ochenta libros 
componen el conjunto de su obra 
repartida entre todos los géneros 
literarios: el teatro, la novela, la 
poesía, el ensayo, etc. Una de las 
funciones que desarrollara* el mu
seo Camón Aznar será la de re
editar y estudiar su producción 
literaria.

—¿Dónde se ha desarrollado 
más plenamente en la literatura 
o en la enseñanza?

—En la docencia he procurado 
cumplir con mi obligación. Mi ver
dadera vocación es la de escritor.

—¿Cuándo comienza su afición 
por la literatura?

—Mi afición a la literatura es 
de siempre. Uno no empieza a ser

tizado sobre algunos artistas ara
goneses.

—¿Pablo Serrano?
—No es fácil. Yo diría que es 

un expresionismo humanizado.
—¿Manuel Viola?
—Una abstracción dramática.
—¿Antonio Saura?

—¿Cabría establecer alguna ca
racterística común a todos los ar
tistas aragoneses?

—Yo creo que el rasgo aragonés 
común a todas las actividades es 
la extremosidad en la concepción 
y en el enfrentamiento ante su 
obra.

Desde 1956 Camón Aznar es 
académico de la Real Academia 
de Bellas Artes de San Fernando,

estos días se ha unido uno más. 
La prensa lo ha recogido así: «Le 
ha sido concedido al profesor Ca
món Aznar el premio del Instituto 
Hispánico de Investigaciones In
ternacionales de 1976, por acuerdo 
unánime de la junta de directores 
de dicho instituto. El premio es 
el más importante que otorga el 
organismo». Enhorabuena.
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DON QUIJOTE
JjJÜ

Por José Luis EKCILLA

POR I.A I

'Uno de los films más bellos que he visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se hace 

corto por la riqueza desús valores. Una'obra maestra:
ALFONSO SANCHEZ (Informaciones)

40SCAR§,

un film de

STAHLEY iqJBRICK 
T^AN O'NEAL ,™AR¿SA ‘BERENSON’

Dt Warner Bros O Una CompaAia Warner Communicatione 

Presentada por WARNER ESPAÑOLA. S.A,

Por su extraordinaria duración, dos únicas sesiones:
TARDE: 6,30 Y NOCHE A LAS 10

(MAYORES DE 18 AÑOS)

juventud......

LA FlMA-77

PUNTA 
de LANZA

j
ba

OMO pa^ el tiempo! O 
mejor dinamos que los que: 

pasamos somos nosotros. Aún 
estamos recordando la Feria Oficial 
y Nacional de Muestras del último 
octubre y ya estamps, como aquel 
que dice, en vísperas de la

Repaso a un pacto

F IMA-77 de la Feria
Int^nacional de la Maquinaria 
Agricole vamos a contarles algunos 
detalles.

Este año la FIMA va a tener 
lugar durante los días del 26 de 
marzo al 3 de abril. Faltan dos 
meses y medio para la inauguración 
del certamen y ya está 
comprometido —contratado por las 
firmas— todo el recinto ferial y los 
anexos exteriores. Pero no es sólo 
eso. Lo mejor es que ya se adivina 
que la FIMA-77 va a superar a todas 
las anteriores. Y esta circunstancia 
debe de servir de orgullo a todos los 
zaragozanos porque la Feria, 
nuestra Feria, supone un timbre de 
gloria para la ciudad. Por algo, don 
Alberto Manuel Campos Lafuente, 
tuvo la feliz idea, de lanzar la frase, 
ya famosa, de "Zaragoza, ciudad de 
certámenes comerciales".

OTJC/AS de buena fuente di- 
JL V cen gue ya se ha firmado el 
pacto del Ayuntamiento con el Mi
nisterio para recuperar el edificio de 
la Facultad de Medicina que una 
equivocada gestión municipal mal
vendió hace años al Estado.

Sin embargo, el traspaso del edi
ficio se hace con ciertos condiciona
mientos que podrían mediatizar 
tanto la plena propiedad como el 
uso del inmueble que se destinará a 
Palacio de la Cultura Aragonesa.

Entendemos que valdría la pena 
dar un repaso al pacto. Y que se 
haga público en todas sus partes 
para conocimiento de la ciudad.

EL
El

so
ca

¿ARAGOZi 
igualmente 
un retraso con 

correspondenci 
recibiendo c 
felicitacione 
enorme, y el ni 
clasificación y 
dos mil según ii

PARTICIPACION
EXTRANJERA

Centro PignateHi 
El día 21, en el

£1 segundo canal de Radio 
Juventud, con 

TODA LA MUSICA 
94 Mhz. Frecuencia Modulada, 

De 18.00 a 1.00

¡ UN SONIUO INMEJORABLE!

[c=. -------7^;^ tnr
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SE puede adelantar que entre 

los numerosos países que 
concurrirán a FIMA-77, cuatro lo 

harán con carácter oficial.
Se trata de la República Federal 

Alemana, de Checolsovaquta, de 
Inglaterra y de Israel que istalarán 

.pabellones. Se da el caso de que 
Israel y Checoslovaquia es la 
primera verz que van a estar 
presentes en nuestro certámen.

Pero es que además, se puede 
adelantar la noticia de que se han 
cursado invitaciones a otros diez 
países para que envíen misiones 
comerciales. Se trata de Arabia 
Saudita, Costa Rica, Ecuador, 
Filipinas, Guatemala, Indonesia, 
Méjico, Paraguay, Sudáfrica y 
Uruguay. Lo cual quiere decir, ni 
más ni menos, que aunque nuestra 
feria mira siempre hacia los cuatro 
puntos cardinales del Universo, se 
adivina una especial predilección 
por las naciones hispanoamericanas. 
Países que llevan parte de nuestra 
sangre, de nuestra cultura y de 
nuestra vida...

Todo lo que les estamos 
contando supone el reconocimiento 
—porque hechos cantan— de la 
intensa y elogiable labor que llevan 
a cabo los organizadores de la 
FIMA-77que aunque casi nos

ROGER GARAUDY

Por todas 
unánime: el ser 
peor sin que i 
recibido una ex 
silencio admini 
sobre este laten

H aciendo 
informaciones 
idea sobre el p

parezca mentira, la tenemos a 
vuelta de la esquina.

COCIDO
ZARA60CISTA

la

OY, a mediodía, en la Ciudad 
Deportiva del Real Zaragoza 

los directivos del club han sido 
convocados para degustar un

suculento cocido, invitados por 
don, Angel Diaz, prestigioso 
industrial de hostelería, que rige los 
destinos del bar y del restaurante de 
la citada Ciudad Deportiva.

Alguien ha comentado, nos ha 
comentado, que este almuerzo ha 
servido también para celebrar la 
consecución de ese valioso empate 
conseguido en Vigo.

Por cierto que el directivo 
zaragocista don José Gil Lecha 
—Pepe Gil— es algo asi como el 
delegado de la suerte. Estuvo al 
frente de la expedición blanquilla 
en Alicante donde se araño un 
punto y ha estado ahora en 
Balaídos en cuyo campo se ha 
vuelto^ a empatar. Si la suerte 
continúa acompañando a don José 
Gil ¿por qué no se le designa 
delegado permanente en los 
desplazamientos de nuestro primer 
club? Al menos en lo que resta de 
temporada. Ya que el Zaragoza, 
está necesitado de goles y de 
puntos. Sí nuestro hombre —Pepe 
Gil— tiene el talisman —talismán de 
la suerte— para conseguirlos ¿por 
qué no probar y tentar a la 
fortuna? Claro que, en definitiva,
quienes tienen que jugar 
son los futbolistas. Que 
cobran.

y luchar 
para eso

ZARAGOZA
HABLARA EN

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/ex- 
près).— El filósofo, escritor y polí
tico francés Roger Garaudy, invita
do expresamente por el Instituto 
Francés y el “Centro PignateHi”, 
dará una conferencia el día'21 en 
Zaragoza sobre el tema “Fe cristia
na y liberación”.

Garaudy, actualmente profesor 
de la Universidad de Poitiers y 
autor de más de veinticinco libros, 
es conocido particulannente por sus 
últimas obras: “La alternativa” 
(1972), “Palabras de hombre” 
1974) y “Proyecto de futuro” 
(1976). Miembro durante treinta y 
siete años del Partido Comunista 
Francés, y nueve de su Politburo, 
está considerado como uno de los 
profetas del “eurocomunismo” e 
impulsor del diálogo entre marxis- 
tas y cristianos. En 1970 fue separa
do del partido, especialmente por 
su postura sobre los acontecimien
tos de Praga.

Desde la terminación de la Gue
rra Mundial, en la que recibió la 
Cruz de Guerra de Francia, ha ocu
pado múltiples cargos públicos* 

.Como introducción a la confe
rencia del profesor Garaudy el día 
anterior, jueves 20, el profesor 
Gómez Caffarena, conocido filóso
fo y director del “Instituto Fe y 
Secularidad” de Madrid, dará una 
conferencia sobre el tema: “Roger 
Garaudy: un marxista humanista'. 
Ambos actos tendrán lugar a las 
ocho de la tarde en el salón de actos 
del “Centro PignateHi”.

LEA
SIEMPRE

NO LE 
DEFRA 
DARA

SGCB2021
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EL Emm ATASCO
FALTAN CARTEROS

AUDY
\ EN
IZA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

C/ Lugo, 68 (Avenida América) Teléfono 37 78 43

por

INCOMPRENSIBLE PASIVIDAD

Creemos que el problema necesita

Son sus representantes oficiales y

ya 
el

ESTE AÑONO HUBO 
^URRONEROS"

urgente solución y que la Ciudad debe 
tomar cartas -nunca mejor dicho- en 
asunto.

la industria permanece cerrada 
vacaciones.

En Zaragoza, con 600.000 habitantes 
sólo existe una plantilla de 353 
carteros urbanos

¿ARAGOZA capital, y creemos que 
igualmente la provincia, está sufriendo 
un retraso considerable en la recepción de 

correspondencia. Concretamente se están 
recibiendo en estas fechas' todavía 
felicitaciones navideñas. El atasco es 
enorme, y el número de sacas que esperan su 
clasificación y reparto supera bastante a las 
dos mil según informaciones recibidas.

Por todas partes el comentario es 
unánime: el servicio de Correos no puede ser 
peor sin que el usuario, la ciudad, hayan 
recibido una explicación clara, puesto que el 
silencio administrativo ha tendido su manto 
sobre este latente problema.

Haciendo un resumen de distintas 
informaciones recibidas en A/e tenemos una 
idea sobre el problema y lo resumimos asi.

Zaragoza, con seiscientos mil habitantes 
de censo, tiene una plantilla hoy de 353 
carteros urbanos, de los cuales unos 80 
pertenecen a la provincia. La capital es una 
de las más industriosas del país, existiendo 
centenares de pequeñas y medianas 
empresas, industrias y comercios, además de 

entidades oficiales, y solamente tiene 120 
carteros más que Badajoz, mientras casi le 
supera Valencia en 600. Murcia, a cuya 
provincia se le disgrega Cartagena y su zona, 
tiene 213 carteros y Bilbao y Sevilla tienen 
519 y 584 respectivamente. Al extrañarnos 
este desfase nos informan que la plantilla 
zaragozana es, salvo ligera variación, la mis
ma del año 1963. El dato es asombrosamen
te increíble.
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LEA 
SIEMPRE SERIGRAFIA- 

MONTOYA
NO LE 
DEFRAU
DARA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

A mayor abundamiento estas navidades 
no han sido contratados los refuerzos de 
Navidad —denominados castizamente 
"turroneros"- puesto que únicamente se les 
prorrogó contrato hasta fin de año a un 
determinado número de contratados que ya 
existían y que cesaban en su contrato con 
anterioridad a navidad, con lo que resulta- 
que el exceso de correspondencia de navidad 
y el referendum, ha sido manejado por el 
mismo número de personal que existía en 
agosto, cuando media ciudad está 
tostándose al sol de las playas y la mitad de

económicos, las Cámaras y Colegios 
Profesionales quienes tienen que hacer 
escuchar su voz de protesta por el inmenso 
d^o que a todos los sectores de la ciudad 
está causando el tremendo tapón que sufre 
el reparto de la correspondencia en 
Zaragoza, hasta el punto de c^ie la 
correspondencia oficial llega con retrasos de 
seis y ocho días.

Porque resulta a todas luces 
incomprensible la aparente pasividad con 
que unos y otros aceptan esta situación, 
cuando por motivos de mu
cha menos trascendencia en 
la vida de la ciudad y de sus^jj^' 
negocios, se han levantado 
tempestades de protestas.

una

mis

una

La enfermedad
del sano hace
rico al gitano

Ernesto, ahora que hay poca gente en el bar y 
nadie nos oye, voy a contarte lo que te pasa.

— ¿Que tú me vas a contar lo que me pasa a mí?
—Como lo oyes.
—Una cosa es oirio y otra entenderlo, Paco. A ver 

si me lo aclaras, oye.
—Momentito que escomencipio, chaval.
—Ya estás tardando. ¿Qué me ocurre? ¿Qué me 

pasa? ¿Es gripe o es cáncer?
—Estás tomando a broma algo tan grave que, si no 

cortas de cuajo, estás expuesto a lo peor. ¿Verdad 
que de noche tienes palpitaciones y te despiertas 
sobresaltado?

—Oye, pues sí. Eso es así.
— ¿Verdad que cuando ves por la calle a 

chavaia te quedas frito si la nena te da pie?
—Si que-me cuesta reaccionar cuando traga 

chavaia, sí. ¿Como lo sabes?
—Luego te lo diré. Sigue contestando a

preguntas. Hace tiempo que vengo estudiando tu caso 
sin que lo sepas y quiero darte un diagnóstico precoz 
para evitar lo que parece inevitable.

— ¿Y tú crees que lo mió es una enfermedad?
—Ya lo creo. Te vas todas las noches.
—Sí, me voy a la cama.
—Quiero decir que todas las noches sueñas con 

chicas y te levantas cansado.
— Eso es tan verdad comoque nos estamos 

tomando una leche con pipermint. ¿Cómo lo sabes? 
¿Quién te lo ha dicho?

—La pupila. La vista. El ojo médico. Tengo en casa 
un libro que me costó mil pesetas que, por cierto, ya 
está agotado en todas las librerías y que es mano de 
santo para saber las enfermedades secretas que sufren 
los amigos.

—No me asustes y dime de una vez que es lo que 
tengo.

—Tienes la peor dolencia que puede sufrir un joven 
de tu edad. El doctor Espizaguel, autor del libro de 
referencia, denomina tu caso como “La enfermedad 
del sano". Y dice que eso es gravísimo y que puedes 
degenerar, si no sigues sus instrucciones, en un 
tuberculoso o en impotente.

—¿Te lo digo en catalán?
—Desáhogate y dimelo en la lengua de Verdaguer o 

de Mahoma.

—No fotis, nano.
—Te juro que va absolutamente en serio.
—No, si ya lo veo. Lo que pasa es que no me liega 

el susto a la camisa.

—Motivos te sobran. Pero teniéndome a mí de 
amigo no debes preocuparte de esa manera. Tus 
sueños voluptuosos pueden cortarse por lo sano con 
sólo tener mi libro en la mente.

X —En eso confío. En que me lo dejes. Y si es hoy, 
mejor que mañana.

—Es que otro amigo, un compañero de taller, que 
tiene una enfermedad menos grave que la tuya, me ha 
dicho que me lo.compra por mil quinientas pesetas. 
¿Y como le digo yo que no?

—Vendiéndomelo a mí. Yo soy antes. Yo soy tu 
amigúete. Yo he comido en tu casa más de dos veces 
y tu has dormido en la mía más de tres. Pero si hasta 
tuvimos dos meses la misma novia sin que ellá supiera 
que la engañábamos.

—SÍ, sí, pero tú eres un amigo y no te puedo 
vender uii libro. Hace muy feo.

—Ni feo ni majo. Yo te lo compro. Vamos a tu 
casa. Pago yo. \

—No, no pagues que estas leches son mías.
—Bueno, pues pagas tú y vamos a tu casa a por el 

libro. Llevo pasta y te pago.
— Bueno chaval, si te pones tan pesadín, por ser tu, 

te lo dejo en mil calandrias.

Ernesto, chapista, de 21 años, agredió a su amigo 
Francisco de igual edad en plena calle, después de 
haber visto en el escaparate de una librería, ai precio 
de cuatrocientas cincuenta pesetas un libro de 
consejos médicos que aquel le había vendido en mil 
pesetas. Ernesto fue llevado a la Casa de Socorro, 
donde fue asistido de diversos traumatisnws y heridas 
en labio inferior.

BRUNET
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Información bursátil facilita
da por el Banco de Vizcaya,

Aunque con algún síntoma de cansancio

DOMINARON LAS 
POSICIONES POSITIUAS

BOLSA de

I MADRID

La sesión se ha desarrollado 
con ambiente favorable y do
minio de posiciones positivas, 
principalmente en los sectores 
bancarios, eléctricos y químicos. 
En los bancos comerciales (más 
1,83) destacan las alzas de 13 
enteros en Bancobao, y 10 en 
Banesto y Vizcaya y en los 
industriales ganan 5 el Fomento, 
4 Unión y Occidental pone 
papel -4. Las eléctricas conti
núan coa posiciones comp/ado- 
ras y en su índice mejora 3,57 
puntos gracias a las subidas casi 
generales de un 5 por ciento. 
Destacan Iberduero, más 5,5, 
Hidrola, más 5, Sevillana, más 
4,75, etc., y únicamente Unión 
pierde 1,5. Muy flojo alimenta
ción, con cesión de 2,45 en el 
índice y bajas de 18 en Ebro, 3 
en Aguila y Azucarera, con 
papel -2. En construcción Val-

derrivas y Urbis ganan 3 y 
Vallehermoso cede 4. Continúan 
las abstenciones en inversión, 
marcándose papel -8 en Fiban- 
sa, -5 en Ceivasa y Carmosa y 
por contra Popularinsa mejora 
8. Buen desarrollo de monopo-* 
lios con recuperaciones de 11,5 
en Campsa, 7 en Tabacalera y 
0,5 en Telefónica. En siderúrgi
cas Zinc pierde 6, pero ganan 7 
Olarra, 3,5 Tubacex y 1,25 
Hidrola, y en las químicas, 
avances entre 3 y 4 enteros para 
Papeleras y destacadas las mejo
ras de 14,5 en Capsa y 6 en 
Explosivos. Al cierre se notaba 
algún síntoma de cansancio.

Indice; 97,13 (más 1,50)

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

semblante de ayer, el comporta
miento no es tan uniforme y los 
signos positivos, aunque predo
minan, son de menor amplitud, 
acusándose al cierre una situa
ción de apreciable cansancio con 
alguna posición de papel en 
eléctricas, bancos y siderúrgicas. 
En bancos hay ganancias de 21 
en Guipuzcoano, 10 en Vizcaya, 
7 Central y 4 en Hispano y 
Banesto. El Popular cedía 5. En 
las eléctricas, mejoras de 7 en 
Viesgo, 5 en Sevillana, 3 en 
Hidrola y 2 en Iberduero. Ha 
perdido uniformidad el grupo 
siderúrgico, con alzas de 2 en 
Aceros y Astilleros y 5 en
Tubacex y pérdidas de 3 en
Hornos y Babcock y 5 en
Olarra. En químicas. Petróleos
mejoraba 5 y 6 Explosivos y 
Sarrio, a la vez que Campsa en 
monopolios tiene una mejora de 
8 puntos.

Indice: 96,33 (más 0,47)

Recuperaciones en construc
ción, salvo Sansón que pone 
papel -6 y bien las siderúrgicas 
con plusvalías de 11 enteros en 
Olarra, 9 en Motor, 4 en Tuba
cex y Hornos, dinero más 4. 
En bancos, destacan por los 
industriales el Urquijo, en ga
nancia de 6, Unión y BIC, más 
4, y en comerciales, Vizcaya y 
Popular, más 5, Central, más 6, 
Hispano, más 8 y Bilbao, más 
10, con el Banesto marcando un 
corto retroceso de 3 puntos.

rJosc A.Travcr 
Espa lia Ipiles

coso,24-32.2
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4

[bilbao

En cierta medida el mercado 
no ha presentado el mismo

.CONSUMIREMOS MAS 
DE 52 MILLONES DE 
TONELADAS 
DE PETROLEO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 12 de Enero de 1977

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............ ..
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca . . ..........
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

68 327 
67,889 
13,738 

116,477 
27;600 

186,992
28,737 

7,796
27,458 
16,325 
11,653 

13,001
17,982 

404,110 
213,521

23,362 
185,519

68,527 
68,156 
13,792

117,092 
27.736

188,054 
. 28,882

7328 
27,594 
16,412 
11,707 
13,063 

218,082 
407,704 
215,493

23,471 
187,078

Banco Zaragozano,
S. A.

Autorizada esta entidad para acceder a la liquida
ción y compensación de operaciones en las Bolsas de 
Madrid y Barcelona, según el sistema establecido por 
el Decreto 1128/1974 de 25 de abril, recientemente 
ha sido asimismo autorizada para operar en la Bolsa 
de Bilbao, por lo que en cumplimiento de lo que 
establece el articulo VIII de la Orden del Ministerio 
de Hacienda de 20 de mayo de 1974, comunica que 
quedarán acogidos af nuevo sistema los titulares de 
depósitos de valores constituidos en Banco Zarago
zano, S.A., y quienes tengan derecho sobre dichos 
valores, si no manifiestan su voluntad en contrario 
en el plazo de un mes a contar de la fecha de publi
cación de este anuncio.

Esta incorporación queda limitada en su alcance 
a los valores que las Juntas Sindicales de las Bolsas 
de Comercio acuerden incluir en el sistema, produ
ciendo efectos a partir de la fecha en que esa inclu
sión tenga lugar.

Zaragoza, 8 de enero de 1977.
El secretario general: Albert»^ Escudero Molíns.

Agr icultiH-a, 
Industria ('oincrcio. 

Const ruccion 
Navaks .

IBARCELONA]

Ha proseguido con avances 
en casi todos los sectores, pero 
el cierre cuenta con síntomas 
de indecisión y cansancio. En el 
sector servicios las eléctricas 
destacan con abundantes mejo
ras hasta de 5 enteros y en 
químicas Cepsa gana 13, 9 
Explosivos y 4 Aragonesas.

MADRID, 12 (Logos).- 
El total general de las 
previsiones de consumo 
petrolífero para 1977 es de 
52.346 toneladas, de las 
cuales 45.166.000 se 
destinarán al área del 
monopolio y el resto, 
— 3.601.000 toneladas—, 
fuera de dicha área, además, 
—informa “Ya”—, se prevén 
unas exportaciones de 
productos de 3.579.000 
toneladas, lo que lleva en 
conjunto a las 52,3 antes 
citadas.

En conjunto, la previsión 
del coste de divisas para la 
totalidad de abastecimientos 
energéticos es de 5.200 
millones de dólares.

Excedente de arroz en Valencia
MADRID, 12 (LogosX- El 

ministro de Agricultura, señor 
Abril Martorell, recibió a una 
comisión de arroceros 
valencianos, 
• Según los arroceros, a las 
60.000 toneladas en que se 
cifran los excedentes de la 
campaña anterior, hay que 
añadir entre 70.000 y 80.000 de 
la última. Como, hasta el

momento, sólo se ha permitido 
una exportación de 40.000 
toneladas, quedan pendientes 
aun unas 100.000, que 
pretenden exportar a un ritmo 
de 10.000/15.000 por mes. Los 
arroceros solicitan que esta 
exportación sea apoyada con las 
ayudas necesarias, a fin de que 
los precios resulten competitivos 
en el mercado internacional.

BMMCO8 Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 629 629
Baix;o ExteneJr.............................. 486 486
Banco Central ..............................  . 494 500
Banco Español de Crédito............. 334 344
Barx;o Hispano Americano .. 335 343
Barco de Santander....................... 499 504
Banco Popular Español................. 360 365
Banco de Bilbao............................. 469 482
Banco de Vizcaya........................... 375 385
Banco Industrial de CJIaluña....... 290 290
Banco Occidental..........
Banco Atlántico ............................ 367 367
Banco Ibérico.................................. 388 391
Banco Urquijo.......................... •. . 408 408
Banco Industrial del Sur ...... — —

ELECTRICAS

Hidro.Española ........... 923 103
Sevillana .................... i 90
Cantábrico....................... RR
Eléctrica Viesgo............. .’......... 91
Hidro Cataluña.......................... 8* 84
Iberduero................ 104 1143
E. Reunidas......................... * 73 78
Unión E. Madrileña............ 97 100 6
Fenosa.............................................. 1013 993
Fecsa 5.000................ 88 89 75
Fecsa 1.Ó00................. 80 -

MINERAS

Ponf errada........... 116
Duro Felquera................................. 90 913

Sltfei^ometalúpglcas

Altos Hornos................................. 913 92 75
Auxiliar F.C................................... 94

ALIMENTACION

Azucarera............... 152
Ebro................. ......... 470
Aguilas.......................... 115 119

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 277
■

‘3043
Explosivos...................................... 187 193
Energías.....................................' R6 RR

CONSTRUCCION

•

Dragados........................................ . 535 500
Urbis.............................. 138 141
Inmobiliarias Metro.... 158
Vallehermoso.................................. 170 166

AGRUPACION SINDICAL 
PROVINCIAL REINSTALA

CIONES ELECTRICAS
Se recuerda a los Socios que el próximo sábado d ía 

15 tendrá lugar la Cena de Hermandad anual. Para la 
reserva de invitaciones, rogamos se pongan en 
contacto urgente con nuestra Oficinas (teléfono 
22 43 57).

Zaragoza, ,10 de Enero de 1977.— EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA RECTORA

VARIOS

Telefónica...................................... 122 1223
Galer ías Preciados.......................... 288
Campsa............................................ 2483 260
Tabacalera....................................... 175
Astilleros ........................................ 43 ———
Metro.............. . ....................... ....... 70 68
Unión Fenix............ ........... ............ 458
Seat ................................... ................ 110 114

Cambios de b sesión de hoy

ATENCION
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO 
UN

Facilitados por

i7f1D€flHÓimOS
D€ZfflMúOZn.fllM(iOnYRiC!KI
Nuestra C«4a es nuestro pueblo.

PARA

MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

DISTRIBUIDOR EN ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Pasen DAMAS. 15 * Teléfono 234582 > ZARAGOZA

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA CENTRAL: SAN JORGE, 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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MAS SOBORNOS,
Comunicado conjunto tras la visita de Oreja Aguirre a Túnez

HOY
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Después de la
«Lockheed»,
la «Boeing»

EL ESCANDALO HA SALTADO EN ARGENTINA
BUENOS AIRES, 12 (Efe). La denuncia 

del abogado de la empresa norteamericana 
«Boeing» de sobornos a gestores de otros 
países para la compra de sus aviones causó 
desconcierto en la Fuerza Aérea argentina.

Así lo afirma editorialmente el matutino 
argentino «Prensa Libre» que define la de
nuncia como «un verdadero impacto para 
todo el país».

Frente a esta situación —agrega— se ini- 
pone una detallada investigación que permi
ta dilucidar en el más breve plazo la respon
sabilidad de funcionarios de «Aerolíneas Ar- 
tinas» (empresa comercial del Estado) en sus 
compras a la empresa «Boeing».

Recientemente la empresa argentina adqui
rió a la fábrica norteamericana un « Jumbo, 
747», comprit que intentara infructuosamente 
el Gobierno derrocado de María Estela Mar
tínez de Perón.

«Prensa Libre» señala que durante las últi
mas negociaciones del ministro de Economía 
de la Junta Militar, José Martínez de Hoz, 
ante el Banco Mundial, este organismo otorgó 
apoyo financiero para, la operación.

La denuncia formulada por el asesor jurí
dico de la «Boeing» en Washington, Theodore 
Collins, especifica que agentes de países como 
Argentina, Brasil, India, Irán, Arabia Sau
dita,-Libia, Sudán y otros recibieron «pagos 
dudosos» por 77.000.000 de dólares para alen
tar la venta de aviones.

Collins afirmó que algunas personas men
cionadas en el caso «Boeing» son «funciona- 
rics de gobiernos extranjeros o personas 
asociadas a esos gobiernos». ■

La «Boeing Company» pidió a la Corte 
Federal de Apelaciones en la capital estado
unidense que mantenga en secreto los nom
bres de los imputados.

Este pedido fue refrenado abiertamente por 
el Departamento de Estado señalando que 
la «publicidad de esos nombres sería perju
dicial para las relaciones internacionales de 
los Estados Unidos».

«Prensa Libre» critica el «proceder corrup
to» de la «Boeing» y pide se clarifiquen las 
imputaciones «por razones elementales de so
beranía y poder aerocomercial argentino».

PRimt
i Teatro nacional of 

ZARAGOZA

Tird* 7*15 — Neeh* irtS 
ACONTECIMIENTC 

EXCEPCIONAL

Julio Monje 
Eulalia Boya

I "Mandragora por 
ojos, amor como

estílenla”
* MANUa GOMQ SARCIA

ObveeMn:

JULIO MONJE
¿Mué lofini ocipan ei 
SI vMa »1 amor y la 

■Harta...?

Necesidad de intensificar los
intercambios comerciales

MADRID, 12 (Logos).- Al término de la visita a Túnez 
del ministro de Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja, 
la oficina de información diplomática del Ministerio de
Asuntos Exteriores hizo público el siguiente 
conjunto:

comunicado

evolución de la cooperación 
hispano-tunecina, gracias al in
cremento de 8U8 corrientes de 
intercambio y a su ampliación 
a nuevos campos. A este respec
to, los dos ministros han proce
dido a la firma de un acuerdo 
estableciendo una línea aérea 
entre Madrid y Túnez.

El señor Chatty ha infor
mado de las perspectivas que 
ofrece el desarrollo de Túnez en 
el momento en que inicia su 
quinto {dan. Ha subrayado la ne
cesidad de intensificar los inter
cambios comerciales en el senti
do de un mayor equilibrio y ha 
expresado‘su esfreranza de que 
Esjraña contribuya con suapoyo 
al esfuerzo de desarrollo tuneci
no, en particular mediante una 
más activa participación en los 
diferentes campos de la coope
ración hispano-tunecina. A este

respeto, se ha decidido que 
próximamente se reúna en Ma
drid una comisión mixta que 
examine el coryunto de la coo
peración entre los dos países.

El ministro de Asuntos Exte
riores de España y la delegación 
que le acompaña han expresado 
su vivo agradecimiento por la 
calurosa acogida que les ha sido 
disjrehsada durante su estancia 
en Túnez, así como su admira
ción {X>r los progresos económi
cos y sociales alcanzados por el 
{HieÚo tunecino b^o la égida 
del presidente Habib Bourguiba.

El ministro de Asuntos Exte
riores, don Marcelino Oreja, ha 
invitado al ministro de Negocios 
Extrapjeros de Túnez a visitar 
Madrid, en fecha que será fajada 
de común acuerdo, invitación 
que el señor Chatty ha aceptado 
complacido."

V Premio "RAMON

TUNEZ. -El ministro espaftnl de Asuntos Exteriores, Marce
lino Oreja Aguirre durante la entrevista mantenida con el pri - 
mer ministro tunecino Hedi Nouira. fTelefoto Cifra)

“Invitado por el señor Habib 
Chatty, ministro de Negocios 
Extranjeros de Túnez, don Mar
celino Oreja Aguirre, ministro 
de Asuntos Exteriores de Espa
ña, ha efectuado una visita ofi
cié a Túnez del 9 al 11 de enero 
de 1977.

Durante su estancia el minis
tro español ha sido recibido en 
audiencia por el señor Hedi 
Nouira, primer ministro. El 
señor Oreja ha ádo recibido 
también por el señor Sadok 
Mokkadem, presidente de la 
Asamblea Nacional.

Las conversaciones entre el 
señor Habib Chatty y dem Mar
celino Oreja se han desarrollado 
en el clima de recíproca con- 
fíanza y de calurosa amistad 
que caracteriza a las relaciones

PROXIMO
VIAJE A

RABAT DEL 
MINISTRO 

DE COMERCIO
MADRID, 12 (Logos).- El 

ministro de Comercio Sr. Lladó 
se trasladará próximamente a 
Rabat para continuar los 
contactos con las autoridades 
marroquíes sobre temas de 
interés común (lara los dos 
países, especialmente en el 
campo pesquero.

El presidente de la 
Eederacitm de Armadores de 
Pesca y el presidente del gtu{>o 
de portuarios sindical autónomo 
de {lesea de altura de (}ádiz, han 
enviado sendos telegramas al 
ministro de Comercio, 
agradeciendo bis gestiones del 
señor Lladó y Fernández 
Crrutia para la liberación de las 
tripulaciones y los uestjueros 
apresados por lanchas 
marroquíes recientemente. 
Asimismo expresan la 
satisfacción existente en los 
medios pesqueros por el 
Íirufundu interés, que les consta 
la puesto el ministro <le 

Comercio en la soiuciím de su.s
. probh'nia.s.

Como es sabido, el pa^do 
mes de diciembre se rubricó en 
Madrid un acuerdo {)esquero 
entre España y Marruecos que 
entrará en vigor en el momento 
de su ratificadem. Fueron los 
ministros de Comercio de los 
dos países quienes culminaron la 
negociacicMi de dicho acuerdo, 
que pondrá fin a los problemas 
pesqueros existentes entre los 
dos países, cuando empiece a 
funcionar, cosa que podría 
ocurrir en breve plazo.

A {lenas se tuvo conocimiento 
de los'nuevos apresamientos de 
buques pesqueros, que al 
parecer faenaban en a^as 
marroquíes, el Ministerio de 
(’omcrcio inició la.s gestiones 
oportunas, a través de la 
Embajada de España en Rabal, 
para que fuesen IiIwratios. Las 
auloriilades niaiTO(|uíe.s han 
respondido en scgui<la, 
permitiendo incluso la 
devolución de los aparejos de 
pesca sin sanción y sin fianza 
alguna.

hispano-tunecinas. Han versado 
sobre cuestiones de interés co
mún y, en particular, sobre la 
situación en la cuenca medite
rránea, así como sobre las rela
ciones bilaterales.

En el curso de sus conversa
ciones, los dos ministros han 
constatado con satisfacción la 
amplia coincidencia de sus {Min
tos de vista sobre el conjimto de 
los problemas examinados.

El señor Chatty ha rendido 
homen^e a la política de reno
vación emprendida gracias a la 
clarividencia de Su Majestad el 
Rey don Juan Carlos y bajo el 
impulso del presidente del Go
bierno, don Adolfo Suárez.
' La situación en la cuenca 
mediterránea ha sido objeto de 
un profundo examen por parte 
de ambos ministros. Han reite
rado el común deseo de sus res- 
{lectivos gobiernos de trabajar 
sin descanso en favor del enten
dimiento y de la coo{)eración 
entre los países ribereños de la 
región. Han subrayado, asimis
mo, la necesidad en que se en
cuentran todos los países medi
terráneos de promover su-coo{}e- 
ración y de fortalecer su solida
ridad con objeto de que el Me- 
ditejráneo vuelva a ser una zona 
de paz y de concordia, en bene
ficio de toda la humanidad.

En este contexto, el conflic
to del Próximo Oriente ha sido 
objeto de un amplio intercam
bio de puntos de vista. Al feli
citarse poT los tradicionales 
vínculos de amistad que existen 
entre España el mundo árabe, 
el señor Chatty ha rendido ho
menaje a la positiva actitud del 
Gobierno español a este resjjec- 
to, y al espíritu de equidad que 
siempre ha caracterizado su ac
titud en relación con la causa 
palestina.

Los dos ministros han insis
tido sobre la urgente necesidad 
de un arreglo en este conflicto 
que atenta a la seguridad de ios 
países de la región y amenaza 
gravemente la paz en la cuenca 
mediterránea y en el mundo. 
Han subrayado míe una paz 
definitiva no {Hiede ser instau
rada en la región sin la retirada 
de Israel de los territorios ocu
pados y que comprenda* el reco
nocimiento de los legítimos de
rechos del pueblo palatino.

Al evocar la situación econó
mica mundial, los dos ministros 
han recalcado la necesidad y 
urgencia de la instauración de 
un nuevo urden económico 
mundial, más justo y equili
brado.

En (ti plano de las relaciones 
bilaterales, ambos ministros se 
han felicitado por la {Xtsitiv»

J. SENDER" para
L trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "|V Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de ' cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial 2. Zaragoza, poniendo en el sobre j 
"Para el Premio Sender" y con el articula otro । 
sobre con la'indicación del seudónimo en el que se, 
consignará el nombre y domicilio del autor. '

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de J 
■enero de 1977. i

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de • 
enero.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se dérán a conocer 
al mismo tierhpo que el fallo.

■SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, -si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los cóncursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.— ARAGON/expres se reserva et derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sejn 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

SOLDADURA MODERNA MARFEL

FELIX MARUGAN
* LAGASCA, 17 
TELEFONOS 220150-229423 ZARAGOZA
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Castro aspira a un reconocimiento 
de su régimen por parte de Washington

WASHINGTON, 12 
(Por Miguel LARRA YA 
deEfe.)

El próximo secretario de 
Estado norteamericano 
Cyrus Vance anunció ayer 
que el Gobierno del 
presidente Jimmy Carter se 
propone normalizar las 
relaciones de Estados 
Unidos con Cuba.

El primer paso del 
deshielo cubano-norteameri
cano es el levantamiento del 
embargo comercial que 
Washington impuso a La 
Habana a principios de los 
años sesenta, cuando el 
régimen de Fidel Castro se 
declaro socialista.

Las presiones para 
terminar con este embargo 
comercial se han 
intensificado en Estados 
Unidos en los últimos 
meses.

Numerosos industriales y 
comerciantes norteameri
canos así como influyentes 
expertos norteamericanos 
en política exterior han 
viajado a La Habana en los 
últimos meses para estudiar 
la actitud de Cuba hacia una 
normalización de relaciones 
con Washington.

Tanto los industriales 
como los expertos políticos 
coincidieron en señalar que 
Cuba está dispuesta a iniciar 
un diálogo constructivo con 
Estados Unidos, que habían 
entrado en una fase de 
deshielo en los años 1973 y 
74, con la firma del acuerdo 
sobre secuestros aéreos y el 
levantamiento de la 
prohibición a las empresas 
n orteamericanas 
establecidas en otro país de 
negociar con Cuba, se 
mdurecieron el año pasado 
tras el apoyo militar cubano 
al Movimiento Popular de 
Liberación en la guerra civil 
de Angola.

Las autoridades cubanas 
siguen considerando que 
Estados Unidos es el 
me rcado natural para sus 
exportaciones de tabaco, 
azúcar y níquel y una fuente 
privilegiada de turismo.

Al mismo tiempo, los 
cubanos están interesados 
en entrar en el mercado 
norteamericano doflde 
podrían adquirir a más bajo 
costo productos 
farmacéuticos e industriales 
que ahora deben importar 
del bloque socialista o 
comprar a través de 
intermediarios canadienses.

Pero más allá de estos 
criterios meramente 
económicos es indudable 
que el régimen de Castro

realidad histórica 
irreversible por el peor 
enemigo que ha tenido la 
revolución cubana.

En Estados Unidos, 
sectores liberales del 
Congrao consideran que 
una normalización de 
relaciones con Cuba 
permitiría a Castro 
diversificar su comercio 
ext&rior y le daría una 
mayor independencia de la 
Unión Soviética.

En el frente puramente 
legal, los Estados Unidos 
siguen exigiendo a Cuba la 
indemnización por las 
empresas norteamericanas 
expropiadas durante la 
revolución, pero este 
problema no parece ser un 
obstáculo insuperable ya 
que la propia industria

norteamericana está 
interesada en volver a entrar 
en el mercado cubano.

La decisión final que 
tendrá un carácter 
puramente político, se sitúa 
en la voluntad del nuevo 
Gobierno norteamericano 
de terminar con la época de 
la guerra fría

Só/o abastece en Occidente 
de ios productos que el Este 
no puede proporcionarle

Aunque se espera que 
^or poca tiempo

Los sistemas del control 
del consumo se 
han visto suavizados

LA HABANA, 12 (Por Francisco RUÉIAÍES, 
de Efe.)

Los cubanos, dispondrán a pártir del mes de marzo de un 
nuevo ástema de abastecimientos de productos racionados que 
en opinión de los expertos hará más ágil el mercado.

Los medios de difusión desarrollan en estos días una cam
paña para informar a los usuarios del nuevo sistema de racio
namiento.

En la actualidad, los cubanos tienen tres libretas para los pro
ductos racionados; dos para productos industriales y una para los 
comestibles.

Con el nuevo sistema, los productos industriales y ropas 
podrán adquirirse con una sola libreta, al mismo tiempo que se 
evitan molestias por cambios de edad, distintas tiendas asignadas 
y artículos fijos.

La nueva libreta de racionamiento ha sido ideada como paso 
adelante en la liberalización del consumo y, según se afirma, será 
la última de la época del racionamiento en Cuba.

El nuevo sistema introduce en ciertos aspectos la opción de 
compra, un sistema utilizado en Inglaterra después de la Segunda 
Guerra Mundial.

Hasta ahora cada ciudadano tenía asignado un número deter
minado de camisas, pantalones o calcetines cada año pero ahora 
podrá utilizar su libreta para adquirir mayor cantidad de un 
producto a costa de no comprar otro.

En el ámbito de la alimentación todo seguirá igual que en el 
presente.

Ll 
DES 

TENTÍ
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La tendencia oficial es liberar cada vez más artículos, pero ; 
todo ese proyecto depende en gran parte de la marcha cíe la Î 
economía y del poder adquisitivó del pueblo.

La carne es el artículo de consumo más rigurosamente racio
nado en Cuba, seguido de las ropas y los electiodomésticos.

Pero algunos artículos tradicionalmente racionados ya 
fmeden adquirirse libremente en los mercados, como los huevos, l 
a mantequilla, las pastas y las verduras.
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Gorda, en la región oriental de 
Cuba, capaz para procesar 30 
mil toneladas más de mineral al 
año, exploraciones mutuas para 
el aprovechamiento del bagazo 
de caña para la producción de 
pulpa de papel y papel 
blanqueado, participación de 
países socialistas en los planes 
de desarrollo cítrico de Cuba, 
país que aspira a exportar frutas 
frescas y elaboradas, y la 
participación del azúcar cubano 
como elemento decisivo en el 
consumo de los países 
socialistas.

Reconoció el dirigente que 
Cuba obteiene grandes ventajas 
de su relación con el CAME, 
zona libre de inflación y 
fluctuaciones violentas de 
precios.

Entre los múltiples proyectos 
que Cuba espera plantear al 
CAME, dentro del panorama de 
su desarrollo económico, 
destaca el de la expansión de la 
industria azucarera, no sólo b^o 
el aspecto de una mayor 
producción de azúcar, sino 
también el aprovechamiento de 
la caña para pulpa de papel, 
alimento para el ganado y otros 
productos químicos obtenidos 
mediante la fermentación.

f

EL AZUCAR Y 
EL FUTURO

ABASTECE: A 
LOS DE CASA

es 
de

Y TAMBIEN 
PUERTO RICO

en el que 
implicados 
anti-castristas 
a la agencia

personas y 
• estarían 

militantes 
vinculados 
Central de

Anundu <ju«' la (endeneia de 
la economía cubana y del

LA PESTE QUE 
TRAJO LA “CIA”

Inteligencia 
norteamericana, dió

PAG. 18 / 12-1-77 / AE

“CAME” en general, 
conseguir el máximo

Desfile militar por las calles de La Habana.

El apoyo de La Habana a 
los partidos políticos 
puertorriqueños que luchan 
por la independencia de su 
país provocó un mayor 
endurecimiento de 
Washington que acusó a 
Cuba de entrometerse en los 
asuntos internos de Estados 
Unidos.

Sin embargo el reciente 
atentado* contra un aparato 
de Cubana de Aviación en el 
que perecieron más de 70

argumentos a Fidel Castro 
para devolver verbalmente 
ios ataques a Estados 
Unidos.

En este mismo sentido la 
revelación de la que CIA 
colaboró con grupos 
anti- castr istas pa ra 
introducir en Cuba una 
fiebre porcina que causó la 
muerte de más de medio 
millón de cerdos ha 
provocado una reacción de 
repulsa en Estados Unidos 
que puede favorecer la 
aproximación de 
Washington al régimen de 
Castro.

Se^un los observadores 
políticos norteamericanos, 
el interés de Cuba por 
normalizar sus relaciones 
con Estados Unidos se basa 
en criterios puramente 
económicos.

LA HABANA, 12 .(EfeX- 
Cuba sólo comprará a partir de 
ahora, en los países de 
economía capitalista, aquellos 
productos que no pueda 
comprar en el area socialista, 
declaró ayer en rueda de prensa, 
Carlos Rafael Rodríguez, 
miembro del Comité Político 
del Partido Comunista de Cuba.

Rodríguez, nombrado en 
diciembre último vicepresidente 
del Consejo de Estado, informó 
que los países del aérea 
socialista absorben el 66 por 
ciento del comercio ^obal 
cubano y constituyendo hoy loe 
principales clientes y 
abastecedores de la economía 
cubana.

Argumentó que la relación 
con el Consejo de Ayuda Mutua 
Económica (CAME) agrupación 
económica de países socialistas, 
permite a Cuba eliminar el 
llamado “intercambio desi^al” 
que padecen muchas economías 
en desarrollo al comerciar con 
países'capit alistas.

Sin embargo, admitió que 
existen'tecnologías y productos 
que debeij adquirirse en el área 
capitalista, por. no ser 
abundantes o no estar 
disponibles en los socialistas, y 
citó los fertilizantes y los 
laminados como ejemplo.

Dijo que Cuba había hecho 
recientemente un profundo 
análisis de su situación 
comercial y llegado a la 
conclusión de que las divisas 
convertibles deben emplearse 
exclusivamente en adquirir 
aquellos productos que sean 
reidmente necesarios.

Cuba padece en la actualidad 
una escasez de divisas como 
consecuencia del hundimiento 
de los precios mundiales del 
azúcar, principal producto 
cubano de exportación.

abastecimiento interno, dentro 
de la comunidad socialista, que 
está ahora en condiciones de 
disponer de las tecnologías 
necesarias para no depender de 
países que hasta ahora se 
consideraban tecnológicamente 
más avanzados.

En- este sentido afirmó que el 
CAME representa un mercado 
de más de 600 millones de 
consumidores en expansión 
constante.

Anunció que Cuba prepara 
una gran expansión de una 
industria azucarera y que, con la 
ayuda de los demás países 
socialistas, pretende convertirse 
en productor de centrales 
azucareras completas.

En una reuda de prensa 
concedida con motivo de la 
celebración en La Habana, el 18 
y 19 de enero, de la 79 reunión 
del Comité EjeculKo del CAME, 
Carlos Rafael Rodríguez, 
considerado uno de los 
acerebros de la economía 
cubana, dijo que í^uba pretendía 
que el azúcar (jue proiluce sea 
un elemento clave dentro del 
mundo socialista.

('uba pretende —afirmó - que 
sea considerado que existe un 
país en el irónico con 
magníficas- facilidades para 
producir azúcar.

(’uba, al parecer, pretende 
convertirse en abastecedor de 
los países socialistas en materia 
de azúcar, lo que será planteado 
otici aim en te en la próxima 
reunión del CAME, en La 
Habana.

(-uba ingresó en el (-AME en 
1972, y desde enlonœs lia 
obtenido importantes ventajas 
de esa colaboración, .segín 
afirmó el dirigente cubano.

(-arlos Rafael Rodríguev, 
enumeró entre* clla.s la 
construcción de* una nuerva

Cada cubano dispone de una libra de carne cada diez días, 
alternando pollo y res, pero puede optar por jámón u otros 
productos derivacíos de la carne.

El Gobierno >cubano había previsto para el presente año una 
notable expansión de la oferta en base a un desarrollo económico 
que se pensó iba a ser florpciente.

Pero las dificultades que enfrenta actualmente la economía 
como consecuencia del hundimiento del precio del azúcar, prin
cipal producto cubano de exportación, frqstraron el proyecto. 
Una serie de artículos importados del área capitalista, como 
radios y tocadiscos japoneses, desaparecieron de los comerciof 
después de un breve período de oferta.

La cuota de café ha sido reducida, pero a eambio se entrega 
té, una bebida que no gusta demasiado en Cuba. '

También disminuyo la oferta de ropas importadas y naciona
les fabricadas con fibras inarrueables.

Sin embargo en la actualidad los cubanos están en disposi
ción de adquirir verduras y viandas en grandes cantidades gracias 
a una cosecha sm precedentes de patatas, plátanos, yuca, etc,

Cuba es el único país del mundo socialista que‘^todavía 
dispone de racionamiento organizado por libretas.

Sm embargo, cada vez se habla con más insistencia de la deca
dencia de ese sistema que será abandonado y sustituido por el 
mercado libre cuando el país pueda hacerio.

Para ello — se asegura —“es necesario retirar todavía más 
circulante y erradicar poco a poco las tendencias acaparadoras 
del consumidor.

Cuando en 1970 el Gobierno cubano inició el nuevo período 
de economía nacional, uno de los principales problemas a que 
tuvo que hacer frente fue al exceso de circulante acumulado tras 
muchos años en los que el dinero perdió gran parte de su valor.

Uno de los mejores sistemas que encontró el Gobierno para 
conseguir ese objetivo fue la apertura de restaurantes en todo 
el país, donde los cubanos suelen gastar el grueso de sus ahorros.
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►

SE ha empatado en Vigo, 
jugando sobre una 
auténtica empanada de barro 

y ahora que deberíamos 
estar, por lo menos, medio 
alegres o menos tristes, 
surgen los monarcas y 
monarquillos ¡qué reyes de 
chicos! , de la corte de los 
descontentos, para poner las 
voces y las plumas en el 
cielo, diciendo que no hay 
derecho a que, podiendo 
conquistar dos puntos, sólo 
hayamos sido capaces de 
conseguir una

A nosotros, sabedores de 
que el homo no está para 
bollos, el punto nos ha 
sabido a gloria pura y nos 
hemos apresurado a dar las 
gracias por escrito a sus 
conquistadores. Pues no fue 
nada, tío, mantenerse sobre 
aquel Trafalgar de barro de 
fabricación casera. Un barro 
invisible, denso y espeso, 
hecho a la medida de los 
jugadores de casa, que deben 
usar botas expulsores de tal 
fango de artesanía, 
sabiamente estudiado para 
ganar a equipos que juegan 
más.

Pero lo que más nos 
asombra de este "milagro" 
de las mangueras viguesas es 
la paciencia de la afición 
gallega que lo soporta cada 
quince dias, ya que el resto 
de los equipos españoles sólo 
pasa una vez cada temporada 
por Bal aid os.

La afición de allí es de 
una bondad increíble. 
Permite que cada domingo 
da fútbol le maten el 
espectáculo con la 
fabricación del famoso 
barrillo. ¿Qué afición de 
España aguantarla una cosa 
así? ¿Quién iría al fútbol en 
Barcelona, y en Madrid, y en 
Zaragoza, y en Valencia si 
los sábados labraran el 
campo para que no pudiera 
jugar, adecuadamente, el 
equipo rival?

Por eso pienso que los 
descontentadizos hacen mal 
en exigirle al Zaragoza dos 
puntos, habiendo ganado 
uno. i Ah, si las cuartillas y 
los micrófonos de algunos 
informadores viajeros, a los 
que por otro lado se admira, 
se hundieran en el barro 
como las botas de los 
futbolistas! Seguro que 
entonces, al ver salpicadas las 
crónicas por el barrillo 
llegado del césped, ningún 
futbolista osaba cargar las 
culpas de lo ilegible o de lo 
audible, a los que informan. 
Todo lo contrario: Ellos 
íJirfan que es imposible 
escribir con las cuartillas 
cuarteadas por el agua, o los 
'Micrófonos taponados por 
las salpicaduras. Así, pues, 
''amos a disculpar, en cuanto 
’^’he, a quienes "sólo" 
Conquistaron un punto, 
conviniendo en que era 
"Mposible otra cosa que 
•Mantener la puerta a cero.

rentahln
p ARA recoger hay que sembrar. Esto es 

axiomático. Y la verdad es que en
tiempos pasados no se jugaba fuerte en la 
inversión canterista. Iba surgiendo algún 
jugador un poco a la buena de Dios. Por 
generación espontánea, sin seguirse una 
determinada política de control y exaltación 
de los valores regionales.

.. .4

Así, un tanto por las buenas, surgieron los 
firmes valores futbolísticos que en nuestra 
tierra han sido. No es preciso reseñar uno a 
uno sus nombres personales. Están en la 
mente de todos. Además evitamos el riesgo de 
que se nos quede elguno de ellos en el desván 
del olvido.

La creación de la Ciudad Deportiva se deja 
notar favorablemente. No podría ser de otra 
manera. El trabajar seriamente, honestamente, 
disciplinadamente, más tarde o más temprano 
tenía que dar sus frutos. Mucho más si se 
acierta en la elección del profesorado idóneo 
como ocurre en este caso. Desde el primero al 
último hombre.

Así se da la circunstancia de que estos 
chavales con unas condiciones físicas

envidiables se las tengan tiesas a tos conjuntos 
de mayor entidad aparente. Vean lo que 
acaban de protagonizare! pasado domingo los 
chicos del Juventud y del Zaragoza. Que en 
sendos partidos oficiales empató fuera el 
primero, y el segundo dió cuenta en la Ciudad 
Deportiva nada menos que por tres goles a 
uno, de todo un Barcelona. Esto quiere decir 
que la maquinaria de troquelar jugadores del 
mañana funciona a la perfección.

A nivel de mayores empresas, el Aragón es 
el vehículo de engcHiche que anexiona a quien 
lo merece al Zaragoza. Antes solían pasar de 
gota en gota, por un gotero muy estricto 
pero últimamente Muller abrió el grifo por su 
cuenta y nada menos que han sido tres los , 
jugadores aragonesistas que han dado el salto 
simultáneamente.

Y por lo que se ve monsieur Lucien no está 
arrepentido ni mucho menos de su triple 
decisión. A los tres los sigue alineando 
habitualmente y tanto Víctor como India y 
Barrachina están cumpliendo a la perfección 
con quienes confiaron en ellos. Esto por 
ahora, porque en cualquier momento puede 
saltar otra cuenta similar a engrosar este 
rosario aragonesista que se está cuajando.

Está- claro pues, que el Aragón estando en 
buenas manos como ocurre ahora, seguirá 
siendo rentable, sin duda alguna. Mucho más 
si como se espera asciende a Segunda División. 
Una simple interrogante puede darles la 
medida de la realidad, ¿Quieren valorar, por 
favor, lo que valdrán á final de temporada 
estos tres recien escudillados zaragocistas? 
Calculen ustedes mismos por su cuenta. Diez 
y nueve, veinte y veintidós años es su edad. 
Piensen un momento en lo que acaban de pagar 
por Botubot y saquen las consecuendas.

¡Ah! Y no se les olvide que Victor el más 
joven de los tres —el de los 19-, es delantero 
de muchos quilates. De los que se cotizan de 
verdad. Conclusión. ¿Verdad que sí es 
rentabilísimo el Aragón.

Antonio SARRIA

TERCERA DIVISION, TERCER GRUPO

esiitrsslBS y 
euriBsiilaSes
En Alcolea del Pinar, nieve 

(estoy hablando de nuestro viaje 
a Vigo), en la ciudad gallega, 

«varias personas bañándose en el 
mar.

En el "Samil Playa" se 
hablaba del fichaje de Botubot, 
central gaditano e internacional 
Sub-21. Luego, como de 
costumbre, nos ío "pisó" el 
Valencia.

Dicen que el Zaragoza ofrecía 
veinte millones de pesetas, pero 
que sería el Madrid quien 
ficharía a Botubot pero llegó el 
Valencia, tercero en discordia y 
a golpe de talonario se llevó el 
gato ai agua.

En la mañana 
mientras calentaba 
terraza del Hotel

dominguera 
el sol en la 
el directivo

delegado, José Gil, decía no 
conformarse con el empate;
Muller, sí. Acertó Muller, eL 
menos exigente.

Barrachina batió un record: 
salió a jugar en el minuto 
setenta y siete, en el setenta y 
siete y medio, ya había visto la 
tarjeta amarilla. ¿Hay quién 
pueda igualarlo?

sigue la suma de
__ :_______ ________ _________ .. iin.mcitMi «I sótaiio..v ci

puntos

COMO 
pronosticado

h a

número sabatino.

b í a ni o s 
en nuestro 

I, Huesca y
Deportivo Aragón, o Deportivo 
Aragón y Hue.s<-a, tanto monta 
monta tanto, vencieron en “1-a

Roinareda” y en <•! ‘‘Aicoraz . 
al Gandía v Constancia «b* inca. 
A juzgar por la.s elasilicaciom;t 
de estos dos rivales, las ventajas 
de la repn'sentación aragonesa 
,s<t nos antnjan rai|nílieas\ n<i 
obstante, en e.slo del ,x-lolon lo

que importan son los puntos, y
los puntos se quedaron en casa.

Resulta que aparece el 
Aragón en quinta posición, ron 
un valioso positivo, y el Huesea 
en octava, limpio de pobo \ 
paja su casillero uei mas y del 
menos.

posición por el sótano.,y con un 
solo negativo. A nadie puede

K

Y mientras se í^laba con 
pena de que Botubafjya no sería 
zaragodsta. Ma Ir González 
nos obsequiaba con una de las 
mejores actuaciones de los 
últimos tiempos. En "Balaídos" 
puso cátedra de corte y 
confección.

Colegas zaragozanos y 
gallegos, llegaron a preguntar en 
ocasiones si jugaba "Niño" 
Arrúa, no me,extraña, a veces, 
por más esfuerzos que yo hacía, 
tampoco conseguía descubrirlo 
sobre el embarrado campo. Más 
que jugar Niño estuvo en la 
alineación.

El césped de "Balaídos" en la 
mañana del domingo se 
encontraba normal, por la tarde, 
era un auténtico barrizal, 
pegajoso e impracticable. 
Llegaron a decimos que se 
habían filtrado las aguas del río 
Lagares, pero de eso, nada. El 
actuante fue el filtro de la 
manguera.

En Vigo, se quejaban de dos 
cosas: del estado del campo 
i asómbrense señores! y de los 
arbitrajes. Yo pienso que el 
estado del campo les favorece 
siempre; el señor López 
Cuadrado, sin embargo, tuvo la 
virtud de indignar a los dos 
equipos y al público, i Rara 
virtud!

José Angel Zalba llegó a 
Vigo, procedente de La Coruña, 
satisfecho con las atenciones 
recibidas de autoridades y 
medios informativos. 
Conociendo la simpatía y mano 
izquierda de José Angel, no me 
extrañan estos afectuosos 
recibimientos.

Si nos atenemos a la 
puntuación real, observamos 
enseguida que los pupilos de 
Manolo Villanova se encuentran 
a cuatro puntos del caliecero. 
Atlético de Baleares, y el Huesca 
a cinco. Las diferencias, como 
ustedes comprenderán, no son 
insalvables, ni mucho menos. Ï 
así tenemos que el afícionailo 
aragonés, como nosoiro.s 
mismos, podemos abrigar 
esperanzas ue ascenso, objetivo 
ideal y que puede cottM-guirsc 
<-on un poco de suerte.

Siempre de acuerdo con los 
resultados de la última jornada, 
observamos «jue el H oblen se de 
Martín Vences, aunque 
apuradamente y a trancas y 
barrancas, va ganando puntos y 
escaños clasificatorios. LI 
pasado domingo, venció ai 
Acero y ya lo tenemos en cuarta

extrañar que el Mallorca ya se 
encuentre a rueda del Atlético 
de Baleares, des|Miés de haber 
vencido por dos goles a cero al 
Gimnástico de Tarragona.

• V e n <• c el Lérida al 
Dnteniente porilos a uno, como 
mandan los cánones; mientra.s 
(|uc el Gerona, que ha iniciado 
su recupera» ión, empata en 
\eela y se colcxa con un 
positivo, ^os parewn resultados 
nomiab's, dentro d<‘ la escasa 
lógica (|ue pn-(loniina en (d

Lldcnsi*, Olímpico de Jáliva y 
V inaroz, sobre «*1 \ ilk'na, 
.Sabwlell c Ibiza (3-2, 2-0 y 2-0) 
res|M'clivumeiile.

> para Icnuinar, ai'iadireiiMis 
(pie lainbién nos pan*<-«' normal.

iiioiiK-tilo (le los (-(|ui|)os, rsc 
(■iii|ial(- a cen» goles e«nis«‘gnido 
por el Allélieode Balí-ares, líder 
[irniianenle, frenle al irregiiar 
teus De|K)_rtivo. Jomada casi 

noniial e iiilen-s “¡ucreseiwlo” 
en la eoiii|N*liei<MU

Knrkiurl’KYRDN \

El viaje de regreso resultó 
muy accidentado, demasiado. 
Cuatro informadores teníamos 
los billetes con fech a 
equivocada, y a punto estuvimos 
de quedarnos anclados en el 
anden de Vigo. Lo que ocurrió 
después, mejor olvidarlo, puesto 
que sería demasiado largo de 
contar, a no ser novelado en 

-ocho tomos,
Gloria ARIAS
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♦ Tienen un atractivo irresistible i 
para los exhaustos bolsillos de 

los consumidores >
# Durante varios meses, fabricantes ■ 

y vendedores trabajan frebilmente 
de cara a estas rebajas

E mundillo del 
comercio, -la época de

las “rebajas” es la más 
importante, la más movida 
y, en la mayoría de los 
casos, la más lucrativa. Todo 
el mundo, las espera, tanto 
fabricantes como 
vendedores y sujetos 
compradores. Incluso hay 
gente que sólo compra en 
esta época del año.

Esta operación comercial 
que comenzó en los grandes 
almacenes en la sección de 
confección de señora hacia 
el año 1940 (las primeras 
“rebajas de enero” fueron 
precisamente las del recien 
estrenado 1941), tiene hoy 
una importancia máxima en 
todos los países del mundo. 
Claro que en España son 
bastante más largas que en 
cualquier otro país. 
Expertos en ventas han 
afirmado que esta situación 
se debe al carácter de los 
españoles porque nadie es 
capaz de comprarse un 
abrigo en el mes de julio ni 
un bañador en el mes de 
enero. Por esta razón las 
rebajas deben durar más 
para que los nuevos 
productos, sobre todo en 
moda, entren al mismo 
tiempo que la nueva 
temporada. En otros países 
no ocurre así, y ya eh el mes

LEA TODAS
LAS TARDES

NO LE
DEFRAUDARA

de septiembre casi todos los 
ciudadanos tienen su abrigo 
o gabán, aunque después 
durante ese invierno no haga 
demasiado frío. Es curioso 
observar como aquí, este 
año que el invierno es 
bastante dulce y no ha 
llovido apenas, la gente no 
ha comprado tantas prendas 
de abrigo e impermeables o 

el añogabardinas como
pasado.

MESES DE 
PREPARACION

El asunto de las rebajas 
no es el mismo si se trata de 
unos grandes almacenes o de 
una tienda pequeña. Esta 
última tiene que hacer 
demasiados preparativos, 
tiene menos surtido y 
normalmente sale 
perjudicada. Los reyes de las 
rebaias son, por tanto, los 
grandes almacenes. Para 
ellos es la época dorada de 
beneficios.

Los preparativos 
comienzan en el mes de 
septiembre. Es una 
operación comercial fija 
esperada por todos. Ya 
cuando se recibe la 
mercancía de otoño e 
invierno se está pensando en 
liquidarla y en como se va a 
hacer esa liquidación.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

expone: R. VILLANUEVA
Del 31 de Diciembre al 18 de enero 

Telefono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO, 13 -15 

ACUARELAS DE 

JULIO VISCONTI 
Próxima exposición 

HERNANOEZ COP

DE EDERO”
LO que conviene liquidar 

es lo que mañana puede que 
no sirva. Es obvio oue los 
expertos de ios grandes 
almacenes se pueden 
equivocar y que lo que 
elijan como inservible 
resulte ser lo contrario. Pero 
normalmente el criterio es 
acertado. Hay artículos 
clásicos que nunca bajan de 
precio y otros que se ven 
devaluados poco a poco.

Lo que se vende y se 
compra más barato en las

REBnjns
rebajas es la moda. Las 
prendas de vestir, sobre 
todo las de la mujer, hay 
que liquidarlas cuanto antes 
puesto que viene empujando 
la nueva temporada con 
cantidad ingente de 
artículos que hay que 
vender también. Y he aqu( 
una cosa importante, el 
consumidor cree que le 
engañan en las rebajas* 
porque le venden artículos 
pasada Si de moda y es 
justamente lo contrario: lo 
que se intenta vender como 
sea y al precio que sea es la 
moda última, la más actual, 
porque cuando una serie de 
artibulos han sido de moda 
pahsitante en un invierno lo 
mas probable es que al 
próximo invierno ya no se 
lleven porque como todos 
tenemos que vivir, modistos, 
casas de alta costura, etc. 
etc. la moda habrá dado un 
giro de 180 grados.

SE VIGILA A 
LA COMPETENCIA

En casi todas las tiendas 
la rutina comercial habitual 
cambia por completo. Es 
como establecer otra 
política diferente en el arte 
de la venta. De escaparates 
“bonitos”, completamente 
ordenados, diseñados con 
un gusto que no está al 
alcance de todos, pasamos a 
ver escaparates revueltos, 
grandes letreros, titulares 
poco o nada cuidados y en 
fin, un aspecto que parece 
que una manada de reses 
acaba de pasar por allí. Hay 
que cambiar también el 
número de empleados. Casi 
todos los establecimientos

Sin este tipo de rebajas, el 
sobrante de las ventas crearía 
grandes problemas de almace
namiento t_ ,

-4ÍÍ

se ven necesitados en esta 
época de más personal para 
la venta y como también se 
ven necesitados en las 
compras de Navidad y 
Reyes, suelen contratar 
personal temporero del 15 
de diciembre al 15 de enero. 
Asi* se cubre la Navidad, los. 
Reyes y la primera etapa de 
las rebajas que es la más 
“viva”.

Se establece, también 
una mayor vigilancia a la 
competencia. Hay que 
cuidar el de'scenso de los 
precios, <nadie se puede 
permitir el lujo de 
equivocarse y rebajar tal o 
cual artículo dos duros 
menos que el comercio de la 
esquina.

Si nos volvemos hacia la 
actitud del consumidor, nos 
resulta más pintoresca que 
la del comerciante. Dado el 
gran alboroto reinante en las 
tiendas el consumidor va, 
viene, entra y sale como 

• “Pedro por su casa” sin que 
nadie le incordie. Incluso 
puede tirar de una prenda, 
de otra, pelearse con otro 
consumidor que le quiere 

arrebatar su prenda 
encontrada en el suelo a 
precio de ganga. Uno puede 
hacer de todo, desde 
emocionarse comprando 
cosas inútiles hasta ir 
durante todos los días de las 
rebajas al mismo 
ésta blecimie nto y no 
comprar nada.

Algunos creen que se les 
está tomando el pelo y no 
compran porque están 
convencidos de que si un 
artículo tiene tal precio es 
porque es en ese momento 
su valor real, pero el valor 
auténtico de los productos 
en las rebajas no se puede 
saber, o es muy difícil 
calcularlo.

QUIENES VAN A 
LAS REBAJAS

Respecto a la pregunta 
de quie^n acude a las rebajas, 
se puede decir que todos, 
pero no de la misma 
manera. La gente que 
trabaja no tiene demasiado 
tiempo para mirar y volver a 
mirar, por lo que entra 
rápidamente en un 
establecimiento y enseguida 
decide si hay algo que le 
conviene. El ama de casa es 
la que más frecuenta las 
rebajas, trata de encontrar 
cosas para toda la familia, 
pero no todos los 
componentes de la familia 
quedan beneficiados por 
igual, porque está 
comprobado que el ama de 
casa acude primero a 
comprar cosas para los hijos, 
más si son pequeños, 
después para ella y a los tres 
d ías va en busca de una i 
corbata para el marido..

EI m • jor mes pa rj 
comprar, para la mayoría es 
enero, peo unos pocos 
piensan que en febrero los 
precios son superba jos ye : 
verdad, pero ya no hay í 
tanto surtido. No se puede 
ir con intención de comprar 
porque no se encontrará - 
nada de lo deseado, ahora 
bien, puede que 
encontremos algo mas-oi 
menos útil que no fuéramos 
a buscar.

A muchos les da 
vergüenza “social” el acudir 
a las rebajas y optan por 
quedarse en casa o ir a las 
tiendas a horas 
intempestivas para que ! 
nadie les vea.

Las rebajas, siendo útiles, 
^n a la vez necesarias para ; 
el bolsillo del ciudadano y 
todavía más para las tiendas ; 
y los fabricantes. Si esta 1 
operación comercial no 1 
existiera no tendrían | 
espacio para almacenar ni la | 
mitad de los artículos que | 
sobran de cada temporada, i 
Así se solucionan problemas I 
de espacio y de beneficio 
porque para todo comercio F 

es época dé mayores ventas 
y por tanto de mayores 
ganancias. Pero «qué pasa 
con lo que "O se vende? 
Los grandes álmacenes 
tienen solucionado ek 
problema porque casi todos 
tienen una sección de >- 
oportunidades permanente 
durante todo el año y allí va 
a parar lo que sobra de 
todas las ventas especiales, ; 
como es de las rebajas, por : 
ejemplo. /

SE COMPRA MAS 
QU£ NUNCA

1976 ha sido un mal año 
económicamente, pero en 
ningún modo se ha reflejado 
en la venta de las rebajas. El 
mes de noviembre fue 
bastante bajo en ventas, 
sobre todo de prendas de ' 
vestir, pero empezó a subir 
el nivel a primeros de r 
diciembre y no ha parado 
todavía. Estas rebaias, < 
pesar de la crisis ecónomica, 
han supuesto un aumento 
de ventas del 30 al 40 por ; 
ciento comparado con el 
pasado año.

Los expertos han fijado , 
que este año en las rebajas 
se está suprimiendo lo , 
necesario y no lo superfluo, . 
como debiera ser. En 
general se está gastando más 
■dinero que. otros años. U ' 
venta a plazos continúa an 
esta época y los bancos por 
primera vez han inventado 
un crédito especial para las 
rebajas. 

Chelo NOVO 
Fotos: Apa

(Saphan Press)
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m®HiK INVIERNO-LAS
(JANDO se trata de

bien, se entiende— el 
tricot, el género de punto 
de ahora, es lo que 
merece la atención. 
Guiarse por Rodier, esa 
firma internacional que 
afincada en España 
marca el compás al 
prêt—á—porter del tricot, 
el saber vestirse.

Su estilo se adapta a 
todos los gustos y a todas 
las necesidades de la 
mujer de hoy, desde la 
sobriedad de los vestidos 
de noche, hasta la 
comodidad de los 
conjuntos de “todos los 
días”

Esa moda de “todos 
los dias” es la que a la 
mujer de hoy la que 
trabaja fuera del hogar o 
la que estudia— le 
interesa; porque es una 
moda sencilla y práctica, 
encantadora que satisface 

^llenamente que puede 
llevarse toda una 
temporada y otra y otra, 
porque su estilo clásico y 
elegante “no pasa de 
moda”.

Este estilo Rodier, en 
esta temporada 
otoñ o—invierno, no 
descarta las nuevas 
tendencias actualmente 
en vanguardia. Diganxis 
que esta “a la última” sin 
olvidar su firme carácter 
de neto clasicismo.

Ese estilo que hemos
llamado “de 
d i as’', se 
funcional y

E L amplio
fe m enina,

campo 
tiene,

numerosas parcelas

de la mo da 
por lógica 
e infinitas

interpretaciones. Hay, naturalmente una 
directriz general, como por ejemplo la 
forma de la falda, la presencia 
abundante de ellas, la linea T, por otra 
parte, la moda de hoy se materializa en 
tejidos convencionales o en los nuevos 
en tricot. Serta esta crónica larguísima y 
no serta suficiente para detallar esos 
novedosos‘“géneros de punto”, pues son 
tantos... que sería interminable su 
relación.

Para que nuestras amables lectoras 
estén al tanto, vamos a dedicamos hoy 
tan sólo a dos tejidos de tricot, que 
promueve Rodier y que están

representados en muchas de sus 
creaciones: “bouclettes” y “mohaland”, 
ambos creación exclusiva de esta firma 
dedicada al “pret-a-porter” del punto.

En “bouclette” se nos ofrece una 
línea clásica y otra de fantasía. Clásicos 
pueden ser pullovers y chalecos que se 
llevan con faldas también tricotadas o 
cortadas en tejido de igual clase. .

La línea de fantasía en este tipo de 
tricot —que repetimos es exclusiva de 
Rodier— está representada por chalecos 
con pasa-cintas y falda del mismo 
género. El chaleco —no hace falta 
insistir— es prenda de hoy mismo. Otra 
posible combinación en conjunto puede 
ser blusón de punto de fantasía, con 
‘"te-shirt” y chaqueta de puños vueltos.

También dentro de la línea 
imaginativa o de fantasía tenemos 
importantes novedades a base de tejido 
de punto. Este tejido, denominado 
“mohaland”, nos ofrece una serie muy 
extensa de prendas, en las que cabe 
destacar los nuevos —o mejor dicho, 
renozMidos- “cardigans”, ast como las 
chaquetas sin estructura, aue llevan 
pequeños motive' “jacquard”.

Los nuevos tejidos que acabamos de 
mencionar responden a las siguientes 
carae terts ticas:

El “Bouclette kasha” es hilo de 
aspecto rústico, liso o jaspeado, para la 
linea sport.

El “Mohaland” es un mohair 
espumoso y ligero, muy de moda, para 
•una línea más refinada.

Estas son amables lectoras las 
directrices, parciales desde luego, de la 
moda tricot.

terriblemente 
armonioso

todos los 
m u es tra 
juvenil, 

moderno;
en el

equilibrio de sus formas 
y colores, con fuertes 
contrastes que rompen la 
monotoni'a’ con 

* superposiciones perfectas 
en confort y comodidad. 
Las combinaciones 
pueden ser innumerables: 
faldas, pantalones, 
chaquetas de corte 
perfecto e impecable, en 
las tonalidades 
preferidas. La colección 
que comentamos otoñot 
invierno 76—77 lo hace 
posible. Una vez niás.

Retorno del pantalón 
en línea de normalidad, si 
bien estrechos, de línea 
cigarrillo. En cuanto a los 
vestidos vemos la 
actualidad de los vestidos 
casulla, o tipo delantal, 
bajo los que asoman 
camisas, pulís rayados y 
toda clase de variaciones. 
No olvidemos los clásicos 
vestidos camiseros sport, 
los sweart chirt, de cuello 
vuelto. Y para la tarde 
pequeños estampados, 
vestidos de una o dos 
piezas y tejidos suaves 
como el quiana y el 
crepé.

Los cuellos más 
frecuentes son altos y
vueltos, 
man gas, 
largos,

chalecos sin 
los Jerseys 

el cardigan
kimono y cubriéndolo 
todo las g ruesas 
chaquetas de Roediella.

CRUCIGRAMA
por 
Juan 
Poch

1234 56789

HORI ZONTALES: 1 .
Apoyar, salir fiador de una 
persona. 2. Marcharía. 
Hojalata. 3. Mezcla de 
mortero y clara de huevo para 
tapar las juntas de los vasos 
químicos. 4. Símbolo del 
calcio. Tanto. Contracción 
gramatical. 5. Cetáceo de los 
mares del Norte, enemigo de 
la foca y la ballena. Anima. 6. 
Daría a una superficie la 
apariencia del oro. 7. 
Contracción gramatical. Rio 
de Marruecos. 8. Persona que 
vende oropel, femenino. 9. 
Nombre de mujer. Limpia.

VERTICALES: k Peñasco 
alto y escarpado. Numero 2. 
Terminación verbal. 
Quemará. 3. Afluente del 
Miño. Modificación de la luz 
en la superficie de ios objetos. 
4. Rayar el papel con la 
pauta. Repetido y familiar, 
padre. 5. Símbolo del tántalo. 
Labre. Completar. Nota 
musical. 7. Entregan. 
Combates. 8. Simbolo del 
astato. Acción de amarrar. 9. 
Desmenuzca una cosa con el 
rallo. Vocal repetida.

SOLUCION

'VVV ‘Buey *6 'ajjeujv TV 
'8 'saP!"! 'ubq •£ -e-j -jeuan 
'9 -ajv 'Bi -v "S 'Bd 'jeincd 
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MANGAS
Y OTROS

DETALLES

ngas de lasLas ma
prendas a que nos 
referimos, de sisas 
amplias muy modernas, 
agradables y cómodas 
para los superpuestos. 
Cuellos camiseros para 
jóvenes y esbeltas y 
también para ios cisnes y 
clásicos escotes en pico 
para dar sensación de
alargar el cuello 
adelgazar el pecho.

y

El largo de los pulls y 
cardigans, siempre por 
debajo de las caderas 
consigue, no sólo

estrechar éstas sino 
alargarse, en cuyo caso 
los b oisillos tienen 
también su sitio.

Las rayas tampoco 
limitan a las rayas rectas, 
sino que se ven rayas de 
dibujos o formando 
dibujos jacquard, 
marcando o difuminán- 
dose a gusto de cada una, 
que desde luego brinda 
una g ran cantidad de 
modelos a elección del 
tipo, silueta y elegancia 
de la personalidad de 
cada persona.
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Las raíces deCARTELERA
FelUnL Techni

color.
REJS8TKKVOCINES DE

Cine de catástrofes
VUELTA AL PRINCIPIO

PAX. — M-® y 10*« (Todos

fia Doudsi Technicolor.

(Todos
SALAMANCA. 5-7-9-10’45

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

CADA NOCHE..
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SENECA
1800

GRAWER CLUB

Tarde: especiakparejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. TeL 214804

MADRID. SALA 1: B-T-O- 
10’46. (Mayores 18). Ta Dios

PARIS. — 8-7-8-10’46. (Mayo
res 18). Camas ba

tallas daraa. Eastmancolor. 
Peter Selters, LUa Kedrova.

ROXY. — 410-rie y 10. (Me
nores acompafiados). B es

tad. Eastznanoolor. Lynne 
Prederlck, Teresa Ohnpera.

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 3969.52

NORTE. — 6-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Los pesados In- 
ooafesahles de «na tefiora 
Men. Anna Moffo, Gianni 
Macchia.

púbUeoe). A* semana: La 
útthna 1er ara de MM 
Brooks. Technloolor. Marthy 
Pektanan. Dom de Loteo.

VICTORIA —6-7-9-10’45 (Ma-

La música más orignal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

"Dice ionario 
de la lengua 
Mandragora o 

'hierba solanácea,

^EGUN el 
t^ilustrado 

española”, la 
Mandrágula es

Noche de sabado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. TeL 255134

LATINO. — 6-7-9 y 10’46 (Mk- 
yoraa 18). La qaerida. Ro
clo Jurado, Femando Fer- 
nAn Gómez.

OLTVBR. — 5-7-9-10’46 (Tó- 
doB pdbUeoe). Ta fora eerñ 
te^exacta... amiga. Gralg

RIALTO. — 6-7-9-l(r46 (Ma
yores 18). Retenta ds faral-

pe-Color (te Loza. Paul 
Newman. COeve Me Qoeen. 
Faye Dunaway.

(May. 18)J Les generales de 
la arena. Ken Lane, Tteha 
Sterling.

Recuerde Iob éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los, 
futuro,s viajando a través de la 
inÍLsica. (^avia, 10.

PALACIO. — 5-ri6 y 10*46 
(May. 18). 8 últimos días de 
proyección en Zara goaa:

luventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre - 
Vedruna, 11. Teléfono: 217052

Sala fie Fiestas, Royo, 5, 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internariunales. Y LA 
CAÑUELA DE ORO MUSfCAL

“Mandragora

La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino -de las 
Torres, 96

Elegante. Selecto.^Distinto, “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
2148.56.

N U t V A-UISTINTA-A(7rUAL. 
El mejor .sonido con la md.sica 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es .Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, .5

."san Miguel, 5, bajo. Erente a 
Calerías Preciados. Teléfono 
21 1137.

.’Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, S- Vicente Paúl), 

•Tlfno. 291166

Cón '!<>. personal y diferente, 
d Niontayo. CASETAS.

REX.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy, 7’16 y 
10*46, Julio Monje y Eulalia 
Boya, en cBtandràgara por 
ejes, amer oMne eetilona», 
de Manuel Gómea García. 
Dirección, Julio Monje. ¿Qué 
lugares ocupan en su vida 
el amor y la muerte...? (Ma
yores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 8-7-9 y 

10’45 (Mayores 18). 5.* se
mana: Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzl, Mónlca Vlttt,

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(Mayores -8). Los tavenci- 
blM del karata Cris Mit
chum.

AVENIDA. — 5-7-9-l'''45 (Ma
yores 18). Fraude matrimo
nial. Patrixia Adriani, Fedra 
Lorente.

CERVANTES. — Sala especlaL 
4’15-7 y 10’45 (Mayores 18) 
5.* semana: La caída de tes 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid ThuUn. Dirk 
Bo gourde.

COLISEO. — 6-7’15 y 10’45 
(Mayoras de 14 y menores 
acompañados). 4.* semana: 
La vénganla de an hombre 
llamado Caballa Richard 
Harria

COSO. — 4’45-8’46-9 y 10'45 
(May. 18).Yakuia. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUIJOTE. — Tarde a 
las 6’30. Noche a las 10. 
(May. 18). Hoy estreno: Ba
rry Lyndon. Technicolor. 
Ryan O’Neal, Marisa Beren
son.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (M*- 
yores 18). Bella, vaUente y... 
¡bnena! Edwige Fenech. 
Mario Carotenuto.

FLETA. — 6-T15 y 10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Ma
rathon Man. Cedor. Dustin 
Hoffman. Laurence Olivier, 
Roy Scheider.

GOYA. — 5-7-9 y KTtS (Ma
yores 18). X* semana: La 
e s P B e 1 a. Javier BeerivA, 
Claudia Oravi, Máximo Val- 
verde. Mari Francia

MOLA. - — 4’46-7’15 y 10’30 
(Todos públicos). Klag 
Kong. A* aen^ana. Jeff Brid
ges. Charles Orodi. Techni
color.

PALAFOX.- 4’45-8’46-9-10’45 
(Mayores 18). 3.» semana: 
MA.S.H. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Donald Suther
land. Elliot Gould.

ARLEQUIN. — 5-7-9-KTSA 
(Todos púbUoos). Ownevas 
verdea. Cinemascope - East- 
manoolor. Carmen Sevilla, 
Sancho Orada

DUX. — 6-7 y 9 (Mayaras 18). 
Una eledad llamada Bas
tarda. Robert Shaw, Stella 
Stevena Bastmancolor.

ORAN VIA. — i - 7 - 9 - l(r46. 
(Mayores 18). No me hagas 
dañe amor míe. Bastmanoo- 
lor. Walter Colari, Macha 
MerU.

Eastmancolar. John PhlUip 
Law, Analia Gadé.
BALA 2: Desde las 4’45 
(Mayores 18). Lm aveata- 
rarer del Laeky Lady. Teca- 

• nlcolor. Gene Hackman, U- 
sa Minnelli.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’46-r46-8’46 y 

1^45 (Mayores 18). 4.* se
mana: El coneja callente. 
Bastmanooter. Bernard Me
nez. Donald Pilon.

VENECIA. — 6-7-9-10’45 (Ma
yaras 18). Los ejeeutens. 
Roger Moora, Stacy Keach.

PALACIO DB BORLO
EL IBON. — Beshmes de pa

tinaje: Matinal de 11 a 130. 
Tarde continua desde las 4 
hasta lag 13'15. Cafeteria 
Formlgal Hiela

muy venenosa", cuyo fruto es 
"semejante a la manzana, pequeño y 
de olor fuerte, fétido", que "se ha 
usado en medicina como narcótico, y 
antiguamente se le atribuían 
propiedades m^icas". Esta hierba 
antigua, conocida de curanderos, 
brujos y endemoniados, ampliamente 
utilizada en Vascongadas y Galicia, 
en ciertos lugares de Castilla y en 
puntos aislados de la península, abre 
el título de la obra teatral que Julio 
Monje y Eulalia. Boya incorporan, 
con.tanta profundidad como acierto, 
sobre la escena del Teatro Principal 
de Zaragoza. La pieza que ustedes 
podrán ver tiene carácter de drama 
—acción teatral— sobre el amor y 
sobre la muerte; en este caso, se ciñe 
a dos personas —un hombre, una 
mujer— cuya relación amorosa se ha 
visto obligadamente frustrada. ¿Qué 
puede castr.ar el amor? ¿Qué es, en sí 
mismo, et amor? ¿Por qué extraños 
cauces y vínculos pueden comulgar el 
amor con la muerte? Todas las 
respuestas serían limitadas. Por esta 
razón, "Mandrágora por ojos, amor 
como estilema", no es sino un 
acercamiento, una aproximación 
difícil pero auténtica a esa esfera de 
realidad en que toda formalidad y 
todo principio son desbordados. Por 
eso, también, "Mandrágora..." tiene 
carácter de ceremonia, de rito, de 
vago oscurantismo. El amor y la 
muerte, el miedo y el amor.

Sobre un hombre y una mujer 
presionan una educación, un tiempo 
histórico, unos cauces consensúales 
de conducta, una esclerotización de 
lo virtuoso y ' lo negativo, unos 
condicionantes sociopolíticos; una 
realidad, en fin, que les subsume y les 
cierra multitud de caminos. Que, 
forzosamente, les obliga a un lenguaje 
determinado. No tendría sentido 
entrar en consideraciones sobre la 
obra-que no ocupa; lo que fuere, se 
verá. Pero toda reflexión es válida. 
¿Se ha pensado, por ejemplo —aquí, 
en Zaragoza; hoy, en 1977— de 
cuántos ámbitos de realidad, antigua 
y contemporánea, presionan sobre un 
hombre y una mujer? Un etnólogo 
hablaría de presuntos orígenes 
vascófilos del condado de Aragón; un 
lingüistica! aludiría a las iniciales 
formalizaciones del sentir popular en 
los dialectos romances 
alto aragoneses* un urbanista pondría

el acento en la estructura de los 
asentamientos -casas pirenaicas y del 
valle, con sus carasoles y pizarrales-; 
un sociólogo comenzaría un análisis 
en los antiguos ritos de los "mayos" 
y "mayas”, en los "dances" festivos 
con sus rabadanes y zagales... Desde 
aquí, una larga evolución en que la 
economía, la cultura y la subcultura, 
la estructura política y la 
conformación religiosa delimitan 
estrictamente los ámbitos de una 
relación amorosa modélica. Estos 
hechos, así, pueden castrar el amor 
en su origen o abortarlo en su 
desarrollo; acercarlo -¿? - o alejarlo 
de una libertad como campo 
expresivo necesario. Como 
escribiente de Mandrágora, sólo he

pretendido oficiar, cómo torrero dei 
un lenguaje que nos es común, del 
extraño fematero de inconsecuencia^ 
de desengaños, de toda una ampliat 
hipocresía sexual, erótica, amorosa.’ 
De alguna forma, hay que destruir el I 

• palacio de los duques y realizar una 
gran mallá que nos alce al viento y a 
la conquista de un nuevo lenguaje y 
un nuevo descubrimiento al amor.

"Mandrágora..." se propone, 
sencillamente, este horizonte. Tarea 
difícil, pero no imponible. Porque 
"Mandrágora..." es cosa de todos, y 
es una obra que se escribe 
contemplándola. La tierra y el 
hombre, sencillamente. Desnudos.

AE/12-1-77
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éxito, 
extraord

CON un poquito de tiempo en medio, las cosas se ven con más 
claridad. Hace cuatro años comenzó la industria 
norteamericana a llenar las pantallas del mundo con películas 
apocalípticas. El olfato mercantil de los hombres de cine de este 

país es infalible: era el instante oportuno para crear una ola de 
filmes catastro fis tas, por coincidir con el comienzo de una honda 
depresión económica de alcance planetario. A un mundo inquieto 
ante la eventualidad de una catástrofe real nada rnás oportuno que 
darle a consumir una larga serie de catástrofes imaginarias. La 
mecánica del exorcismo nunca falla en estos terrenos.

El comienzo fue La aventura del Poseidón, que ahora con rango 
de "suceso" vuelve a las pantallas españolas, para recordar a los 
ciudadanos de este deprimido país, que, al menos para ellos, la 
onda que puso en órbita a esta serie de películas no ha pasado 
todavía. Nuestros miedos reales tendrán de esta manera, ocasión de 
obtener un bálsamo con la reposición de esta antología de miedos 
ilusorios y remotos. Hace sólo unas semanas, disfrutamos at^uídel 
último de la lista: Hinderburg. Y otros llegarán, por la vta del 
estreno o de la reposición.

A raíz de la crisis económica del 29, en los Estados Unidos hizo 
furor una serie de películas que han pasado a la historia del cine 
como modelos de cine apocalíptica. Fue la serie King-Kong. Ahora, 
las revistas del cotilleo nos anuncian la inmediata puesta en 
circulación de una nueva versión del mito del gorila gigante, aquel 
entrañable fantasma de la devastación o, mejor dicho, de la 
autodevastación de un sistema que se consume y pudre en su 
propia salsa de irracionalidad. En invierno, en el invierno caliente 
que se nos avecina, nos llegará esta resurrección "made in 
Hollywood” de la suprema catástrofe ideada por el cine. Mientras 
tanto, la reposición de las desdichas del Poseidón, del Hinderburg y 
otros desdichados colegas, constituyen un adelanto de esa función 
balsámicajy compensatoria que los guardianes de la estabilidad del 
mundo conceden al cine "de catástrofes”.
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Escribe: JAVIER

EN LA DIANA

iMEZ GARCIA

2.35 
GENTE

2.31
AVANCE 
INFORMATIVO

5.20
DESPEDIDA Y 
CIERRE

6,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

6.31
AVANCE 
INFORMATIVO

4.00 
LONGSTREET 
« Había una vez un 
malvado»

4,55
SUITE 
BERGAMASQUE, 
Debussy

3.45
¿QUIEN ES...?

3.00 ’ 
TELEDIARIO
3.35 
PIANISIMO

6,15 
CARTA DE AJUSTE 
«Zigor» (Opera)

í i 
í !
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F.

6.30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

6J1 
BALONCESTO 
«Juventud- 
Villerbaune

6.15
CARTA DE AJUSTE 
«Ciclo: Opera y 
Sinfonía Pop; Viaje»

Quizá el espacio 
"Sábado cine" termine el 
próximo sábado quince 
de enero. Lo sentimos 
por Manolo Martin 
Ferrand, según nuestras 
noticias, pretende que se 
prorrogue por tres meses 
más. Sí lo consigue, nos 
echa a todos de casa.

Nuria Feliu es posible 
que se presente a 
diputado en las próximas 
elecciones. Si obtiene 
tantos votos como éxito 
su ultimo single, seguro 
que sale elegida.
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PBOGBAMASCASOS Y COSAS

PRIMERA CADENA •-
6J6
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
Para ios pequeños 
¡Abrete sésamol 
Terrytoons 
El cuerpo humano

Rodríguez de la Fuente
realizaciones son una maravilla y constituyen un 
éxito. Claro que para conseguir las 
extraordinarias imágenes, que luego se verán en

series como “La fauna ibérica*’ o “El hombre y 
la tierra”, son necesarias muchas horas de 
paciencia y atención, al acecho del momento 
único, cuando se sorprende al magnífico animal 
en una instantánea irrepetible.

Además, Rodríguez de la Fuente realiza, el 
tratamiento de los temas con un rigor científico 
extraordinario, traducido al espectador mediante 
un lenguaje popular, fácil' de captar. Hay 
secuencias en sus filmaciones que no habían sido 
recogidas jamás en la historia del cine e incluso 
podríamos afirmar que eran descœiocidas hasta 
ahora por los más expertos naturalistas del 
campo. Hay tantos aciertos en su trabajo, 
—amén de los premios y galardones— que bien 
podemos decir que el entusiasta húrgales ha 
dado en la diana.

Qc O m O ayer 
escribíamos, pocas 
novedades, o ninguna, 
nos ofrece hoy la Primera 
Cadena. Capítulo tercero 
de la Novela "El hombre 
de los_ aplausos", un 
nuevo teiefilme de la 
serie "Busquen a Christie 
Love ' y otro viajecito 
de Miguel de la Quadra 
con Marco Polo.

D El Segundo Programa, 
además de la película, 
"Mi guerra, mi amor", 
que cierra el ciclo, 
dedicado ai dne polaco, 
nos ofrece a las 6,30 de 
esta tarde el partido de 
baloncesto entre el 
Juventud y el 
Vilerbaune valedero 
para la liguiila de la 
Recopa europea.

Q En cuanto al jueves, el 
plato fuerte lo constituye 
la película de la noche: 
Se trata de "Rebelión en 
las aubs", dentro del 
ciclo "La experiencia de 
la vida". Fue dirigida en 
1967 por James Clavel y 
tiene como principal 
intérprete ai actor de 
color Sidney Poitier. Por 
la tarde, y a renglón

No es que tengamos nada 
en contra de Martín Ferrand 
ni mucho menos. Sabemos 
que es un hombre que vale y 
que sabe, aunque no nos 
guste el embolado de 
"Sábado cine". Que le den 
otra cosa, pero ese espacio 
que lo quiten. Así 
estaríamos todos contentos: 
Manolo continuaría en 
Televisión, los espectadores 
pasarían la noche del sábado 
en casa... y todos tan 
contentos. Bueno, los 
restaurantes, los teatros, los 
cines, discotecas y salas de 
fiestas no tanto..., porque le 
deben de estar la mar de 
agradecidos al "rollo" 
sabatino. El caso es que no 
hay mal que por bien no 
vehga. Aunque sea en cosas 
como esta de la Televisión.

SABIA USTED QUE..

*EI medio

8,D0
NOVELA
« El hombre de los 
aplausos», de 
Susana Gómez de la 
Serna
8,30
TÍLEDIARIO

9.00 
ESPAÑA HOY

9,30
BUSQUEN A 
CHRISTIE LOVE 
«Mercado para el 
asesinato»

10,30
EL MUNDO EN 
ACCION . 
«Marco Polo»

11.00
ULTIMA HORA

11,15 
TELEDEPORTE
11.25 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

Cámara ópticos

“EL RE-MEDIO 
AUDIOVISUAL»

I

MAÑANA

EL CIRCO

SEGUNDA CADENA

GALERIA

Seguido de los infantiles 
globos, merece destacarse 
"Nuestro corro", dirigido 
por Eduardo Stern.

¿Cómo están ustedes? 
Gaby, Fofó, Müiki y

Blanca Estrada está 
sin proyectos concretos, 
aunque tiene muchos sin 
concretar. Uno de ellos 
es la posible grabación de 
un disco. En eso sf que le 
puede echar una mano

11.00 
DESPEDIDA, 
ORACION,Y CIERRE

CINE CLUB, CICLO 
CINE POLACO 
«Mi guerra, mi 
amor» 1975
9.30
FLAMENCO 
«Lole y Manuel»
10,00 
REDACCION DE 
NOCHE

porque se

Alfredo Amestoy 
presentará su "Vivir para 
ver", a partir de las nueve 
de la noche.

Demis Roussos no 
actuó en "Esta noche...

Y hablando del 
sábado con "Gente" al 
mediodía, entre Tico 
Medina de responsable y 
Florencio Soichaga de 
editor..., también 
podemos ir buscándonos 
restaurante para comer 
ese día. ■■

Tampoco je deben de 
ir muy bien las cosas a 
Perla Cristal, puesto que 
piensa v o I ver a la 
Argentina. No está mal la 
estratagema, una 
temporadita por allá y 
luego "volver”... en olor 
de viejo tango.

fiesta
presentó con 
“play-back" total, en vez 
de con la m úsica 
solamente. Así es muy 
cómodo, claro. Fue lo 
que hizo Camilo Sesto y 
resultó una tomadura de 
pelo para los que se 
encontraban en la sala. Y 
para los telespectadores, 
porque ‘‘dobló” 
francamente mal.

Fofito -asi les conocimos hasta que Fofó cayera 
mortalmente enfermo-, obtenían semana tras semana la 
entusiasta respuesta de los niños españoles.

El espacio, continuado en octubre por Gaby, Milikiy 
Fofito, incluye la actuación de celebrados artistas de 
variedades, que compiten bajo la carpa del circo en el 
“más difícil todavía”. Además divertidos juegos 
infantiles premiados con estupendos juguetes; y como 
deleitado colofón ”la av&itura” protagonizada por los 
payasos que, como siempre, acaba con el destrozo de 
todo cuanto cae en sus manos. Uri destrozo, :>or 
supuesto, controlado, dirigido por el realizador Pe -ro 
Baldie.
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PALLACH
O sé si habrá que hablar de destino, 
suerte, fatalidad, voluntad divina 
o casualidad. Pero algo de todo 
ello, con especiales acentos dramá
ticos, tiene la muerte de Josep Pa-

llach: un hombre a quien la vida hedifa condena
do a huir permanentemente. Huir de la guerra, 
de ios campos de concentración, de las políticas 
prisiones comunes y hasta del recuerdo. Ahora la 
muerte le ha hecho huir de la vida.

Precisamente el día en que, por primera vez 
en cuarenta años, el Gobierno inicia negociacio
nes con la oposición democrática, como con iro
nía, le llegó la muerte a Pallach. Cuando las 
elecciones democráticas y libres están ya a la 
vuelta de la esquina vino el destino, o la fatali
dad, o como ustedes quieran llamarle a la fuerza 
de lo intangible y se lo llevó a otro mundo en el 
que las urnas tienen forma de nube y en el que 
nadie sabe si mandan las derechas o la izquierda, 
aunque, por lo que dicen las crónicas celestiales, 
la derecha también tiene allí mucha mano.

Yo no era correligionario de Pallach entre 
otras cosas porque no lo soy de n«lie, pero me 
ha entristecido profundamente su muerte. Supe 
de él por vez primera el mismo día en que Sa
chez Bella me cerraba un periódico, "Nivel", que 
sólo llegó a salir un día en aras de la libertad de la 
época y, desde entonces, le he seguido de cerca 
atendiendo a su increíble capacidad de maniobra 
burguesa en una proclama socialista.

Es sarcasmo y es lástima que haya muerto. 
Sarcasmo por la fecha y lástima porque escasean 
los hombres de su temple, de su vocación y de su 
capacidad en este recién nacido, y aún no deste
tado, mundo democrático español.

A la moderación le ha salido un agujero, ai 
Conseil, un grano y al socialismo, un vacío.

Cuando el camino me lleve por mi muy queri
do Ampurdán, que espero no tarde mucho, he 
de pasarme por Esclanyá a dejar sobre su tumba 
una flor de cardo que es la flor que la vida le 
deparó a pesar de que sin duda él hubiese preferi
do un clavel rojo. Reventón.

Martín Ferrand

Rechazan la nueva Audiencia Nacional

«JUSTICIA DtMDCRATICn»
MADRID, 12 (Logos).- 

Justicia Democrática ha 
celebrado en esta ciudad su 
primer Congreso y ha 
emitido un comunicado 
propugnando una 
democratización de las 
estructuras de la 
Administración de Justicia y 
su control popular. 
Asimismo, el Congreso 
acordó promover un 
Sindicato, defender la 
posibilidad de pertenecer a 
partidos políticos, aunque 
no de desempeñar cargos 
directivos y promover una 
aplicación del Derecho 
tendente ai desarrollo 
democrático de la sociedad. 
Asistieron al Congreso 
—informa "El País"— más 
de setenta miembros de las 
carreras judicial y fiscal y 
del s ecretariado, y 
estuvieron presentes, como 
observadores, representantes
de 
de

el

organizadones análogas 
Franda, Portugal e Italia. 
Entre otras condusiones, 
Congreso de Justicia

Democrática ha expresado 
su rechazo de la reciente 
creación de una Audiencia 
Nacional, para convertirse 
en un nuevo Tribunal 
Especial, en sustitución del 
suprimido Tribunal de 
Orden Público (TOP), 
porque, además, su 
implantación prejuzga y 
atenta contra las 
autonomías nacionales del 
país, en orden a la 
administración de justicia.

En una rueda informativa 
con un reducido grupo de 
periodistas, llevada con 
grandes cautelas, ya que ID 
continúa en la 
clandestinidad, varios de los 
asistentes al Congreso 
recordaron las posibilidades 
de discriminación, que 
encierra el sistema de 
designación para la citada 
Audiencia Nacional, que se 
realiza mediante concurso 
entre los magistrados 
previamente declarados 

idóneos”.

____

Congreso en la
clandestinidad

organización para 
^^bvértif la Justicia” (ABC)

Hay que hacer votos para 
gAqü^sus;objetivos*^se¿^^ 

- cumplan” (El Páís).'-''<^B
Los miembros de la Mesa 

del Congreso pusieron 
énfasis en la necesidad de 
llegar a un control popular 
de la justicia mediante el 
ejercicio de la acción 
pública y una mayor 
receptividad de la justicia a 
la crítica. Se estudió 
también la posible 
reanudación de los jurados, 
aunque sobre este tema no 
se llegó a ningún acuerdo, 
por el momento.

Por otra parte, el 
Congreso reafirmó 
anteriores peticiones, entre 
ellas, las de amnistía total, 
abolición de la pena de 
muerte, supresión de la 
discriminación normativa 
por razón de sexo, 
derogación total del 
Decreto-Ley antiterrorismo, 
cooficialidad de idiomas en 
el proceso, supresión de las 
facultades sancionadoras de 
la Administración, que 
invaden el ámbito del poder 
judicial, control por los 
Tribunales de la política 
judicial y supresión del 
fuero policial.

EL HERIDO DE LAS ARENAS 
CONTINUA MUY GRAVE

BILBAO, 12 (Cifra).— Continúa en estado de máxima
gravedad Gonzalo Santos Turrientes Urquiola, que resultó herido 
ayer por la mañana en atentado cometido en Las Arenas*Guecho.

Ei herido, según se ha informado a “Cifra" a las diez y media 
horas de hoy, sigue en el departamento de reanimación del 
hospital civil de Bilbao.

Cuatro fueron los impactos de bala que recibió y que le 
produjeron grandes desgarros: dos en el abdomen uno en un 
dedo y otro en un muslo. Uno de los primeros proyectiles le salió 
por el muslo, lo que hizo pensar primeramente que los impactos 
recibidos habían sido cinco.

Últimas noticias últimas noticias

POLEMICA

MADRID, 12 (Europa 
Press).— “La llamada “Justicia 
Democrática" es una 
organización para subvertir la 
Justicia", dice hoy el 
comentarista Jos^ Mapa Ruiz 
Gallardón, en un articulo en 
“ABC” sobre el reciente primer 
congreso de la citada 
organización, celebrado en 
Madrid el pasado fin de semana.

Ruiz Gallardón señala que 
“Justicia Democrática” es una 
organización política de 
oposición, que engloba a 
determinado número de 
magistrados, jueces, fiscales y 
secretarios de juzgado, y que 
pretende “un control popular de 
la Justicia, la promoción de un 
sindicato de magistrados y la 
posibilidad de pertenecer a 
partidos políticos”.

Después de los intentos 
marxistas —dice el artículo— de 
mirar desde dentro la Iglesia y el 
Ejército, ahora le toca el turno a 
la Justicia. “El objetivo es el 
mismo: desmedular los pilares 
de la sociedad española”. Se 
pregunta seguidamente dónde 
quedará la imparcialidad de los 
jueces, su independencia, si se 
admitiera la pluralidad de 
sindicatos de jueces. “Justicia 
Democrática” es “un intentó de 
politización extremista y 
partidista de la Magistratura. Su 
propia inserción como grupo 
político en Coordinación 
Democrática así lo demuestra”.

El hecho es grave, más como 
síntoma que como realidad. 
Pero si no se corta de raíz ese 
movimiento, otra institución se 
vendrá abajo a corto o largo 
plazo. ‘‘No queremos 
—termina- los españoles^ jueces 
jii totalitarios, ni demócratas, ni 
del centro, ni de la derecha, ni 
de la izquierda: ni de este 
sindicato ni de aquél. Queremos 
jueces imparciales, 
independientes y justos. ¡ Que es 
muchísimo!”.

Sartidistas. También ei 
efendible la tesis de que, pan 

descartar la más ligera sospecha 
de parcialidad, en una situación 
política estable y asentada sobre 
el consenso general, se apliquen 
prohibiciones y vetoi 
específicos. Su función es acatar 
las leyes, aplicarlas; pero para 
realizar esa tarea con 
coherencia, dignidad y respeto a 
los principios generales del 
derecho, necesitan saber cuál ea 
la fuente de legitimación de 
quien las promulga y el 
consenso social de que aquella 
disfrutan.

Durante casi cuatro decenios 
—prosigue “El País”— miembrot 
de la carrera judicial asisiteron a 
reuniones políticas, levantaron 
el brazo, fueron designados 
consejeros del Movimiento, y 
saltaron a la vida política en 
viajes de ida y vuelta. Nunca ge 
descargó contra ellos las 
Srohibiciones de la ley orgánica 

e 1870. Muchos de los titulares 
de la vida jurídica y que elabora 
la jurisprudencia proceden de 
aquella cantera.

Ahora unos miembros de la 
carrera judicial invitan a la 
opinión a criticar su gestión, 
sugieren que la sociedad 
farticipe en la administración de 

usticia, piden que la 
democratización del país 
comience con la del cuerpo da
que forman parte. “ 
sino agradecerles su 
hacer votos para 
objetivos se cumplan”.

“YA”: JUECES 
INDEPENDIENTES, 
NO POLITICOS

El diario “Ya” se

IBERIA" AUMENTARA SUS TARIFAS AEREAS
MADRID, 12 (Europa Press).— Fuentes próximas a la 

compañía “Iberia" han manifestado a Europa Press que, de 
acuerdo con las declaraciones del señor Knut Hammarskjold, 
director general de la lATA resulta previsible un aumento de las 
tarifas de los billetes aéreos en 1977. El motivo radica en la 
elevación del precio de los crudos.

Los nuevos precios de “Iberia" serán objeto de negociación en 
el seno de la lATA. Todavía resulta prematuro referirse al 
incremento de precios de las tarifas, aunque sin duda entrarán en 
vigor en los próximos meses.

"IKURRIÑA" CON EXPLOSIVO
SAN SEBASTIAN, 12 (Cifra).—Un fuerte explosivo que se 

encontraba colocado junto a una “Ikurriña" fue desactivado pof 
especialistas. El artefacto y la bandera bicrocífera fueron 
localizados en la calle Campanario, a la altura de la calle Puerto 
en la parte vieja donostiarra

FUERZA NUEVA", OISTRIBUIDA SIN PORTAOA
MADRID, 12 (Europa Press).— La revista “Fuerza Nueva" ha 

sido distribuida esta, mañana a los puestos de venta sin su 
portada, arrancada por dificultades administrativas.

Según fuentes de la revista, la supresión ha sido decidida 
previa advertencia de la Dirección General de Régimen Jurídico 
de la Prensa, que en caso contrario anunciaba el secuestro de la 
publicación. La revista estaba ya distribuida, por lo que hubo de 
ser recogida y llevada a la redacción, donde se procedió a 
arrancar la portada.

La portada tenía como tema algún aspecto de la Corona. Por 
otro lado, en página cinco se publica un editorial titulado “Ni 
católica ni social".

SUAREZ Y FELIPE GONZALEZ, POR EL
TITULO DE "ESPAÑOL Y MUNDIAL 76"

BARCELONA, 12 (Europa Press).— El próximo día 19 se 
celebrará la elección del “Español y mundial 76" a través de un 
jurado compuesto por representantes de los medios informativos.

El semanario “Mundo" presenta la relación de finalistas:
“Español 76": Felipe González, Adolfo Suárez, Manuel 

Gutiérrez Mellado, y Enrique Tierno Galván.
“Mundial 76": Enrico Berlinger (líder del P.C. Italiano), 

Giscard d’EstaIng, Jimmy Carter, Mario Soares.

GANO LA APUESTA DE BEBERSE TRES BOTELLAS 
DE LICOR Y FALLECIO POR INTOXICACION

BILBAO, 12 (Europa Press).— Un joven bilbaíno ganó la 
apuesta suscitada en un bar de Bilbao sobre si alguien era capaz 
de beberse tres botellas de vino o licor. A consecuencia de una 
grave Intoxicación etílica, falleció poco después.

Tras beberse las tres botellas tuvo que ser conducido a un 
centro médico. Cuando ya se disponía a salir, se sintió 
nuevamente enfermo, siendo ingresado en estado gravísimo y 
falleciendo poco después.

LA HERMANDAD DE REQUETES CONTESTA 
A LA INTERPELACION DE MONTEJURRA

MADRID, 12 (Europa Press).— La Hermandad Nacional de 
Antiguos Combatientes del Tercio de Requetés ha hecho pública 
una nota en relación con la interpelación que el procurador en 
Cortes señor Zubiaga hizo al Gobierno en relación con los 
sucesos de Montejurra de mayor pasado.

Puntualizan que la presencia de los señores Araluce Villar y 
Oriol en tos actos de Montejurra se debió al “derecho 

. indiscutible que les otorga el haber sido comúatientes en tercios 
de requetés y tratarse de un acto para orar por sus compañeros 
de armas"

“EL PAIS”: UN
GESTO que agradecer

También “El País”, en su
editorial, se refiere a “Justicia 
Democrática”, que no posee 
estatuto legal, pero tampoco es 
objeto de persecución abierta. 
Las conclusiones del congreso 
“les suministrarán sin duda una 
buena ocasión para rasgarse las 
vestiduras a quienes en los 
últimos tiempos acostumbran a 
dar solemnes । sombrerazos a la 
“superioridad de plano” en que 
debe moverse la institución 
judicial”.

Es evidente que los jueces, al 
realizar su tarea, no pueden 
dejarse llevar por prejuicios

‘No cabe 
gesto yt 
que subí

refiere a
algunas de las conclusiones del K 
congreso de ‘‘JusticiaW 
Democrática” relacionadas coo 9 
la aplicación viva y práctica del . 
derecho, de modo que no se 
limite a funciones represivas, 
sino de una auténtica justicia 
que favorezca la dignidad de la 
Kersona y la colectividad

umana.
Sin embargo, añaden otras 

instancias pidiendo que los® 
jueces puedan pertenecer af 
partidos políticos. “Nos parece I 
peligroso en extremo”. “Se debe E 
evitar cualquier intromisión de e 
otros poderes en el ejercicio de 
la Justicia, porque sus 
funcionarios están al servicio de 
unos principios que,'’ por su 
naturaleza, deben situarse por 
encima de los enfrentamientos 
ideológicos y partidistas, que, 
aunque son legítimos en sí, no 
creemos que lo sean si se ejercen 
en el ámbito del desarrollo de la 
función judicial”. S

“Resultaría fatal —continúa E 
“Ya”—destruir la confianza de R 
la sociedad en la imparcialidad, a 
incluso ideológica, de las í 
personas encargadas de dirimir, î 
ai derecho, los pleitos que se | 
plantean. Si negativa fue una í 
situación > con - demasiada ¿ 
presencia del poder ejecutivo y | 
militar en la resolución de F 
causas judiciales igualmente ¿ 
pernicioso resultaría ahora una T 
adscripción de los jueces civiles 1 
a la disciplina de un partido. El f 
principio de la independencia 
valía antes, aunque no se «haya f 
aplicado siempre con 
rigurosidad y seguirá valiendo en ( 
contexto democrático que se t 
avecina”
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